



Guida al sistema di istruzione e formazione della Città metropolitana di Milano



14er 2024

Guida al sistema di istruzione e formazione della Città metropolitana di Milano

Città metropolitana di Milano

Settore programmazione ed edilizia scolastica Direttore: Ing. Carlo Adolfo Campari

Servizio programmazione rete scolastica e supporto giuridico Responsabile: dott.ssa Cinzia Fumagalli

Pubblicazione a cura di: dott.ssa Mirella Genca, Servizio programmazione rete scolastica e supporto giuridico

Progetto grafico e impaginazione: Ufficio grafico, *Servizio comunicazione istituzionale*

Immagine di copertina: Foto di Prostock-studio da Adobe Stock

Novembre 2023

note introduttive

La guida all'offerta formativa ITER è uno strumento finalizzato ad offrire una panoramica completa degli Istituti e dei corsi attivati sul territorio della Città Metropolitana di Milano.

Considerate le molteplici richieste pervenute dalle scuole e dalle famiglie, si è pensato di predisporre uno strumento che gli studenti e le famiglie possano agevolmente consultare, scaricare e stampare in parte o integralmente, anche in formato libretto.

Le informazioni contenute sono sintetiche e facilmente fruibili e contengono le descrizioni dei diversi percorsi scolastici e formativi dell'Istruzione secondaria di secondo grado, i quadri orari ministeriali, le scuole di riferimento (statali e paritarie) con gli indirizzi e i numeri civici, i numeri di telefono e i siti internet.

Vanno precisati alcuni aspetti relativi ai quadri orari ministeriali dell'istruzione liceale, tecnica e professionale, per favorire una loro corretta lettura.

I quadri orari di seguito esposti sono stati semplificati per renderli più comprensibili agli studenti e alle famiglie. In sintesi, mentre nei quadri orari ministeriali è indicato il monte ore annuale relativo alle diverse discipline suddivise per anno di studio, le tabelle presentate nella guida indicano le ore medie settimanali di lezione per ogni materia, articolate nel quinquennio. Le ore medie settimanali sono state ottenute dividendo il monte ore annuale per le 33 settimane di lezione previste dall'ordinamento vigente.

Va inoltre evidenziato che i quadri orari ministeriali possono essere in parte modificati dalle scuole in base alle quote di autonomia e flessibilità previste; in questo modo le istituzioni possono ad esempio incrementare o diminuire il numero di ore di alcune materie o aggiungerne altre nei limiti consentiti, attivando in questo modo anche i cosiddetti potenziamenti (es. potenziamento linguistico al liceo scientifico con l'introduzione della seconda lingua straniera; potenziamento matematico-scientifico al liceo classico).

I quadri orari dell'Istruzione professionale di Stato, riordinata recentemente con il D.I. 24 maggio 2018, n.92, introducono un ulteriore elemento di flessibilità: le materie d'indirizzo presentano un monte ore minimo e massimo. In questo modo i percorsi possono essere maggiormente adattati alle caratteristiche del territorio in cui la scuola è inserita e alle esigenze delle aziende.

In sintesi i quadri orari definitivi, con indicati eventuali scostamenti da quelli ministeriali, vengono illustrati dalle singole scuole durante le attività di orientamento o attraverso i siti internet dedicati e altri strumenti e materiali informativi.

Per quanto concerne i percorsi triennali di Istruzione e formazione professionale (lefp), oltre alla descrizione generale del sistema e alla presentazione del nuovo repertorio dell'offerta formativa, sono indicate le singole scuole (Istituti Professionali che attivano i corsi in regime di sussidiarietà e Centri di formazione professionale accreditati) con l'elenco degli indirizzi formativi attivati e altre informazioni aggiuntive (siti internet, numeri di telefono, ubicazione delle diverse sedi).

A differenza dell'Istruzione liceale, tecnica e professionale di Stato, non esistono quadri orari generali delle discipline, ma devono essere comunque garantite determinate percentuali minime e massime del monte ore, sia nell'area delle competenze di base che nell'area delle competenze tecnico-professionali. I quadri orari definitivi vengono comunicati dalle singole scuole .

Indice

note introduttive indice

istruzione liceale	7
liceo classico	8
liceo scientifico	10
liceo scientifico opzione "scienze applicate"	13
liceo scientifico a indirizzo sportivo	15
liceo linguistico	16
liceo delle scienze umane	19
liceo delle scienze umane opzione "economico sociale"	21
liceo artistico	23
liceo musicale e coreutico	26
istruzione tecnica	28
settore economico	29
indirizzo amministrazione, finanza e marketing	29
indirizzo turismo	33
settore tecnologico	35
indirizzo meccanica, meccatronica ed energia	35
indirizzo trasporti e logistica	37
indirizzo elettronica ed elettrotecnica	39
indirizzo informatica e telecomunicazioni	41
indirizzo grafica e comunicazione	44
indirizzo chimica, materiali e biotecnologie	46
indirizzo sistema moda	48
indirizzo agraria, agroalimentare e agroindustria	50
indirizzo costruzioni, ambiente e territorio	52
istruzione professionale	54
indirizzo agricoltura, sviluppo rurale, valorizzazione dei prodotti del territorio	
e gestione delle risorse forestali e montane	55
indirizzo pesca commerciale e delle produzioni ittiche	56
indirizzo industria e artigianato per il made in Italy	57
indirizzo manutenzione e assistenza tecnica	59
indirizzo gestione delle acque e risanamento ambientale	61
indirizzo servizi commerciali	62
indirizzo enogastronomia e ospitalità alberghiera	64
indirizzo servizi culturali e dello spettacolo	65
indirizzo servizi per la sanità e l'assistenza sociale	66
indirizzo arti ausiliarie delle professioni sanitarie ottico	68
indirizzo arti ausiliarie delle professioni sanitarie odontotecnico	69
istruzione e formazione professionale	70
repertorio nazionale dell'offerta di istruzione e formazione professionale	71

istruzione liceale

L'istruzione liceale offre una formazione culturale ad ampio raggio e, proprio perché gli studi non sono finalizzati a una professionalità specifica, i percorsi sono propedeutici al proseguimento degli studi, pur non escludendo l'ingresso nel mondo del lavoro dopo il diploma.

Allo studente sono forniti strumenti culturali e metodologici per una comprensione approfondita della realtà, affinché egli si ponga, con atteggiamento razionale, creativo, progettuale e critico, di fronte alle situazioni, ai fenomeni e ai problemi.

I percorsi sono quinquennali. Nel corso degli studi si acquisiscono conoscenze, abilità e competenze coerenti con le capacità e le scelte personali, adeguate al proseguimento degli studi di ordine superiore, all'inserimento nella vita sociale e nel mondo del lavoro.

L'istruzione liceale si articola in 6 tipologie (artistica, classica, linguistica, musicale e coreutica, scientifica, delle scienze umane). L'istruzione artistica propone 6 indirizzi, quella musicale e coreutica 2 sezioni, mentre il liceo scientifico e quello delle scienze umane prevedono ciascuno un'opzione.

Istruzione liceale classica

Liceo classico

Istruzione liceale scientifica

Liceo scientifico opzione "Scienze applicate" Liceo scientifico a indirizzo sportivo

Istruzione liceale linguistica

Liceo linguistico

Istruzione liceale delle scienze umane

Liceo delle Scienze umane Liceo delle Scienze umane opzione "Economico-sociale"

Istruzione liceale artistica

Indirizzo Arti figurative Indirizzo Architettura e ambiente Indirizzo Design Indirizzo Audiovisivo e multimediale Indirizzo Grafica Indirizzo Scenografia

Istruzione liceale musicale e coreutica

Sezione musicale Sezione coreutica

liceo classico

Il percorso è indirizzato allo studio della civiltà classica e della cultura umanistica, per una formazione prettamente letteraria, storica e filosofica, all'interno di un quadro culturale che riserva comunque attenzione anche alle scienze matematiche, fisiche e naturali. Tra le discipline caratterizzanti il percorso spiccano il greco antico e il latino.

Materie	Anno di corso				
	I	II	III	IV	V
Lingua e letteratura italiana	4	4	4	4	4
Lingua e cultura latina	5	5	4	4	4
Lingua e cultura greca	4	4	3	3	3
Lingua e cultura straniera	3	3	3	3	3
Storia e geografia	3	3			
Storia			3	3	3
Filosofia			3	3	3
Matematica con informatica nel primo biennio	3	3	2	2	2
Fisica			2	2	2
Scienze naturali (Biologia, Chimica, Scienze della terra)	2	2	2	2	2
Storia dell'arte			2	2	2
Scienze motorie e sportive	2	2	2	2	2
Religione o attività alternative	1	1	1	1	1
TOTALE ORE SETTIMANALI	27	27	31	31	31

scuole statali

CERNUSCO SUL NAVIGLIO

ITSOS "M. Curie", via Masaccio, 4 - Cernusco S/N, tel. 02 9240552 www.itsos-mariecurie.gov.it

CINISELLO BALSAMO

Liceo "G. Casiraghi", via M. Gorki, 106 - Cinisello Balsamo, tel. 02 6173001 www.liceocasiraghi.gov.it **LEGNANO**

Liceo "G. Galilei", viale Gorizia, 16 - Legnano, tel. 0331 549398 www.liceogalileilegnano.edu.it

MAGENTA

Liceo "S. Quasimodo", via Volta, 25 / via Cristoforo Colombo, 16/18 - Magenta, tel. 02 91974800 www.liceoquasimodo.edu.it

MILANO

IIS "S. Allende", via U. Dini, 7 - Milano, tel. 02 89501116 www.allendecustodi.edu.it

Liceo "C. Beccaria", via C. Linneo, 5 - Milano, tel. 02 344815 www.liceobeccaria.edu.it

Liceo "G. Berchet", via della Commenda, 26 - Milano, tel. 02 5450709 www.liceoberchet.edu.it

Liceo "G. Carducci", via Beroldo, 9 / via Demostene, 40 - Milano, tel. 02 2847232 www.liceoclassicocarducci.gov.it

Liceo "A. Manzoni", via Orazio, 3 - Milano, tel. 02 86451708 www.liceoclassicomanzoni.gov.it

Liceo "G. Parini", via Goito, 4 - Milano, tel. 02 6551278 www.liceoparini.edu.it

IIS "B. Russell", via Gatti, 16 - Milano, tel. 02 6430051/2 www.iis-russell.edu.it

Educandato "Setti Carraro Dalla Chiesa", via Passione, 12 - Milano, tel. 02 76001425 (anche classico europeo ESABAC) *www.setticarraro.edu.it*

Liceo "Tito Livio", via Circo, 4 - Milano, tel. 02 875043 www.titolivio.gov.it

Liceo "Virgilio", piazza Ascoli, 2 - Milano, tel. 02 7382515 www.liceovirgiliomilano.edu.it

PIOLTELLO

IIS "N. Machiavelli", via Machiavelli, 3 - Pioltello, tel. 02 7539901 www.iismachiavelli.edu.it

Liceo "C. Rebora", via Papa Giovanni XXIII, 15 - Rho, tel. 02 93906117 *www.liceorebora.edu.it* **SAN DONATO MILANESE**

Liceo "Primo Levi", via Martiri di Cefalonia, 46 - San Donato Milanese, tel. 02 55691211 www.levi.edu.it

scuole paritarie

MILANO

Liceo "Carrel Alexis", via Inganni, 12 - Milano, tel. 02 4151517 www.fondazionegrossman.org

Istituti "De Amicis", via Lamarmora, 34 - Milano, tel. 02 55195153 www.deamicismilano.com

Licei "Faes Città Studi", via Zanoia, 1 - Milano, tel. 02 266867003 www.faesmilano.it

Liceo "Fondazione Sacro Cuore", via Rombon, 78 - Milano, tel. 02 210103500 www.sacrocuore.org

Istituto "Gonzaga", via Vitruvio, 41 - Milano, tel. 02 6693141 www.gonzaga-milano.it

Istituto "Leone XIII", via Leone XIII - Milano, tel. 02 4385021 www.leonexiii.it

Istituto "G.B. Montini", Corso di Porta Romana, 105 - Milano, tel. 02 5453975 https://liceo.istitutomontini.it

Istituto Salesiano "S. Ambrogio", via Copernico, 9 - Milano, tel. 02 676271 www.salesianimilano.it

Collegio "San Carlo", Corso Magenta, 71 - Milano, tel. 02 430631 www.collegiosancarlo.it (anche percorso quadriennale)

Liceo "San Raffaele", via Olgettina, 46 - Milano, tel. 02 84243968 www.liceosanraffaele.it **Istituto "Zaccaria"**, via della Commenda, 5 - Milano, tel. 02 5456936 www.istitutozaccaria.it

liceo scientifico

L'istruzione liceale scientifica è indirizzata allo studio del nesso tra cultura scientifica e tradizione umanistica, garantendo comunque una formazione approfondita ed equilibrata tra le materie letterarie, umanistiche, storiche e filosofiche e quelle matematico-scientifiche.

Guida lo studente a maturare le competenze necessarie per seguire lo sviluppo della ricerca scientifica e tecnologica, assicurando la padronanza dei linguaggi, delle tecniche e delle metodologie, anche attraverso la pratica laboratoriale.

Sono previste tre tipologie di corsi: il primo, più tradizionale, prevede lo studio del latino per cinque anni, mentre il secondo, l'opzione scienze applicate, elimina il latino introducendo l'informatica e potenziando le materie scientifiche (matematica, fisica, chimica e biologia). Inoltre, in alcune scuole, è stato attivato l'indirizzo sportivo, nel quale vengono introdotte materie specifiche come diritto ed economia dello sport, discipline sportive e scienze motorie e sportive.

Materie	Anno di corso				
	I	II	Ш	IV	V
Lingua e letteratura italiana	4	4	4	4	4
Lingua e cultura latina	3	3	3	3	3
Lingua e cultura straniera	3	3	3	3	3
Storia e geografia	3	3			
Storia			2	2	2
Filosofia			3	3	3
Matematica con informatica nel primo biennio	5	5	4	4	4
Fisica	2	2	3	3	3
Scienze naturali (Biologia, Chimica, Scienze della terra)	2	2	3	3	3
Disegno e storia dell'arte	2	2	2	2	2
Scienze motorie e sportive	2	2	2	2	2
Religione o attività alternative	1	1	1	1	1
TOTALE ORE SETTIMANALI	27	27	30	30	30

scuole statali

ABBIATEGRASSO

IIS "V. Bachelet", via Stignani, 63/65 - Abbiategrasso, tel. 02 9464236 www.iisbachelet.it

ARESE

Liceo "Falcone Borsellino", via Matteotti, 29 - Arese, tel. 02 93583161 www.liceofalcbors.edu.it

CASSANO D'ADDA

Liceo "G. Bruno" (succursale), via Papa Giovanni XXIII, 223 - Cassano D'Adda, tel. 0363 65822 www.liceo-melzocassano.edu.it

CASTANO PRIMO

IIS "G. Torno", Piazzale Don Milani, 1 - Castano Primo, tel. 0331 881500 www.istitutotorno.edu.it

CINISELLO BALSAMO

Liceo "G. Casiraghi", via Gorki, 100 - Cinisello Balsamo, tel. 02 6173001 www.liceocasiraghi.gov.it

COLOGNO MONZESE

IIS"Leonardo Da Vinci", via Leonardo Da Vinci, 1 - Cologno Monzese, tel. 02 2516501 www.istitutoleonardodavinci.edu.it

CORSICO

Liceo "G.B. Vico", viale Italia, 26 - Corsico, tel. 02 4580920 www.liceovico.edu.it

GARBAGNATE

IIS "B. Russell", via San Carlo, 19 - Garbagnate Milanese, tel. 02 9953147 www.russell-fontana.gov.it **LEGNANO**

Liceo "G. Galilei", viale Gorizia, 16 - Legnano, tel. 0331 549398 *www.liceogalileilegnano.edu.it* **MAGENTA**

Liceo "G. Bramante", via Trieste, 70 - Magenta, tel. 02 97290563 www.liceobramante.edu.it

IIS"V. Benini" (succursale), via Cavour, 1 - Melegnano, tel. 02 9830658 www.istitutobenini.edu.it MELZO

Liceo "G. Bruno", viale Svezia, 4 - Melzo, tel. 02 9552257 www.liceo-melzocassano.edu.it MILANO

IIS "S. Allende", via U. Dini, 7 - Milano, tel. 02 89501116 www.allendecustodi.edu.it Liceo "P. Bottoni", via Mac Mahon, 96 - Milano, tel. 02 39211418 www.liceobottoni.edu.it IIS "G. Cardano", via Natta, 11 - Milano, tel. 02 38005599 www.iiscardano.edu.it IIS "L. Cremona", viale Marche, 73 - Milano, tel. 02 606250 www.iiscremona.edu.it Liceo "Donatelli Pascal", viale Campania, 6 / via Corti, 16 - Milano, tel. 02 70126738 www.liceodonatellipascal.edu.it

Liceo "A. Einstein", via Einstein, 3 - Milano, tel. 02 5413161 www.liceoeinsteinmilano.edu.it
Liceo "Leonardo Da Vinci", via Respighi, 5 - Milano, tel. 02 55187728 www.liceoleonardomi.gov.it
Liceo "G. Marconi", via dei Narcisi, 5 / via U. Pisa, 5/2 - Milano, tel. 02 48302354 www.marconionline.edu.it
IIS "N. Moreschi", via San Michele del Carso, 25 - Milano, tel. 02 48005171 www.istitutomoreschi.edu.it
ITAS "G. Natta", via Don Calabria, 16 - Milano, tel. 02 2593956 www.itasnatta.edu.it
IIS "B. Russell", via Gatti, 16 - Milano, tel. 02 6430051/2 www.iis-russell.edu.it
IIS "Severi Correnti", via Alcuino, 4 - Milano, tel. 02 3181121 www.severi-correnti.edu.it
Liceo "Virgilio", piazza Ascoli, 2 - Milano, tel. 02 7382515 www.liceovirgiliomilano.edu.it
Liceo "E. Vittorini", via Donati, 5/7 - Milano, tel. 02 474448 www.eliovittorini.edu.it
Liceo "Vittorio Veneto", via De Vincenti, 7 - Milano, tel. 02 405007 www.liceovittorioveneto.edu.it
Liceo "A. Volta", via B. Marcello, 7 - Milano, tel. 02 29406185 www.liceovolta.it

OPERA

IIS "I. Calvino" (succursale), via Marx, 4 - Opera, tel. 02 5300901 *www.istitutocalvino.edu.it* **PADERNO DUGNANO**

IIS "E. Gadda", via Leonardo Da Vinci, 18 - Paderno Dugnano, tel. 02 9183246 www.iisgadda.gov.it PARABIAGO

Liceo "C. Cavalleri", via Spagliardi, 23 - Parabiago, tel. 0331 552206 *www.liceocavalleri.edu.it* **PIOLTELLO**

IIS "N. Machiavelli", via Machiavelli, 3 - Pioltello, tel. 02 7539901 www.iismachiavelli.edu.it

Liceo "E. Majorana", via Ratti, 88 - Rho, tel. 02 9302358 www.liceomajoranarho.edu.it

IIS "I. Calvino", via G. Rossa, 4 - Rozzano, tel. 02 57500115 *www.istitutocalvino.edu.it* **SAN DONATO MILANESE**

Liceo "Primo Levi", via Martiri di Cefalonia, 46 - San Donato Milanese, tel. 02 55691211 www.levi.edu.it

scuole paritarie

LEGNANO

Istituto "Tirinnanzi", via Abruzzi, 21 - Legnano, tel. 0331 182520 *www.istitutotirinnanzi.it* **MELEGNANO**

Centro Scolastico "Giovanni Paolo II", via Piave, 12 - Melegnano, tel. 02 9834057 www.fedtm.it MILANO

Liceo "Carducci", via F. Aporti, 12 - Milano, tel. 02 6704625 www.liceoscientificocarducci.it
Liceo "Carrel Alexis", via Inganni, 12 - Milano, tel. 02 4151517 www.fondazionegrossman.org
Istituti "De Amicis", via Lamarmora, 34 - Milano, tel. 02 55195153 www.deamicismilano.com
Licei "Faes Città Studi", via Zanoia, 1 - Milano, tel. 02 266867003 www.faesmilano.it
Liceo "E. Fermi", via Alfieri, 12 - Milano, tel. 02 3315414/38 www.liceofermimilano.it
Liceo "Fondazione Sacro Cuore", via Rombon, 78 - Milano, tel. 02 210103500 www.sacrocuore.org
Istituto "Gonzaga", via Vitruvio, 41 - Milano, tel. 02 6693141 www.gonzaga-milano.it
International Institute of Higher Education, via Don Carlo San Martino, 8 - Milano, tel. 02 70006580 www.andersenschool.it

Istituto "Leone XIII", via Leone XIII - Milano, tel. 02 4385021 www.leonexiii.it
Istituto "Leopardi", Via Arena, 13 - Milano, tel. 02 89409732 www.istitutoleopardi.it
Istituto "Madre A. Cocchetti", via Giovanni da Cermenate, 4 - Milano, tel. 02 8435643 www.cocchetti.it
Istituto "Marcelline-Tommaseo", Piazza Tommaseo, 1- Milano, tel. 02 48006864 www.marcellinetommaseo.it
Istituto "Maria Consolatrice", via Melchiorre Gioia, 51 - Milano, tel. 02 66981648 www.imcmilano.it
Liceo Scientifico "Orsoline", via Lanzone, 53 - Milano, tel. 02 72010563 www.scientificorsoline.it
Scuola "Regina Mundi", via Boncompagni, 18 - Milano, tel. 02 533208/09 https://scuolareginamundi.it
Istituto Salesiano "S. Ambrogio", via Copernico, 9 - Milano, tel. 02 676271 www.salesianimilano.it
Collegio "San Carlo", Corso Magenta, 71 - Milano, tel. 02 430631 (anche percorso quadriennale)
www.collegiosancarlo.it

Liceo "San Raffaele", via Olgettina, 46 - Milano, tel. 02 84243968 www.liceosanraffaele.it **Scuola "R. Steiner"**, via Clericetti, 45 - Milano, tel. 02 36538510 www.scuolasteinermilano.it **Istituto "Zaccaria"**, via della Commenda, 5 - Milano, tel. 02 5456936 www.istitutozaccaria.it

SESTO SAN GIOVANNI

Salesiani "Breda Opere Sociali Don Bosco", via Matteotti, 425 - Sesto San Giovanni, tel. 02 262921 www.salesianisesto.it

liceo scientifico

opzione "scienze applicate"

Materie	Anno di corso				
	I	II	Ш	IV	V
Lingua e letteratura italiana	4	4	4	4	4
Lingua e cultura straniera	3	3	3	3	3
Storia e geografia	3	3			
Storia			2	2	2
Filosofia			2	2	2
Matematica	5	4	4	4	4
Informatica	2	2	2	2	2
Fisica	2	2	3	3	3
Scienze naturali (Biologia, Chimica, Scienze della terra)	3	4	5	5	5
Disegno e storia dell'arte	2	2	2	2	2
Scienze motorie e sportive	2	2	2	2	2
Religione o attività alternative	1	1	1	1	1
TOTALE ORE SETTIMANALI	27	27	30	30	30

scuole statali

ABBIATEGRASSO

IIS "E. Alessandrini", via Einaudi, 3 - Abbiategrasso, tel. 02 9466306/7 www.iisalessandrini.it

BOLLATE

ITCS "Primo Levi", via Varalli, 20 - Bollate, tel. 02 3506465 www.primolevibollate.edu.it

CASSANO D'ADDA

Liceo "G. Bruno" (succursale), via Papa Giovanni XXIII, 223 - Cassano D'Adda, tel. 0363 65822 www.liceo-melzocassano.edu.it

CINISELLO BALSAMO

ITI "Cartesio", via Gorki, 100 - Cinisello Balsamo, tel. 02 6121768 www.itiscartesio.gov.it (anche percorso quadriennale)

CUSANO MILANINO

IIS "Spinelli" (succursale), via Mazzini, 30 – Cusano Milanino, tel. 02 6133695 *www.iisaltierospinelli.it* **CORSICO**

IIS "Falcone Righi", viale Italia, 22/24 - Corsico, tel. 02 4585362 www.iisfalcone-righi.edu.it

GARBAGNATE

IIS "B. Russell", via San Carlo, 19 - Garbagnate Milanese, tel. 02 9953147 www.russell-fontana.gov.it **GORGONZOLA**

ITI "G. Marconi", via Adda, 10 - Gorgonzola, tel. 02 9513516 www.marconigorgonzola.edu.it

LEGNANO

IIS "A. Bernocchi", via Diaz, 2 / via Calini, 5 - Legnano, tel. 0331 541393/4 *www.isisbernocchi.edu.it* (anche percorso quadriennale)

MAGENTA

Liceo "G. Bramante", via Trieste, 70 - Magenta, tel. 02 97290563 www.liceobramante.edu.it MELZO

Liceo "G. Bruno", viale Svezia, 4 - Melzo, tel. 02 9552257 www.liceo-melzocassano.edu.it MILANO

ITI"E. Conti", via De Vincenti, 11 / via Betti, 56 - Milano, tel. 02 405008/9 www.ettoreconti.edu.it IIS "Curie-Sraffa", via F.lli Zoia, 130 - Milano, tel. 02 4525866 www.iiscuriesraffa.it

ITI "G. Feltrinelli", piazza Tito Lucrezio Caro, 8 - Milano, tel. 02 8376741 www.itisfeltrinelli.edu.it

IIS "L. Galvani", via Gatti, 14 - Milano, tel. 02 6435651 www.iisgalvanimi.edu.it

IIS "G. L. Lagrange", via Litta Modignani, 65 - Milano, tel. 02 66222804 www.iislagrange.edu.it

IIS "J. C. Maxwell", via Don Calabria, 2 - Milano, tel. 02 2825958 www.maxwell.edu.it

ITI "E. Molinari", via Crescenzago, 110 - Milano, tel. 02 2820786 www.istitutomolinari.edu.it

IIS "E. Torricelli", via Dini, 7 - Milano, tel. 02 89511344 www.torricellimi.edu.it

PARABIAGO

Liceo "C. Cavalleri", via Spagliardi, 23 - Parabiago, tel. 0331 552206 www.liceocavalleri.edu.it

Liceo "E. Majorana", via Ratti, 88 - Rho, tel. 02 9302358 www.liceomajoranarho.edu.it

SAN DONATO MILANESE

IIS "E. Mattei", via Martiri di Cefalonia, 46 - San Donato Milanese, tel. 02 55691411 www.itismattei.edu.it SESTO SAN GIOVANNI

IIS "A. Spinelli", via G. Leopardi, 32 - Sesto San Giovanni, tel. 02 2403441/2 www.iisaltierospinelli.it

IIS "E. Alessandrini", viale Zara,23/c - Vittuone, tel. 02 90111011 www.alessandrinimainardi.edu.it

scuole paritarie

GORGONZOLA

Istituto "Maria Immacolata", via Diaz, 1 - Gorgonzola, tel. 02 95300205 *www.imigorgonzola.it*MELEGNANO

Centro Scolastico "Giovanni Paolo II", via Piave, 12 - Melegnano, tel. 02 9834057 www.fedtm.it

MILANO

Collegio "San Carlo", corso Magenta, 71 - Milano, tel. 02 430631 *www.collegiosancarlo.it* (anche percorso quadriennale)

Scuola "Comunità Ebraica di Milano", via S. Mayer, 4/6 - Milano, tel. 02 483110246 *www.scuolaebraicamilano.it*

Istituto "Leonardo Da Vinci", via Cagnola, 12 - Milano, tel. 02 780517 (con i seguenti orientamenti: sportivo, musicale, spettacolo, ambientale, comunicazioni tecnologiche www.scuolemilano.it
Istituto Salesiano "Maria Ausiliatrice", via Bonvesin de la Riva, 12 - Milano, tel. 02 7015121
www.scuolabonvesin.it

Liceo Scientifico "Orsoline", via Lanzone, 53 - Milano, tel. 02 72010563 www.scientificorsoline.it **Istituto Salesiano "S. Ambrogio"**, via Tonale, 19 - Milano, tel. 02 676271 *www.salesianimilano.it* "**Scuola Europa"**, Viale Majno, 39 - Milano, tel. 02 76007804 *www.scuolaeuropa.it*

SESTO SAN GIOVANNI

Salesiani "Breda Opere Sociali Don Bosco", via Matteotti, 425 - Sesto San Giovanni, tel. 02 262921 www.salesianisesto.it

liceo scientifico

a indirizzo sportivo

Materie	Anno di corso				
	I	II	Ш	IV	V
Lingua e letteratura italiana	4	4	4	4	4
Lingua e cultura straniera	3	3	3	3	3
Storia e geografia	3	3			
Storia			2	2	2
Filosofia			2	2	2
Matematica con informatica nel primo biennio	5	5	4	4	4
Discipline sportive	3	3	2	2	2
Fisica	2	2	3	3	3
Scienze naturali (Biologia, Chimica, Scienze della terra)	3	3	3	3	3
Diritto ed Economia dello sport			3	3	3
Scienze motorie e sportive	3	3	3	3	3
Religione o attività alternative	1	1	1	1	1
TOTALE ORE SETTIMANALI	27	27	30	30	30

scuole statali

BOLLATE

ITCS "Primo Levi", via Varalli, 20 - Bollate, tel. 02 3506465 www.primolevibollate.edu.it

I FGNANO

Liceo "G. Galilei", viale Gorizia, 16 - Legnano, tel. 0331 549398 www.liceogalileilegnano.edu.it MILANO

IIS "G. Cardano", via Natta, 11 - Milano, tel. 02 38005599 www.iiscardano.edu.it

IIS "G. L. Lagrange", via Litta Modignani, 65 - Milano, tel. 02 66222804 www.iislagrange.edu.it

IIS "E. Torricelli", via Dini, 7 - Milano, tel. 02 89511344 www.torricellimi.edu.it

scuole paritarie

GORGONZOLA

Liceo "Sant'Agostino", via Matteotti, 30 - Gorgonzola, tel. 02 9515645 *www.liceisantagostino.it*MILANO

Istituto paritario "Academy Internazionale", via G. Terruggia, 8 - Milano, tel. 02 49523832 www.clerici.lombardia.it/2.0/Sedi/Academy-Internazionale

Istituti "De Amicis", via Lamarmora, 34 - Milano, tel. 02 55195153 www.deamicismilano.com **Istituto "Don Bosco Village School"**, via Mach Mahon, 92 - Milano, tel. 02 39214135 www.donboscovillage.com

Liceo "E. Fermi", via Alfieri, 12 - Milano, tel. 02 3315414/38 www.liceofermimilano.it **Istituto paritario "Labor"**, via degli Artigianelli, 10 - Milano, tel. 02 39311476 /02 6071981 www.istitutolabor.it

Istituto "Leone XIII", via Leone XIII - Milano, tel. 02 4385021 *www.leonexiii.it* **Istituto "Leopardi"**, Via Arena, 13 - Milano, tel. 02 89409732 *www.istitutoleopardi.it*

liceo linguistico

Il percorso del liceo linguistico è indirizzato ad acquisire la padronanza comunicativa di tre lingue oltre all'italiano e a comprendere l'identità storica e culturale di diverse tradizioni e civiltà. Dal primo anno del secondo biennio è impartito l'insegnamento in lingua straniera di una disciplina non linguistica.

Dal secondo anno del secondo biennio è previsto l'insegnamento di una ulteriore disciplina, non linguistica, in una diversa lingua straniera. Lo studio del latino è previsto solo nel biennio iniziale.

Materie	Anno di corso				
	I	II	Ш	IV	V
Lingua e letteratura italiana	4	4	4	4	4
Lingua e cultura latina	2	2			
Lingua e cultura straniera 1	4	4	3	3	3
Lingua e cultura straniera 2	3	3	4	4	4
Lingua e cultura straniera 3	3	3	4	4	4
Storia e geografia	3	3			
Storia			2	2	2
Filosofia			2	2	2
Matematica con informatica nel primo biennio	3	3	2	2	2
Fisica			2	2	2
Scienze naturali (Biologia, Chimica, Scienze)	2	2	2	2	2
Storia dell'arte			2	2	2
Scienze motorie e sportive	2	2	2	2	2
Religione o attività alternative	1	1	1	1	1
TOTALE ORE SETTIMANALI	27	27	30	30	30

scuole statali

ABBIATEGRASSO

IIS "V. Bachelet", via Stignani, 63/65 - Abbiategrasso, tel. 02 9464236 www.iisbachelet.it

ARCONATE

"Omnicomprensivo di Arconate e Buscate", Piazza San Carlo, 3 - Arconate, tel. 0331 461318 www.omnicomprensivoeuropeo.edu.it

ARESE

Liceo "Falcone Borsellino", via Matteotti, 29 - Arese, tel. 02 93583161 *www.liceofalcbors.edu.it* **BOLLATE**

ITCS "Primo Levi", via Varalli, 20 - Bollate, tel. 02 3506465 www.primolevibollate.edu.it CASSANO D'ADDA

Liceo "G. Bruno" (succursale), via Papa Giovanni XXIII, 223 - Cassano D'Adda, tel. 0363 65822 www.liceo-melzocassano.edu.it

CERNUSCO SUL NAVIGLIO

ITSOS "M. Curie", via Masaccio, 4 - Cernusco S/N, tel. 02 9240552 *www.itsos-mariecurie.gov.it* **CINISELLO BALSAMO**

Liceo "G. Casiraghi", via Gorki, 100 - Cinisello Balsamo, tel. 02 6173001 *www.liceocasiraghi.gov.it* **LEGNANO**

Liceo "G. Galilei", viale Gorizia, 16 - Legnano, tel. 0331 549398 www.liceogalileilegnano.edu.it **MAGENTA**

Liceo "S. Quasimodo", via Volta, 25 - Magenta, tel. 02 9794892 www.liceoquasimodo.edu.it

MELZO

Liceo "G. Bruno", viale Svezia, 4 - Melzo, tel. 02 9552257 www.liceo-melzocassano.edu.it

MILANO

IM "G. Agnesi", via Tabacchi, 17/19 - Milano, tel. 02 58100671 www.liceoagnesimilano.edu.it

IIS "Bertarelli Ferraris", Corso di Porta Romana, 110 - Milano, tel. 02 58314012 www.bertarelliferraris.gov.it

IIS "L. Galvani", via Gatti, 14 - Milano, tel. 02 6435651 www.iisqalvanimi.edu.it

IIS "A. Gentileschi", via Natta, 11 - Milano, tel. 02 3087296 (anche percorso quadriennale) www.gentileschi.it

Liceo "G. Marconi", via dei Narcisi, 5 - Milano, tel. 02 48302354 www.marconionline.edu.it

ITAS "G. Natta", via Don Calabria, 16 - Milano, tel. 02 2593956 www.itasnatta.edu.it

ITT "P. Pasolini", via Bistolfi, 15 - Milano, tel. 02 2104001 www.itspasolini.edu.it

IIS "Schiaparelli Gramsci", via Settembrini, 4 - Milano, tel. 02 2022931 www.schiaparelligramsci.edu.it

Educandato "Setti Carraro Dalla Chiesa", via della Passione, 12 - Milano, tel. 02 76001425

(anche indirizzi ESABAC e internazionale spagnolo) www.setticarraro.edu.it

IIS "Severi Correnti", via Alcuino, 4 - Milano, tel. 02 3181121 www.severi-correnti.edu.it

IM "C. Tenca", Bastioni di Porta Volta, 16 - Milano, tel. 02 6551606 www.liceotenca.edu.it

IIS "C. Varalli", via Dini, 7 - Milano, tel. 02 89540272 www.iisvaralli.edu.it

IIS "P. Verri", via Lattanzio, 38 - Milano, tel. 02 5511536 www.verri.edu.it

Liceo "Virgilio" (succursale), via Pisacane, 11 - Milano, tel. 02 7382515 www.liceovirgiliomilano.edu.it

PADERNO DUGNANO

IIS "E. Gadda", via Leonardo Da Vinci, 18 - Paderno Dugnano, tel. 02 9183246 www.iisgadda.gov.it

PARABIAGO

Liceo "C. Cavalleri", via Spagliardi, 23 - Parabiago, tel. 0331 552206 www.liceocavalleri.edu.it

RHO

Liceo "E. Majorana", via Ratti, 88 - Rho, tel. 02 9302358 www.liceomajoranarho.edu.it (anche percorso quadriennale)

SAN GIULIANO MILANESE

Liceo "Primo Levi", via Trieste, 48 - San Giuliano Milanese, tel. 02 98243298 www.levi.edu.it

SESTO SAN GIOVANNI

IM "Erasmo Da Rotterdam", viale Italia, 409 / via Livorno - Sesto San Giovanni, tel. 02 2428129 www.erasmosesto.edu-it

scuole paritarie

GORGONZOLA

Liceo "Sant'Agostino", via Matteotti, 30 - Gorgonzola, tel. 02 9515645 (con progetto sportivo) *www.liceisantagostino.it*

MILANO

"Civico Polo Scolastico - Linguistico Manzoni", via Deledda, 11 - Milano, tel. 02 88441393/4 www.lamanzoni.it Scuola "Comunità Ebraica di Milano", via S. Mayer, 4/6 - Milano, tel. 02 483110246 www.scuolaebraicamilano.it

International Institute of Higher Education, via Don Carlo San Martino, 8 – Milano, tel. 02 70006580 *www.andersenschool.it*

Istituti "De Amicis", via Lamarmora, 34 - Milano, tel. 02 55195153 www.deamicismilano.com **Istituto "Gonzaga"**, via Vitruvio, 41 - Milano, tel. 02 6693141 www.gonzaga-milano.it

Istituto "Leopardi", via del Carroccio, 9 - Milano, tel. 02 89409732 (anche percorso quadriennale) *www.istitutoleopardi.it*

Istituto "Marcelline-Quadronno", via Quadronno, 15 - Milano, tel. 02 58300750 www.marcellinequadronno.it Istituto "Marcelline-Tommaseo", Piazza Tommaseo, 1 - Milano, tel. 02 48006864 www.marcellinetommaseo.it Istituto "Maria Consolatrice", via Melchiorre Gioia, 51 - Milano, tel. 02 66981648 www.imcmilano.it Istituto "G.B. Montini", Corso di Porta Romana, 105 - Milano, tel. 02 5453975 https://liceo.istitutomontini.it

Scuola "Regina Mundi", via Boncompagni, 18 - Milano, tel. 02 533208/09 https://scuolareginamundi.it "**Scuola Europa"**, Viale Majno, 39 - Milano, tel. 02 76007804 www.scuolaeuropa.it **Istituto "Zaccaria"**, via della Commenda, 5 - Milano, tel. 02 5456936 www.istitutozaccaria.it

liceo delle scienze umane

L'istruzione liceale delle scienze umane è indirizzata allo studio delle teorie che spiegano i fenomeni collegati all'identità personale e alle relazioni umane e sociali. Guida lo studente a maturare le competenze necessarie per cogliere la complessità e la specificità dei processi educativi e formativi.

In particolare vengono studiate discipline d'indirizzo quali la pedagogia, la psicologia, la sociologia e l'antropologia culturale.

Sono previste due tipologie di corsi: il primo d'impostazione più pedagogica con il latino per cinque anni; il secondo, l'opzione economico-sociale, non prevede lo studio del latino ma inserisce una seconda lingua straniera e potenzia diritto ed economia.

Materie	Anno di corso				
	I	II	III	IV	V
Lingua e letteratura italiana	4	4	4	4	4
Lingua e cultura latina	3	3	2	2	2
Lingua e cultura straniera	3	3	3	3	3
Storia e geografia	3	3			
Storia			2	2	2
Filosofia			3	3	3
Scienze umane (psicologia, antropologia, pedagogia e sociologia)	4	4	5	5	5
Diritto ed economia	2	2			
Matematica con informatica nel primo biennio	3	3	2	2	2
Fisica			2	2	2
Scienze naturali (Biologia, Chimica, Scienze)	2	2	2	2	2
Storia dell'arte			2	2	2
Scienze motorie e sportive	2	2	2	2	2
Religione o attività alternative	1	1	1	1	1
TOTALE ORE SETTIMANALI	27	27	30	30	30

scuole statali

ABBIATEGRASSO

IIS "V. Bachelet", via Stignani, 63/65 - Abbiategrasso, tel. 02 9464236 www.iisbachelet.it

ARCONATE

"Omnicomprensivo di Arconate e Buscate", Piazza San Carlo, 3 - Arconate, tel. 0331 461318 www.omnicomprensivoeuropeo.edu.it

CORSICO

Liceo "G.B. Vico", viale Italia, 26 - Corsico, tel. 02 4580920 www.liceovico.edu.it

GARBAGNATE

IIS "B. Russell", via San Carlo, 19 - Garbagnate Milanese, tel. 02 9953147 www.russell-fontana.gov.it **INZAGO**

IIS "M. Bellisario", Strada Padana Superiore, 24 - Inzago, tel. 02 9549502 www.iisbellisario.edu.it MAGENTA

Liceo "S. Quasimodo" (succursale), via Cristoforo Colombo, 16/18 - Magenta, tel. 02 91974800 www.liceoquasimodo.edu.it

MELEGNANO

IIS"V. Benini" (succursale), via Cavour, 1 - Melegnano, tel. 02 9830658 www.istitutobenini.edu.it

MILANO

IM "G. Agnesi", via Tabacchi, 17-19 / via Bazzi, 18 - Milano, tel. 02 58100671 www.liceoagnesimilano.edu.it

IIS "G. Cardano", via Natta, 11 - Milano, tel. 02 38005599 www.iiscardano.edu.it

IIS "V. Pareto", via Litta Modignani, 55 - Milano, tel. 02 6453919 www.iispareto.it

ITT "P. Pasolini", via Bistolfi, 15 - Milano, tel. 02 2104001 www.itspasolini.edu.it

IIS "B. Russell", via Gatti, 16 - Milano, tel. 02 6430051/2 www.iis-russell.edu.it

IM "C. Tenca", Bastioni di Porta Volta, 16 - Milano, tel. 02 6551606 www.liceotenca.edu.it

Liceo "Virgilio", Piazza Ascoli, 2 / via Pisacane, 11 - Milano, tel. 02 7382515 www.liceovirgiliomilano.edu.it

PARABIAGO

Liceo "C. Cavalleri", via Spagliardi, 23 - Parabiago, tel. 0331 552206 www.liceocavalleri.edu.it

RHO

Liceo "C. Rebora" (succursale), via Piero della Francesca, 15 - Rho, tel. 02 93162461 www.liceorebora.edu.it

ROZZANO

IIS "I. Calvino", via G. Rossa, 4 - Rozzano, tel. 02 57500115 www.istitutocalvino.edu.it

SESTO SAN GIOVANNI

IM "Erasmo Da Rotterdam", viale Italia, 409 / via Livorno - Sesto San Giovanni, tel. 02 2428129 www.erasmosesto.edu-it

scuole paritarie

GORGONZOLA

Istituto "Maria Immacolata", via Diaz, 1 - Gorgonzola, tel. 02 95300205 www.imigorgonzola.it

LEGNANO

Istituto Canossiano "B. Melzi", Corso Sempione, 102 - Legnano, tel. 0331 440049 www.istitutobarbaramelzi.it

MILANO

Liceo "E. Fermi", via Alfieri, 12 - Milano, tel. 02 3315414/38 www.liceofermimilano.it **Licei "Faes Città Studi"**, via Zanoia, 1 - Milano, tel. 02 266867003 www.faesmilano.it **Istituto Salesiano "Maria Ausiliatrice"**, via Bonvesin de la Riva, 12 - Milano, tel. 02 7015121 www.scuolabonvesin.it

Istituto "Maria Consolatrice", via Melchiorre Gioia, 51 - Milano, tel. 02 66981648 www.imcmilano.it **Liceo "Preziosissimo Sangue"**, via Padre Riccardi, 5 - Milano, tel. 02 2593344 www.liceoscienzeumane.preziosine.it

SESTO SAN GIOVANNI

Salesiani "Breda Opere Sociali Don Bosco", via Matteotti, 425 - Sesto San Giovanni, tel. 02 262921 www.salesianisesto.it

liceo delle scienze umane

opzione "economico-sociale"

Materie	Anno di corso				
	I	II	Ш	IV	V
Lingua e letteratura italiana	4	4	4	4	4
Storia e geografia	3	3			
Storia			2	2	2
Filosofia			2	2	2
Scienze umane (psicologia, antropologia, sociologia e metodologia della ricerca)	3	3	3	3	3
Diritto ed economia politica	3	3	3	3	3
Lingua e cultura straniera 1	3	3	3	3	3
Lingua e cultura straniera 2	3	3	3	3	3
Matematica con informatica nel primo biennio	3	3	3	3	3
Fisica			2	2	2
Scienze naturali (Biologia, Chimica, Scienze della terra)	2	2			
Storia dell'arte			2	2	2
Scienze motorie e sportive	2	2	2	2	2
Religione o attività alternative	1	1	1	1	1
TOTALE ORE SETTIMANALI	27	27	30	30	30

scuole statali

BOLLATE

ITC "Erasmo da Rotterdam", via Varalli, 24 - Bollate, tel. 02 3506460 www.itcserasmo.it

CASTANO PRIMO

IIS "G. Torno", Piazzale Don Milani, 1 - Castano Primo, tel. 0331 881500 www.istitutotorno.edu.it **CERNUSCO SUL NAVIGLIO**

ITSOS "M. Curie", via Masaccio, 4 - Cernusco S/N, tel. 02 9240552 *www.itsos-mariecurie.gov.i*t **COLOGNO MONZESE**

IIS"Leonardo Da Vinci", via Leonardo Da Vinci, 1 - Cologno Monzese, tel. 02 2516501 www.istitutoleonardodavinci.edu.it

CORSICO

Liceo "G.B. Vico", viale Italia, 26 - Corsico, tel. 02 4580920 www.liceovico.edu.it

INZAGO

IIS "M. Bellisario", Strada Padana Superiore, 24 - Inzago, tel. 02 9549502 www.iisbellisario.edu.it MAGENTA

Liceo "G. Bramante", via Trieste, 70 - Magenta, tel. 02 97290563 www.liceobramante.edu.it

IM "G. Agnesi", via Tabacchi, 17-19 / via Bazzi, 18 - Milano, tel. 02 58100671 www.liceoagnesimilano.edu.it IIS "F. Besta", via Don Calabria, 16 - Milano, tel. 02 2563073/4 www.fbesta.edu.it IIS "L. Cremona", viale Marche, 71 - Milano, tel. 02 606601 www.iiscremona.edu.it

Liceo "Giovanni Gastel" (succursale dell'IIS "P. Frisi"), via Amoretti, 63 - Milano, tel. 02 91975659 www.iisfrisi.edu.it

Convitto Nazionale "P. Longone" (succursale), via Vigevano, 19 - Milano, tel. 02 88444508 www.convittolongone.gov.it

IIS "Oriani Mazzini", via Zante, 34 - Milano, tel. 02 719130 www.orianimazzini.edu.it

IM "C. Tenca", Bastioni di Porta Volta, 16 - Milano, tel. 02 6551606 www.liceotenca.edu.it

Liceo "Virgilio" (succursale), via Pisacane, 11 - Milano, tel. 02 7382515 www.liceovirgiliomilano.edu.it

RHO

Liceo "C. Rebora" (succursale), via Piero della Francesca, 15 - Rho, tel. 02 93162461 www.liceorebora.edu.it

SESTO SAN GIOVANNI IM "Erasmo Da Rotterdam", viale Italia, 409 / via Livorno - Sesto San Giovanni, tel. 02 2428129 www.erasmosesto.edu-it

scuole paritarie

LEGNANO

Istituto Canossiano "B. Melzi", Corso Sempione, 102 - Legnano, tel. 0331 440049 www.istitutobarbaramelzi.it

MILANO

Istituti "De Amicis", via Lamarmora, 34 - Milano, tel. 02 55195153 *www.deamicismilano.com* **"Don Bosco Village School"**, via Mach Mahon, 92 - Milano, tel. 02 39214135 (con potenziamento sportivo) www.donboscovillage.com

Liceo "E. Fermi", via Alfieri, 12 - Milano, tel. 02 3315414/38 www.liceofermimilano.it **Istituto "S. Freud"**, viale Fulvio Testi, 7 - Milano, tel. 02 29409829 www.istitutofreud.it **Istituto paritario "Labor"**, via degli Artigianelli, 10 - Milano, tel. 02 39311476 /02 6071981 (con potenziamento sportivo) www.istitutolabor.it

Istituto "Leopardi", via del Carroccio, 9 - Milano, tel. 02 89409732 www.istitutoleopardi.it Istituto Salesiano "S. Ambrogio", via Copernico, 9 - Milano, tel. 02 676271 www.salesianimilano.it Collegio "San Carlo", Corso Magenta, 71 - Milano, tel. 02 430631 www.collegiosancarlo.it (anche percorso quadriennale)

liceo artistico

L'istruzione liceale artistica è indirizzata allo studio dei fenomeni estetici e alla pratica artistica.

Guida lo studente a sviluppare le conoscenze, le abilità e a maturare le competenze necessarie per dare espressione alla propria creatività e capacità progettuale nell'ambito delle arti.

Il corso prevede un biennio comune e la possibilità, dal terzo anno, di scegliere tra sei indirizzi (arti figurative, architettura e ambiente, design, audiovisivo e multimediale, grafica, scenografia).

Attività e insegnamenti comuni	Anno di corso				
	I	II	Ш	IV	V
Lingua e letteratura italiana	4	4	4	4	4
Lingua e cultura straniera	3	3	3	3	3
Storia e geografia	3	3			
Storia			2	2	2
Filosofia			2	2	2
Matematica con informatica nel primo biennio	3	3	2	2	2
Fisica			2	2	2
Scienze naturali (Biologia, Chimica, Scienze)	2	2			
Chimica dei materiali			2	2	
Storia dell'arte	3	3	3	3	3
Discipline grafiche e pittoriche	4	4			
Discipline geometriche	3	3			
Discipline plastiche e scultoree	3	3			
Laboratorio artistico	3	3			
Scienze motorie e sportive	2	2	2	2	2
Religione o attività alternative	1	1	1	1	1
TOTALE ORE AREA COMUNE	34	34	23	23	21

indirizzo "arti figurative"

Materie	Anno di corso				
	ı	II	Ш	IV	V
Laboratorio della figurazione			6	6	8
Discipline pittoriche e/o discipline plastiche e scultoree			6	6	6
TOTALE ORE OBBLIGATORIE DI INDIRIZZO			12	12	14

indirizzo "architettura e ambiente"

Materie	Anno di corso				
	ı	Ш	III	IV	V
Laboratorio di architettura			6	6	8
Discipline progettuali (Architettura e ambiente)			6	6	6
TOTALE ORE OBBLIGATORIE DI INDIRIZZO			12	12	14

indirizzo "design"

Materie	Anno di corso				
	I	II	III	IV	V
Laboratorio di progettazione			6	6	8
Discipline progettuali (Design)			6	6	6
TOTALE ORE OBBLIGATORIE DI INDIRIZZO			12	12	14

indirizzo "audiovisivo e multimediale"

Materie	Anno di corso				
	ı	II	III	IV	V
Laboratorio audiovisivo e multimediale			6	6	8
Discipline audiovisive e multimediali			6	6	6
TOTALE ORE OBBLIGATORIE DI INDIRIZZO			12	12	14

indirizzo "grafica"

Materie	Anno di corso				
	I	II	III	IV	V
Laboratorio di grafica			6	6	8
Discipline grafiche			6	6	6
TOTALE ORE OBBLIGATORIE DI INDIRIZZO			12	12	14

indirizzo "scenografia"

Materie	Anno di corso				
	I	II	III	IV	V
Laboratorio di scenografia			6	6	8
Discipline geometriche e scenotecniche			6	6	6
Totale ore obbligatorie di indirizzo			12	12	14
TOTALE ORE SETTIMANALI	34	34	35	35	35

scuole statali

ARESE

IIS "B. Russell" (succursale), via Allende, 2 - Arese, tel. 02 93581514 (indirizzi: architettura e ambiente, arti figurative, audiovisivo e multimediale, design, grafica) www.russell-fontana.gov.it

BOLLATE

ITC "Erasmo da Rotterdam", via Varalli, 24 - Bollate, tel. 02 3506460 (indirizzo: grafica) www.itcserasmo.it

IIS "C. Dell'Acqua", via Bernocchi, 1 - Legnano, tel. 0331 446811 (indirizzi: arti figurative, grafica) *www.isdellacqua.edu.it*

MAGENTA

IIS "L. Einaudi", via Mazenta, 51 - Magenta, tel. 02 97298766 (indirizzi: architettura e ambiente, arti figurative) *www.einaudimagenta.edu.it*

MILANO

LA "U. Boccioni", Piazzale Arduino, 4 - Milano, tel. 02 48019249 (indirizzi: architettura e ambiente, arti figurative, audiovisivo e multimediale, design, grafica) *www.liceoartisticoboccioni.edu.it*

LA "Caravaggio", via Prinetti, 47 - Milano, tel. 02 2846948 (indirizzi: architettura e ambiente, arti figurative, audiovisivo e multimediale, design, grafica) *www.liceocaravaggio.edu.it*

LA "Di Brera", via Hajech, 27 / succ. via Papa Gregorio XIV, 1 - Milano, tel. 02 70102093 (indirizzi: architettura e ambiente, arti figurative, audiovisivo e multimediale, design, scenografia) www.liceoartisticodibrera.edu.it **Liceo "Giovanni Gastel"** (succursale dell'IIS "P. Frisi"), via Amoretti, 63 - Milano, tel. 02 91975659 (indirizzi: audiovisivo e multimediale, design, architettura, arti figurative) www.iisfrisi.edu.it

ITSOS "A. Steiner", via San Dionigi, 36 - Milano, tel. 02 5391391 (indirizzo: audiovisivo e multimediale) www.itsosmilano.edu.it

SESTO SAN GIOVANNI

IIS "E. De Nicola", via Saint Denis, 200 – Sesto San Giovanni, tel. 02 26224610 (indirizzi: architettura e ambiente, arti figurative, scenografia) *www.iisdenicola.edu.it*

scuole paritarie

MILANO

Liceo "Fondazione Sacro Cuore", via Rombon, 78 - Milano, tel. 02 210103500 (indirizzi: architettura e ambiente, arti figurative) *www.sacrocuore.org*

Liceo "Giovanni XXIII", Corso di Porta Vigentina, 14 - Milano, tel. 02 58314718 (indirizzi: arti figurative; architettura e ambiente; audiovisivo e multimediale) *www.liceogiovannixxiii.it*

Istituto "Leonardo Da Vinci", via Cagnola, 12 - Milano, tel. 02 780517 (indirizzo: grafica) www.scuolemilano.it

Liceo Artistico "Orsoline", via Lanzone, 53 - Milano, tel. 02 72010563 (indirizzi: arti figurative; architettura e ambiente; audiovisivo e multimediale) *www.artisticorsoline.it*

liceo musicale e coreutico

L'istruzione liceale musicale e coreutica è indirizzata all'apprendimento teorico-pratico della musica e della danza ed allo studio del loro ruolo nella storia e nella cultura. Guida lo studente ad acquisire la padronanza dei linguaggi musicali e coreutici sotto gli aspetti della composizione, interpretazione, esecuzione e rappresentazione.

Si suddivide nelle sezioni "musicale" e "coreutica", con materie comuni ad entrambi i percorsi.

L'iscrizione al liceo musicale e coreutico è subordinata al superamento di una prova per la verifica del possesso di specifiche competenze musicali o coreutiche.

Attività e insegnamenti comuni	Anno di corso				
	I	II	Ш	IV	V
Lingua e letteratura italiana	4	4	4	4	4
Lingua e cultura straniera	3	3	3	3	3
Storia e geografia	3	3			
Storia			2	2	2
Filosofia			2	2	2
Matematica con informatica nel primo biennio	3	3	2	2	2
Fisica			2	2	2
Scienze naturali (Biologia, Chimica, Scienze della terra)	2	2			
Storia dell'arte	2	2	2	2	2
Religione o attività alternative	1	1	1	1	1
TOTALE ORE	18	18	18	18	18

sezione "musicale"

Materie	Anno di corso				
	ı	Ш	Ш	IV	V
Scienze motorie e sportive	2	2	2	2	2
Esecuzione e interpretazione	3	3	2	2	2
Teoria, analisi e composizione	3	3	3	3	3
Storia della musica	2	2	2	2	2
Laboratorio di musica d'insieme	2	2	3	3	3
Tecnologie musicali	2	2	2	2	2
TOTALE ORE OBBLIGATORIE DI SEZIONE	14	14	14	14	14

sezione "coreutica"

Materie	Anno di corso				
	I	II	Ш	IV	V
Storia della danza			2	2	2
Storia della musica			1	1	1
Tecniche della danza	8	8	8	8	8
Laboratorio coreutico	4	4			
Laboratorio coreografico			3	3	3
Teoria e pratica musicale per la danza	2	2			
TOTALE ORE OBBLIGATORIE DI SEZIONE	14	14	14	14	14
TOTALE ORE SETTIMANALI	32	32	32	32	32

scuole statali

MAGENTA

Liceo "G. Bramante", via F.lli Caprotti, 4 - Magenta, tel. 02 97290563 (sezione musicale) www.liceobramante.edu.it

MILANO

"Convitto Nazionale P. Longone" (succursale), via Vigevano, 19 - Milano, tel. 02 88444508 (sezione coreutica) *www.convittolongone.gov.it*

"Istituto Omnicomprensivo Musicale", via Corridoni, 34/36 - Milano, tel. 02 88446647 (sezione musicale) *www.ioms.edu.it*

Liceo "C. Tenca", Bastioni di Porta Volta, 16 - Milano, tel. 02 6551606 (sezione musicale) www.liceotenca.edu.it

Liceo "Tito Livio" (succursale), via Gozzadini, 1 - Milano, tel. 02 36741237 (sezione coreutica) www.titolivio.gov.it

istruzione tecnica

L'istruzione tecnica permette di acquisire una base culturale, scientifica e tecnologica, con risultati di apprendimento comuni a tutti i percorsi e altri specifici di indirizzo; l'obiettivo principale è quello di fornire agli studenti saperi e competenze necessari, sia per un rapido inserimento nel mondo del lavoro che per il proseguimento degli studi. Si utilizzano metodologie basate sulla didattica di laboratorio, analisi e soluzione dei problemi e lavoro per progetti.

I percorsi sono quinquennali e strutturati in modo da favorire il collegamento con il mondo del lavoro e delle professioni, con stage e alternanza scuola lavoro.

L'istruzione tecnica si articola in 2 settori (economico e tecnologico) e 11 indirizzi, molti dei quali propongono più articolazioni e opzioni (ovvero specializzazioni) nell'ultimo triennio.

settore economico

Indirizzo Amministrazione, finanza e marketing

Articolazione Amministrazione, finanza e marketing Articolazione Relazioni internazionali per il marketing Articolazione Sistemi informativi aziendali

Indirizzo Turismo

Articolazione (unica) Turismo

settore tecnologico

Indirizzo Meccanica, meccatronica ed energia

Articolazione Meccanica e meccatronica Articolazione Energia

Indirizzo Trasporti e logistica

Articolazione Costruzione del mezzo Articolazione Conduzione del mezzo Articolazione Logistica

Indirizzo Elettronica ed elettrotecnica

Articolazione Elettronica Articolazione Elettrotecnica Articolazione Automazione

Indirizzo Informatica e telecomunicazioni

Articolazione Informatica Articolazione Telecomunicazioni

Indirizzo Grafica e comunicazione

Articolazione (unica) Grafica e comunicazione

Indirizzo Chimica, materiali e biotecnologie

Articolazione Chimica e materiali Articolazione Biotecnologie ambientali Articolazione Biotecnologie sanitarie

Indirizzo Sistema moda

Articolazione Tessile, abbigliamento e moda Articolazione Calzature e moda

Indirizzo Agraria, agroalimentare e agroindustria

Articolazione Produzioni e trasformazioni Articolazione Gestione dell'ambiente e del territorio Articolazione Viticoltura ed enologia

Indirizzo Costruzioni, ambiente e territorio

Articolazione Costruzioni, ambiente e territorio Articolazione Geotecnico

settore economico

indirizzo: amministrazione, finanza e marketing

Il diplomato in Amministrazione, finanza e marketing ha competenze nel campo dei sistemi e dei processi aziendali (organizzazione, pianificazione, programmazione, amministrazione, finanza e controllo), della normativa civilistica e fiscale, degli strumenti di marketing, dei prodotti assicurativo-finanziari e dell'economia sociale.

Integra le competenze dell'ambito professionale specifico con quelle linguistiche e informatiche per operare nel sistema informativo dell'azienda e contribuire sia all'innovazione che al miglioramento organizzativo e tecnologico dell'impresa inserita nel contesto nazionale e internazionale.

Dopo un biennio comune è possibile scegliere tre diverse articolazioni: "generale: amministrazione, finanza e marketing", "relazioni internazionali per il marketing" oppure "sistemi informativi aziendali" e accedere alle professioni di addetto alla contabilità generale, al settore commerciale, al marketing, alla comunicazione e al bilancio.

Attività e insegnamenti comuni	Anno di corso				
	ı	II	Ш	IV	V
Lingua e letteratura italiana	4	4	4	4	4
Lingua inglese	3	3	3	3	3
Storia	2	2	2	2	2
Matematica	4	4	3	3	3
Diritto ed economia	2	2			
Scienze integrate (Scienze della terra e biologia)	2	2			
Scienze motorie e sportive	2	2	2	2	2
Religione o attività alternative	1	1	1	1	1
Scienze Integrate (Fisica)	2				
Scienze Integrate (Chimica)		2			
Geografia	3	3			
Informatica	2	2			
Seconda lingua comunitaria	3	3			
Economia aziendale	2	2			
TOTALE ORE AREA COMUNE	32	32	15	15	15
Articolazione "generale"	L	Ш	Ш	IV	V
Informatica			2	2	
Seconda lingua comunitaria			3	3	3
Economia aziendale			6	7	8
Diritto			3	3	3
Economia politica			3	2	3
TOTALE ORE ARTICOLAZIONE			17	17	17
Articolazione		П	III	IV	V
"relazioni iternazionali per il marketing"		"	- '''	IV	v
Seconda lingua comunitaria			3	3	3
Terza lingua straniera			3	3	3
Economia aziendale e geo-politica			5	5	6
			2	2	2
Diritto			2		

Tecnologie della comunicazione			2	2	
TOTALE ORE ARTICOLAZIONE			17	17	17
Articolazione "Sistemi Informativi Aziendali"	I	II	III	IV	V
Seconda lingua comunitaria			3		
Informatica			4	5	5
Economia aziendale			4	7	7
Diritto			3	3	2
Economia politica			3	2	3
TOTALE ORE ARTICOLAZIONE			17	17	17
TOTALE ORE SETTIMANALI	32	32	32	32	32

scuole statali

ABBIATEGRASSO

IIS "V. Bachelet", via Stignani, 63/65 - Abbiategrasso, tel. 02 9464236 (tutte le articolazioni) *www.iisbachelet.it* **BOLLATE**

ITCS "Primo Levi", via Varalli, 20 - Bollate, tel. 02 3506465 (articolazioni:amministrazione, finanza e marketing; relazioni internazionali per il marketing) *www.primolevibollate.edu.it*

CASTANO PRIMO

IIS "G. Torno", Piazzale Don Milani, 1 - Castano Primo, tel. 0331 881500 (articolazioni: amministrazione, finanza e marketing; relazioni internazionali per il marketing) *www.istitutotorno.edu.it*

CERNUSCO SUL NAVIGLIO

ITSOS "M. Curie", via Masaccio, 4 - Cernusco S/N, tel. 02 9240552 (articolazione: amministrazione finanza e marketing) *www.itsos-mariecurie.gov.it*

CINISELLO BALSAMO

IIS "E. Montale", via M. Gorky, 100 - Cinisello Balsamo, tel. 02 6122340 (tutte le articolazioni) www.iismontale.edu.it

COLOGNO MONZESE

IIS"Leonardo Da Vinci", via Leonardo Da Vinci, 1 - Cologno Monzese, tel. 02 2516501 (articolazioni: amministrazione, finanza e marketing; relazioni internazionali per il marketing) *www.istitutoleonardodavinci.edu.it* **CORSICO**

IIS "Falcone Righi", viale Italia, 22/24 - Corsico, tel. 02 4585362 (tutte le articolazioni) *www.iisfalcone-righi.edu.it* **GORGONZOLA**

IIS "Argentia", via Adda, 2 - Gorgonzola, tel. 02 9513518 (tutte le articolazioni) *www.istitutoargentia.edu.it* **LEGNANO**

IIS "C. Dell'Acqua", via Bernocchi, 1 / via Calini, 5 - Legnano, tel. 0331 446811 (tutte le articolazioni) www.isdellacqua.edu.it

MAGENTA

IIS "L. Einaudi", via Mazenta, 51 - Magenta, tel. 02 97298766 (tutte le articolazioni) www.einaudimagenta.edu.it MELEGNANO

IIS "V. Benini", viale Predabissi, 3 - Melegnano, tel. 02 9836225 (tutte le articolazioni) *www.istitutobenini.edu.it* **MILANO**

IIS "S. Allende", via Dini, 7 - Milano, tel. 02 89501116 (articolazioni: amministrazione, finanza e marketing; sistemi informativi aziendali) *www.allendecustodi.edu.i*t

IIS "F. Besta", via Don Calabria, - 16 Milano, tel. 02 2563073 (tutte le articolazioni) www.fbesta.edu.it

IIS "G. Cardano", via Natta, 11 - Milano, tel. 02 38005599 (articolazioni:amministrazione,

finanza e marketing; relazioni internazionali per il marketing) www.iiscardano.edu.it

IIS "C. Cattaneo", Piazza Vetra, - 9 Milano, tel. 02 862256 (tutte le articolazioni) *www.iiscattaneomilano.edu. it*

IIS "L. Cremona", viale Marche, 71 - Milano, tel. 02 606601 (articolazioni: amministrazione, finanza e marketing; sistemi informativi aziendali) *www.iiscremona.edu.it*

IIS "Curie-Sraffa", via F.lli Zoia, 130 - Milano, tel. 02 4525866 (articolazioni:amministrazione, finanza e marketing; relazioni internazionali per il marketing) *www.iiscuriesraffa.it*

IIS "N. Moreschi", via San Michele del Carso, 25 - Milano, tel. 02 48005171 (tutte le articolazioni) *www.istitutomoreschi.edu.it*

IIS "V. Pareto", via Litta Modignani, 55 - Milano, tel. 02 6453919 (tutte le articolazioni) *www.iispareto.it* **IIS "Schiaparelli Gramsci"**, via Settembrini, 4 - Milano, tel. 02 2022931 (tutte le articolazioni) *www.schiaparelligramsci.edu.it*

IIS "P. Verri", via Lattanzio, 38 - Milano, tel. 02 5511536 (tutte le articolazioni) *www.verri.edu.it* **PADERNO DUGNANO**

IIS "E. Gadda", via Leonardo Da Vinci, 18 - Paderno Dugnano, tel. 02 9183246 (articolazioni: amministrazione, finanza e marketing; relazioni internazionali per il marketing) *www.iisgadda.gov.it*

ITET "G. Maggiolini", via Spagliardi, 19 - Parabiago, tel. 0331 552001 (tutte le articolazioni) *www.itetmaggioli*ni.edu.it

PIOLTELLO

PARABIAGO

IIS "N. Machiavelli" (succursale), via Milano, 1/b - Pioltello, tel. 02 92100686 (articolazione: amministrazione finanza e marketing) *www.iismachiavelli.edu.it*

RHO

IT "E. Mattei", via Padre L. Vaiani, 18 - Rho, tel. 02 9399831 (tutte le articolazioni) www.matteirho.gov.it

IIS "I. Calvino", via G. Rossa, 4 - Rozzano, tel. 02 57500115 (tutte le articolazioni) *www.istitutocalvino.edu.it* **SAN DONATO MILANESE**

IIS "Piero della Francesca", via Martiri di Cefalonia, 46 - San Donato Milanese, tel. 02 55691311 (tutte le articolazioni) *www.iisdellafra.gov.it*

SESTO SAN GIOVANNI

IIS "E. De Nicola", via Saint Denis, 200 - Sesto San Giovanni, tel. 02 26224610 (tutte le articolazioni) www.iisdenicola.edu.it

TREZZO SULL'ADDA

ITC "J. Nizzola", via Nenni, 10 - Trezzo sull'Adda, tel. 02 90961521 (tutte le articolazioni) www.jacoponizzola.edu.it

scuole paritarie

MILANO

"Civico Polo Scolastico - I.T.E. Manzoni", via Deledda, 11 - Milano, tel. 02 88441393/4 www.lamanzoni.it Scuola "Comunità Ebraica di Milano", via S. Mayer, 4/6 - Milano, tel. 02 483110246 (articolazione: relazioni internazionali per il marketing) www.scuolaebraicamilano.it

Istituti "De Amicis", via Lamarmora, 34 - Milano, tel. 02 55195153 (percorso quadriennale economico multimediale) *www.deamicismilano.com*

Istituto paritario "Labor", via degli Artigianelli, 10 - Milano, tel. 02 39311476 /02 6071981 (con potenziamento sportivo) *www.istitutolabor.it*

Istituto "Leonardo Da Vinci", via Cagnola, 12 - Milano, tel. 02 780517 (articolazioni: amministrazione, finanza e marketing; relazioni internazionali per il marketing) *www.scuolemilano.it*

Istituto "Leopardi", via del Carroccio, 9 - Milano, tel. 02 89409732 (percorso quadriennale) *www.istitutoleo-pardi.it*

Istituto "Maria Consolatrice", via Melchiorre Gioia, 51 - Milano, tel. 02 66981648 www.imcmilano.it

indirizzo: turismo

Il diplomato ha competenze specifiche nel comparto delle imprese del settore turistico. Interviene nella valorizzazione del patrimonio culturale, artistico, artigianale, enogastronomico, paesaggistico ed ambientale. Integra le competenze dell'ambito professionale specifico con quelle linguistiche e informatiche per operare nel sistema informativo dell'azienda e contribuire sia all'innovazione, sia al miglioramento organizzativo e tecnologico dell'impresa turistica inserita nel contesto internazionale.

Al termine degli studi è possibile accedere alle professioni di guida turistica, operatore congressuale e turistico, tecnico di agenzia di viaggio.

Attività e insegnamenti		Anno di corso				
	ı	II	III	IV	V	
Lingua e letteratura italiana	4	4	4	4	4	
Lingua inglese	3	3	3	3	3	
Storia	2	2	2	2	2	
Matematica	4	4	3	3	3	
Diritto ed economia	2	2				
Scienze integrate (Scienze della terra e biologia)	2	2				
Scienze motorie e sportive	2	2	2	2	2	
Religione o attività alternative	1	1	1	1	1	
Scienze Integrate (Fisica)	2					
Scienze Integrate (Chimica)		2				
Geografia	3	3				
Informatica	2	2				
Seconda lingua comunitaria	3	3	3	3	3	
Economia aziendale	2	2				
Terza lingua straniera			3	3	3	
Discipline turistiche aziendali			4	4	4	
Geografia turistica			2	2	2	
Diritto e legislazione turistica			3	3	3	
Arte e territorio			2	2	2	
TOTALE ORE SETTIMANALI	32	32	32	32	32	

scuole statali

CINISELLO BALSAMO

IIS "E. Montale", via M. Gorky, 100 - Cinisello Balsamo, tel. 02 6122340 www.iismontale.edu.it

INVERUNO

IIS "di Inveruno", via Marcora, 109 - Inveruno, tel. 02 97288182 www.iisinveruno.edu.it

LEGNANO

IIS "C. Dell'Acqua", via Bernocchi, 1 - Legnano, tel. 0331 446811 www.isdellacqua.edu.it

MILANO

IIS "Bertarelli Ferraris", Corso di Porta Romana, 110 - Milano, tel. 02 58314012 www.bertarelliferraris.gov.it

IIS "F. Besta", via Don Calabria, - 16 Milano, tel. 02 2563073 www.fbesta.edu.it

IIS "Curie-Sraffa", via F.lli Zoia, 130 - Milano, tel. 02 4525866 www.iiscuriesraffa.it

IIS "A. Gentileschi", via Natta, 11 - Milano, tel. 02 3087296 www.gentileschi.it (anche percorso quadriennale)

IIS "Marignoni Polo", via Melzi d'Eril, 9 - Milano, tel. 02 313059 www.marignonipolo.edu.it IIS "V. Pareto", via Litta Modignani, 55 - Milano, tel. 02 6453919 www.iispareto.it ITT "P. Pasolini", via Bistolfi, 15 - Milano, tel. 02 2104001 www.itspasolini.edu.it IIS "C. Varalli", via Dini, 7 - Milano, tel. 02 89540272 www.iisvaralli.edu.it

PARABIAGO

IIS "G. Maggiolini", via Spagliardi, 19 - Parabiago, tel. 0331 552001 www.itetmaggiolini.edu.it

IT "E. Mattei", via Padre L. Vaiani, 18 - Rho, tel. 02 9399831 (tutte le articolazioni) www.matteirho.gov.it TREZZO SULL'ADDA

ITC "J. Nizzola", via Nenni, 10 - Trezzo sull'Adda, tel. 02 90961521 www.jacoponizzola.edu.it

scuole paritarie

MILANO

Istituto "S. Freud", viale Fulvio Testi, 7 - Milano, tel. 02 29409829 www.istitutofreud.it **Istituto "Marcelline-Tommaseo"**, Piazza Tommaseo, 1 - Milano, tel. 02 48006864 www.marcellinetommaseo.it

settore tecnologico

indirizzo: meccanica, meccatronica ed energia

Il diplomato ha competenze specifiche nel campo della trasformazione dei materiali (scelta, trattamenti e lavorazioni). Conosce, attrezza e utilizza i macchinari e i dispositivi meccatronici utilizzati nelle diverse tipologie di industrie e aziende artigiane.

Nelle attività produttive collabora alla progettazione, alla costruzione e al collaudo dei dispositivi e dei produtti; interviene nella realizzazione dei processi produttivi, nella manutenzione e nell'esercizio di sistemi meccanici ed elettromeccanici; inoltre è in grado di dimensionare, installare e gestire semplici impianti industriali. Dopo un biennio comune è possibile scegliere tra due diverse articolazioni: "meccanica e meccatronica" oppure "energia" ed accedere alle professioni di attrezzista e montatore di macchinari, manutentore elettromeccanico, tecnico dell'uso razionale dell'energia, progettista di sistemi di energia rinnovabile.

Attività e insegnamenti comuni	Anno di corso				
	l	П	Ш	IV	V
Lingua e letteratura italiana	4	4	4	4	4
Lingua inglese	3	3	3	3	3
Storia	2	2	2	2	2
Geografia generale ed economica	1				
Matematica	4	4	3	3	3
Diritto ed economia	2	2			
Scienze integrate (Scienze della terra e biologia)	2	2			
Scienze motorie e sportive	2	2	2	2	2
Religione o attività alternative	1	1	1	1	1
Scienze integrate (Fisica)	3	3			
Scienze integrate (Chimica)	3	3			
Tecnologie e tecniche di rappresentazione grafica	3	3			
Tecnologie informatiche	3				
Scienze e tecnologie applicate		3			
Complementi di matematica			1	1	
TOTALE ORE AREA COMUNE	33	32	16	16	15
Articolazione "Meccanica e meccatronica"	L	II	III	IV	V
Meccanica, macchine ed energia			4	4	4
Sistemi e automazione			4	3	3
Tecnologie meccaniche di processo e prodotto			5	5	5
Disegno, progettazione e organizzazione industriale			3	4	5
TOTALE ORE ARTICOLAZIONE			16	16	17
Articolazione "Energia"		II	III	IV	V
Meccanica, macchine ed energia			5	5	5
Sistemi e automazione			4	4	4
Tecnologie meccaniche di processo e prodotto			4	2	2
Impianti energetici, disegno e progettazione			3	5	6
TOTALE ORE ARTICOLAZIONE			16	16	17
TOTALE ORE SETTIMANALI	33	32	32	32	32

scuole statali

ABBIATEGRASSO

IIS "E. Alessandrini", via Einaudi, 3 - Abbiategrasso, tel. 02 9466306/7 (articolazione: meccanica e meccatronica) *www.iisalessandrini.it*

LEGNANO

IIS "A. Bernocchi", via Diaz, 2, - Legnano, tel. 0331 541393/4 (articolazione: meccanica e meccatronica) www.isisbernocchi.edu.it

MELZO

"IPIA di Cernusco" (succursale), via Germania, 6 - Melzo, tel. 02 9550903 (articolazione: energia) www.ipsiacernusco.edu.it

MILANO

ITI "E. Conti", via De Vincenti, 11 - Milano, tel. 02 405008 (articolazione meccanica e meccatronica) www.ettoreconti.edu.it

ITI "G. Feltrinelli", piazza Tito Lucrezio Caro, 8 - Milano, tel. 02 8376741 (articolazione: energia) www.itisfeltrinelli.edu.it

IIS "G. Galilei", via Paravia, 31 - Milano, tel. 02 40091762 (articolazione: meccanica e meccatronica opzione tecnologie dell'occhiale) *www.galilux.edu.it*

IIS "L. Galvani", via Gatti, 14 - Milano, tel. 02 6435651 (articolazione: meccanica e meccatronica) www.iisqalvanimi.edu.it

IIS "G. Giorgi", viale Liguria, 21 - Milano, tel. 02 89400450 (articolazione: meccanica e meccatronica) www.iisgiorgimilano.gov.it

IIS "G. L. Lagrange", via Litta Modignani, 65 - Milano, tel. 02 66222804 (articolazione: meccanica e meccatronica) *www.iislagrange.edu.it*

IIS "J. C. Maxwell", via Don Calabria, 2 - Milano, tel. 02 2825958 (articolazione: meccanica e meccatronica) www.maxwell.edu.it

IIS "E. Torricelli", via Dini, 7 - Milano, tel. 02 89511344 (articolazione: meccanica e meccatronica) www.torricellimi.edu.it

SESTO SAN GIOVANNI

IIS "A. Spinelli", via Leopardi, 132 – Sesto San Giovanni, tel. 02 2403441 (articolazione: meccanica e meccatronica) *www.iisaltierospinelli.it*

scuole paritarie

MILANO

Istituto Salesiano "S. Ambrogio", via Tonale, 19 - Milano, tel. 02 676271 www.salesianimilano.it

SESTO SAN GIOVANNI

Salesiani "Breda Opere Sociali Don Bosco", via Matteotti, 425 - Sesto San Giovanni, tel. 02 262921 (articolazione: meccanica e meccatronica) *www.salesianisesto.it*

indirizzo: trasporti e logistica

Il diplomato ha competenze tecniche e metodi di lavoro funzionali alle attività di realizzazione, mantenimento in efficienza dei mezzi di trasporto e dei loro impianti, nonché all'organizzazione dei servizi logistici.

Opera nell'ambito dell'area logistica, nel campo delle infrastrutture, delle modalità di gestione del traffico e relativa assistenza, delle procedure di spostamento e trasporto, della conduzione del mezzo, della gestione dell'impresa di trasporti e della logistica nelle sue diverse componenti: corrieri, vettori, operatori di nodo e intermediari logistici.

Dopo un biennio comune è possibile scegliere tre diverse articolazioni: "conduzione del mezzo", "costruzione del mezzo" e "logistica" ed accedere, tra le altre, alle professioni di tecnico del trasporto ferroviario e stradale, tecnico del trasporto aereo, tecnico/operatore dei macchinari dei mezzi di trasporto, addetto alla logistica.

Attività e insegnamenti comuni		Ann	o di co	rso	
	I	II	Ш	IV	V
Lingua e letteratura italiana	4	4	4	4	4
Lingua inglese	3	3	3	3	3
Storia	2	2	2	2	2
Geografia generale ed economica	1				
Matematica	4	4	3	3	3
Diritto ed economia	2	2			
Scienze integrate (Scienze della terra e biologia)	2	2			
Scienze motorie e sportive	2	2	2	2	2
Religione o attività alternative	1	1	1	1	1
Scienze integrate (Fisica)	3	3			
Scienze integrate (Chimica)	3	3			
Tecnologie e tecniche di rappresentazione grafica	3	3			
Tecnologie informatiche	3				
Scienze e tecnologie applicate		3			
Complementi di matematica			1	1	
Elettrotecnica, elettronica e automazione			3	3	3
Diritto ed economia			2	2	2
TOTALE ORE AREA COMUNE	33	32	21	21	20
Articolazione "Conduzione del mezzo"	1	Ш	Ш	IV	V
Scienze della navigazione, struttura e costruzione			5	5	8
Meccanica, macchine e sistemi propulsivi			3	3	4
Logistica			3	3	
TOTALE ORE ARTICOLAZIONE			11	11	12
Articolazione "Costruzione del mezzo"	1	Ш	Ш	IV	V
Struttura, costruzione, sistemi e impianti del mezzo			5	5	8
Meccanica, macchine e sistemi propulsivi			3	3	4
Logistica			3	3	
TOTALE ORE ARTICOLAZIONE			11	11	12

Articolazione "Logistica"	ı	II	Ш	IV	V
Scienze della navigazione e struttura dei mezzi di trasporto			3	3	3
Meccanica, macchine e sistemi propulsivi			3	3	3
Logistica			5	5	6
TOTALE ORE ARTICOLAZIONE			11	11	12
TOTALE ORE SETTIMANALI	33	32	32	32	32

scuole statali

MILANO

ITI "E. Conti", via De Vincenti, 11 - Milano, tel. 02 405008 (articolazione: logistica) www.ettoreconti.edu.it ITI "G. Feltrinelli", piazza Tito Lucrezio Caro, 8 - Milano, tel. 02 8376741 (articolazione: costruzione del mezzo opzione costruzioni aeronautiche) www.itisfeltrinelli.edu.it

IIS "J. C. Maxwell", via Don Calabria, 2 - Milano, tel. 02 2825958 (articolazione: conduzione del mezzo opzione conduzione del mezzo aereo) *www.maxwell.edu.it*

scuole paritarie

MILANO

"Lindbergh Flying School", via Curtatone, 12 - Milano, tel. 02 55011914 (articolazione: conduzione del mezzo aereo) *www.lindberghfs.com*

indirizzo: elettronica ed elettrotecnica

Il diplomato ha competenze specifiche nel campo dei materiali e delle tecnologie costruttive dei sistemi elettrici, elettronici e delle macchine elettriche, della generazione, elaborazione e trasmissione dei segnali elettrici ed elettronici, dei sistemi per la generazione, conversione e trasporto dell'energia elettrica e dei relativi impianti di distribuzione. Nei diversi contesti produttivi collabora alla progettazione, costruzione e collaudo di sistemi elettrici ed elettronici e di automazione industriale. Dopo un biennio comune è possibile scegliere due diverse articolazioni: "elettronica ed elettrotecnica" oppure "automazione" ed accedere alle professioni di collaudatore di sistemi elettromeccanici ed elettronici, montatore/installatore di apparecchiature elettromeccaniche ed elettroniche, progettista costruttore di installazioni e impianti elettromeccanici, progettista elettronico.

Attività e insegnamenti comuni	Anno di corso				
	ı	Ш	Ш	IV	V
Lingua e letteratura italiana	4	4	4	4	4
Lingua inglese	3	3	3	3	3
Storia	2	2	2	2	2
Geografia generale ed economica	1				
Matematica	4	4	3	3	3
Diritto ed economia	2	2			
Scienze integrate (Scienze della terra e biologia)	2	2			
Scienze motorie e sportive	2	2	2	2	2
Religione o attività alternative	1	1	1	1	1
Scienze integrate (Fisica)	3	3			
Scienze integrate (Chimica)	3	3			
Tecnologie e tecniche di rappresentazione grafica	3	3			
Tecnologie informatiche	3				
Scienze e tecnologie applicate		3			
Complementi di matematica			1	1	
Tecnologie di progettazione di sistemi elettrici ed elettronici			5	5	6
TOTALE ORE AREA COMUNE	33	32	21	21	21
Articolazione "Elettronica" ed "Elettrotecnica"	1	Ш	III	IV	V
Elettrotecnica ed elettronica			7	6	6
Sistemi automatici			4	5	5
TOTALE ORE ARTICOLAZIONE			11	11	11
Articolazione "Automazione"	- 1	Ш	III	IV	V
Elettrotecnica ed elettronica			7	5	5
Sistemi automatici			4	6	6
TOTALE ORE ARTICOLAZIONE			11	11	11
TOTALE ORE SETTIMANALI	33	32	32	32	32

scuole statali

ABBIATEGRASSO

IIS "E. Alessandrini", via Einaudi, 3 - Abbiategrasso, tel. 02 9466306/7 (articolazioni: elettronica ed elettrotecnica) www.iisalessandrini.it

CERNUSCO SUL NAVIGLIO

ITSOS "M. Curie", via Masaccio, 4 - Cernusco S/N, tel. 02 9240552 (articolazione: automazione) *www.itsos-mariecurie.gov.it*

CINISELLO BALSAMO

ITI "Cartesio", via Gorki, 100 - Cinisello Balsamo, tel. 02 6121768 (articolazione: elettronica) www.itiscartesio.gov.it

CORSICO

IIS "Falcone Righi", viale Italia, 22/24 - Corsico, tel. 02 4585362 (articolazione: elettronica) www.iisfalcone-righi.edu.it

CUSANO MILANINO

IIS "A. Spinelli" (succursale), via Mazzini, 30 - Cusano Milanino, tel. 02 6133695 (articolazione: elettrotecnica) www.iisaltierospinelli.it

GORGONZOLA

ITI "G. Marconi", via Adda, 10 - Gorgonzola, tel. 02 9513516 (articolazioni: elettronica; elettrotecnica) www. marconigorgonzola.edu.it

LEGNANO

IIS "A. Bernocchi", via Diaz, 2, - Legnano, tel. 0331 541393/4 (articolazioni: elettronica ed elettrotecnica) www. isisbernocchi.edu.it

MILANO

ITI "E. Conti", via De Vincenti, 11 - Milano, tel. 02 405008 (articolazioni: elettronica; elettrotecnica) *www.ettoreconti.edu.it*

ITI "G. Feltrinelli", piazza Tito Lucrezio Caro, 8 - Milano, tel. 02 8376741 (articolazione: elettronica) www.itisfeltrinelli.edu.it

IIS "L. Galvani", via Gatti, 14 - Milano, tel. 02 6435651 (articolazioni: elettronica ed elettrotecnica) www.iisqalvanimi.edu.it

IIS "G. Giorgi", viale Liguria, 21 - Milano, tel. 02 89400450 (articolazioni: elettronica ed elettrotecnica) *www. iisqiorqimilano.qov.it*

IIS "G. L. Lagrange", via Litta Modignani, 65 - Milano, tel. 02 66222804 (articolazione: elettronica) *www.iislagrange.edu.it*

IIS "J. C. Maxwell", via Don Calabria, 2 - Milano, tel. 02 2825958 (articolazione: elettronica) www.maxwell.edu.it

SAN DONATO MILANESE

IIS "E. Mattei", via Martiri di Cefalonia, 46 - San Donato Milanese, tel. 02 55691411 (articolazioni: elettronica; elettrotecnica) *www.itismattei.edu.it*

SESTO SAN GIOVANNI

IIS "A. Spinelli", via Leopardi, 132 – Sesto San Giovanni, tel. 02 2403441 (articolazione: automazione) *www. iisaltierospinelli.it*

VITTUONE

IIS "E. Alessandrini", viale Zara,23/c - Vittuone, tel. 02 90111011 (articolazione: elettronica) www.alessandrinimainardi.edu.it

scuole paritarie

SESTO SAN GIOVANNI

Salesiani "Breda Opere Sociali Don Bosco", via Matteotti, 425 - Sesto San Giovanni, tel. 02 262921 (articolazioni: elettronica; elettrotecnica) *www.salesianisesto.it*

indirizzo: informatica e telecomunicazioni

Il diplomato ha competenze nel campo dei sistemi informatici, dell'elaborazione dell'informazione, delle applicazioni e tecnologie web, delle reti e degli apparati di comunicazione; ha competenze nell'analisi, progettazione, installazione e gestione di sistemi informatici, basi di dati, reti di sistemi di elaborazione, sistemi multimediali e apparati di trasmissione e ricezione dei segnali; ha conoscenze relative alle applicazioni dei software gestionali; collabora nella gestione di progetti finalizzati alla sicurezza e protezione delle informazioni (privacy).

Dopo un biennio comune è possibile scegliere due diverse articolazioni: "informatica" oppure "telecomunicazioni" ed accedere alle professioni di tecnico per la supervisione e il controllo delle reti, tecnico informatico, database administrator, TLC consultant, security auditor e altro ancora.

Attività e insegnamenti comuni		Ann	o di co	rso	
	ı	II	Ш	IV	V
Lingua e letteratura italiana	4	4	4	4	4
Lingua inglese	3	3	3	3	3
Storia	2	2	2	2	2
Geografia generale ed economica	1				
Matematica	4	4	3	3	3
Diritto ed economia	2	2			
Scienze integrate (Scienze della terra e biologia)	2	2			
Scienze motorie e sportive	2	2	2	2	2
Religione o attività alternative	1	1	1	1	1
Scienze integrate (Fisica)	3	3			
Scienze integrate (Chimica)	3	3			
Tecnologie e tecniche di rappresentazione grafica	3	3			
Tecnologie informatiche	3				
Scienze e tecnologie applicate		3			
Complementi di matematica			1	1	
Sistemi e reti			4	4	4
Tecnologie e progettazione di sistemi informatici e di telecomunicazioni			3	3	4
Gestione progetto, organizzazione d'impresa					3
TOTALE ORE AREA COMUNE	33	32	23	23	26
Articolazione "Informatica"	ı	Ш	Ш	IV	V
Informatica			6	6	6
Telecomunicazioni			3	3	
TOTALE ORE ARTICOLAZIONE			9	9	6
Articolazione "Telecomunicazioni"		Ш	Ш	IV	V
Informatica			3	3	
Telecomunicazioni			6	6	6
TOTALE ORE ARTICOLAZIONE			9	9	6
TOTALE ORE SETTIMANALI	33	32	32	32	32

scuole statali

BOLLATE

ITC "Erasmo da Rotterdam", via Varalli, 24 - Bollate, tel. 02 3506460 (articolazioni: informatica; telecomunicazioni) *www.itcserasmo.it*

CERNUSCO SUL NAVIGLIO

ITSOS "M. Curie", via Masaccio, 4 - Cernusco S/N, tel. 02 9240552 (articolazione: informatica) *www.itsos-mariecurie.gov.it*

CINISELLO BALSAMO

ITI "Cartesio", via Gorki, 100 - Cinisello Balsamo, tel. 02 6121768 (articolazione: telecomunicazioni) www.itiscartesio.gov.it

CORSICO

IIS "Falcone Righi", viale Italia, 22/24 - Corsico, tel. 02 4585362 (articolazione: informatica) www.iisfalcone-righi.edu.it

CUSANO MILANINO

IIS "Spinelli" (succursale), via Mazzini, 30 – Cusano Milanino, tel. 02 6133695 (articolazione: informatica) *www.iisaltierospinelli.it*

GORGONZOLA

ITI "G. Marconi", via Adda, 10 - Gorgonzola, tel. 02 9513516 (articolazioni: informatica; telecomunicazioni) www.marconigorgonzola.edu.it

LEGNANO

IIS "A. Bernocchi", via Diaz, 2, - Legnano, tel. 0331 541393/4 (articolazioni: informatica (anche percorso quadriennale); telecomunicazioni) *www.isisbernocchi.edu.it*

MILANO

IIS "Curie-Sraffa", via F.lli Zoia, 130 - Milano, tel. 02 4525866 (articolazione: informatica) www.iiscuriesraffa. it

ITI "G. Feltrinelli", piazza Tito Lucrezio Caro, 8 - Milano, tel. 02 8376741 (articolazione: informatica) www.itisfeltrinelli.edu.it

IIS "G. Galilei", via Paravia, 31 - Milano, tel. 02 40091762 (articolazioni: informatica; telecomunicazioni) www.galilux.edu.it

IIS "L. Galvani", via Gatti, 14 - Milano, tel. 02 6435651 (articolazione: informatica) *www.iisgalvanimi.edu.it* **IIS "G. Giorgi"**, viale Liguria, 21 - Milano, tel. 02 89400450 (articolazione: telecomunicazioni) *www.iisgiorgimilano.gov.it*

IIS "G. L. Lagrange", via Litta Modignani, 65 - Milano, tel. 02 66222804 (articolazione: informatica) www.iislagrange.edu.it

IIS "Marelli Dudovich", via Livigno, 11 - Milano, tel. 02 6884122 (articolazione: informatica) www.marellidudovich.gov.it

ITI "E. Molinari", via Crescenzago, 110 - Milano, tel. 02 2820786 (articolazioni: informatica; telecomunicazioni) *www.istitutomolinari.edu.it*

IIS "E. Torricelli", via Dini, 7 - Milano, tel. 02 89511344 (articolazione: informatica) www.torricellimi.edu.it

ITI "S. Cannizzaro", via Sanzio, 2 - Rho, tel. 02 9303576 (articolazione: informatica) www.itiscannizzaro.gov. it

SAN DONATO MILANESE

IIS "E. Mattei", via Martiri di Cefalonia, 46 - San Donato Milanese, tel. 02 55691411 (articolazione: informatica) www.itismattei.edu.it

SESTO SAN GIOVANNI

IIS "A. Spinelli", via Leopardi, 132 – Sesto San Giovanni, tel. 02 2403441 (articolazione: informatica) *www.iisaltierospinelli.it*

VITTUONE

IIS "E. Alessandrini", viale Zara,23/c - Vittuone, tel. 02 90111011 (articolazione: informatica) www.alessandrinimainardi.edu.it

scuole paritarie

MILANO

Istituto "S. Freud", viale Fulvio Testi, 7 - Milano, tel. 02 29409829 *www.istitutofreud.it* **SESTO SAN GIOVANNI**

Salesiani "Breda Opere Sociali Don Bosco", via Matteotti, 425 - Sesto San Giovanni, tel. 02 262921 (articolazione: informatica) *www.salesianisesto.it*

indirizzo: grafica e comunicazione

Il diplomato ha competenze specifiche nel campo della comunicazione interpersonale e di massa, con particolare riferimento all'uso delle tecnologie per produrla; interviene nei processi produttivi che caratterizzano il settore della grafica, dell'editoria, della stampa e i servizi ad esso collegati, curando la progettazione e la pianificazione dell'intero ciclo di lavorazione dei prodotti.

Al termine degli studi è possibile accedere, tra le altre, alle professioni di grafico pubblicitario, grafico di redazione, disegnatore industriale, copywriter, art director.

Attività e insegnamenti	Anno di corso				
	I	Ш	Ш	IV	٧
Lingua e letteratura italiana	4	4	4	4	4
Lingua inglese	3	3	3	3	3
Storia	2	2	2	2	2
Geografia generale ed economica	1				
Matematica	4	4	3	3	3
Diritto ed economia	2	2			
Scienze integrate (Scienze della terra e biologia)	2	2			
Scienze motorie e sportive	2	2	2	2	2
Religione o attività alternative	1	1	1	1	1
Scienze integrate (Fisica)	3	3			
Scienze integrate (Chimica)	3	3			
Tecnologie e tecniche di rappresentazione grafica	3	3			
Tecnologie informatiche	3				
Scienze e tecnologie applicate		3			
Complementi di matematica			1	1	
Teoria della comunicazione			2	3	
Progettazione multimediale			4	3	4
Tecnologie dei processi di produzione			4	4	3
Organizzazione e gestione dei processi produttivi					4
Laboratori tecnici			6	6	6
TOTALE ORE SETTIMANALI	33	32	32	32	32

scuole statali

CINISELLO BALSAMO

ITI "Cartesio", via Gorki, 100 - Cinisello Balsamo, tel. 02 6121768 www.itiscartesio.gov.it

CORSICO

IIS "Falcone Righi", viale Italia, 22/24 - Corsico, tel. 02 4585362 www.iisfalcone-righi.edu.it

INVERUNO

IIS "di Inveruno", via Marcora, 109 - Inveruno, tel. 02 97288182 www.iisinveruno.edu.it

MILANO

IIS "G. Galilei", via Paravia, 31 - Milano, tel. 02 40091762 www.galilux.edu.it

ITSOS "A. Steiner", via San Dionigi, 36 - Milano, tel. 02 5391391 (sperimentazioni: cinema e televisione; fotografia e grafica) *www.itsosmilano.edu.it*

PADERNO DUGNANO

IIS "E. Gadda", via Leonardo Da Vinci, 18 - Paderno Dugnano, tel. 02 9183246 www.iisgadda.gov.it

ITI "S. Cannizzaro", via Sanzio, 2 - Rho, tel. 02 9303576 www.itiscannizzaro.gov.it

scuole paritarie

MILANO

Istituto Pavoniano "Artigianelli", via Crespi, 30 - Milano, tel. 02 69008178 www.istitutoart.it **Istituto Salesiano "S. Ambrogio"**, via Tonale, 19 - Milano, tel. 02 676271 www.salesianimilano.it

indirizzo: chimica, materiali e biotecnologie

Il diplomato ha competenze nel campo dei materiali, delle analisi chimico-biologiche, nei processi di produzione chimico, merceologico, biologico, farmaceutico, tintorio e conciario, nel settore della prevenzione e gestione di situazioni a rischio ambientale e sanitario.

Dopo il biennio comune è possibile scegliere tre diverse articolazioni: "chimica e materiali" oppure "biotecnologie ambientali" o "biotecnologie sanitarie" e accedere, anche con ulteriore formazione, a professioni come l'operatore chimico-industriale, il tecnico di laboratorio, il formulatore farmaceutico, il tecnico dell'azienda farmaceutica, il tecnico dell'ambiente e della sicurezza.

Attività e insegnamenti comuni		Ann	o di co	rso	
	ı	II	Ш	IV	V
Lingua e letteratura italiana	4	4	4	4	4
Lingua inglese	3	3	3	3	3
Storia	2	2	2	2	2
Geografia generale ed economica	1				
Matematica	4	4	3	3	3
Diritto ed economia	2	2			
Scienze integrate (Scienze della terra e biologia)	2	2			
Scienze motorie e sportive	2	2	2	2	2
Religione o attività alternative	1	1	1	1	1
Scienze integrate (Fisica)	3	3			
Scienze integrate (Chimica)	3	3			
Tecnologie e tecniche di rappresentazione grafica	3	3			
Tecnologie informatiche	3				
Scienze e tecnologie applicate		3			
Complementi di matematica			1	1	
TOTALE ORE AREA COMUNE	33	32	16	16	15
Articolazione "Chimica e materiali"	I	П	III	IV	V
Chimica analitica e strumentale			7	_	8
			/	6	
Chimica organica e biochimica			5	5	3
			-	-	3
Chimica organica e biochimica			5	5	6
Chimica organica e biochimica Tecnologie chimiche industriali	I	II	5	5	6
Chimica organica e biochimica Tecnologie chimiche industriali TOTALE ORE ARTICOLAZIONE	1	п	5 4 16	5 5 16	6 17 V
Chimica organica e biochimica Tecnologie chimiche industriali TOTALE ORE ARTICOLAZIONE Articolazione "Biotecnologie ambientali"	ı	II	5 4 16	5 5 16 IV	6 17 V
Chimica organica e biochimica Tecnologie chimiche industriali TOTALE ORE ARTICOLAZIONE Articolazione "Biotecnologie ambientali" Chimica analitica e strumentale	1	II	5 4 16 III	5 5 16 IV 4	6 17 V 4 4
Chimica organica e biochimica Tecnologie chimiche industriali TOTALE ORE ARTICOLAZIONE Articolazione "Biotecnologie ambientali" Chimica analitica e strumentale Chimica organica e biochimica Biologia, microbiologia e tecnologie di controllo ambienta-	1	II	5 4 16 III 4 4	5 5 16 IV 4 4	6 17 V 4 4
Chimica organica e biochimica Tecnologie chimiche industriali TOTALE ORE ARTICOLAZIONE Articolazione "Biotecnologie ambientali" Chimica analitica e strumentale Chimica organica e biochimica Biologia, microbiologia e tecnologie di controllo ambientale	1	II	5 4 16 III 4 4	5 5 16 IV 4 4	6 17 V 4 4
Chimica organica e biochimica Tecnologie chimiche industriali TOTALE ORE ARTICOLAZIONE Articolazione "Biotecnologie ambientali" Chimica analitica e strumentale Chimica organica e biochimica Biologia, microbiologia e tecnologie di controllo ambientale Fisica ambientale	1	II	5 4 16 III 4 4 6	5 5 16 IV 4 4 6	6 17
Chimica organica e biochimica Tecnologie chimiche industriali TOTALE ORE ARTICOLAZIONE Articolazione "Biotecnologie ambientali" Chimica analitica e strumentale Chimica organica e biochimica Biologia, microbiologia e tecnologie di controllo ambientale Fisica ambientale TOTALE ORE ARTICOLAZIONE	1		5 4 16 III 4 4 6 2	5 5 16 IV 4 4 6 2	6 17 V 4 4 6 3

TOTALE ORE SETTIMANALI	33	32	32	32	32
TOTALE ORE ARTICOLAZIONE			16	16	17
Legislazione sanitaria					3
Fisica ambientale, igiene, anatomia, fisiologia, patologia			6	6	6
Biologia, microbiologia e tecnologie di controllo sanitario			4	4	4

scuole statali

BOLLATE

ITCS "Primo Levi", via Varalli, 20 - Bollate, tel. 02 3506465 (articolazioni: chimica e materiali; biotecnologie sanitarie) *www.primolevibollate.edu.it*

CASTANO PRIMO

IIS "G. Torno", Piazzale Don Milani, 1 – Castano Primo, tel. 0331 881500 (articolazioni: biotecnologie ambientali; biotecnologie sanitarie) *www.istitutotorno.edu.it*

CERNUSCO SUL NAVIGLIO

ITSOS "M. Curie", via Masaccio, 4 - Cernusco S/N, tel. 02 9240552 (articolazione: biotecnologie sanitarie) *www.itsos-mariecurie.gov.it*

CINISELLO BALSAMO

ITI "Cartesio", via Gorki, 100 - Cinisello Balsamo, tel. 02 6121768 (articolazione: biotecnologie sanitarie) www.itiscartesio.gov.it

MILANO

IIS "Curie-Sraffa", via F.lli Zoia, 130 - Milano, tel. 02 4525866 (articolazioni: chimica e materiali; biotecnologie sanitarie) *www.iiscuriesraffa.it*

ITI "G. Feltrinelli", piazza Tito Lucrezio Caro, 8 - Milano, tel. 02 8376741 (articolazione: biotecnologie ambientali) *www.itisfeltrinelli.edu.it*

ITI "E. Molinari", via Crescenzago, 110 - Milano, tel. 02 2820786 (articolazioni: chimica e materiali; biotecnologie ambientali) *www.istitutomolinari.edu.it*

ITAS "G. Natta", via Don Calabria, 16 - Milano, tel. 02 2593956 (articolazione: biotecnologie sanitarie) *www.itasnatta.edu.it*

IIS "E. Torricelli", via Dini, 7 - Milano, tel. 02 89511344 (articolazione: chimica e materiali) www.torricellimi.edu.it

RHO

ITI "S. Cannizzaro", via Sanzio, 2 - Rho, tel. 02 9303576 (articolazioni: chimica e materiali, biotecnologie ambientali) *www.itiscannizzaro.gov.it*

indirizzo: sistema moda

Il diplomato ha competenze ideative, creative, progettuali, produttive e di marketing nel settore tessile, abbigliamento, calzature, accessori e moda; integra la preparazione con competenze trasversali di filiera che gli consentono sensibilità e capacità di lettura delle problematiche dell'area sistema moda.

Al termine del biennio comune è possibile scegliere tra due diverse articolazioni: "tessile, abbigliamento e moda" oppure "calzature e moda" ed accedere a professioni come quelle di campionarista, tecnico del controllo qualità, tecnico della confezione, tecnico della forma nei settori dell'abbigliamento e calzaturiero, responsabile della produzione.

Attività e insegnamenti comuni		Ann	o di co	rso	
	ı	II	III	IV	V
Lingua e letteratura italiana	4	4	4	4	4
Lingua inglese	3	3	3	3	3
Storia	2	2	2	2	2
Geografia generale ed economica	1				
Matematica	4	4	3	3	3
Diritto ed economia	2	2			
Scienze integrate (Scienze della terra e biologia)	2	2			
Scienze motorie e sportive	2	2	2	2	2
Religione o attività alternative	1	1	1	1	1
Scienze integrate (Fisica)	3	3			
Scienze integrate (Chimica)	3	3			
Tecnologie e tecniche di rappresentazione grafica	3	3			
Tecnologie informatiche	3				
Scienze e tecnologie applicate		3			
Complementi di matematica			1	1	
Chimica applicata e nobilitazione dei materiali per i prodotti della moda			3	3	3
Economia e marketing delle aziende della moda			2	3	3
TOTALE ORE AREA COMUNE	33	32	21	22	21
Articolazione "Tessile, abbigliamento e moda"	- 1	Ш	III	IV	V
Tecnologie dei materiali e dei processi produttivi e organizzativi della moda			5	4	5
Ideazione, progettazione e industrializzazione dei prodotti moda			6	6	6
TOTALE ORE ARTICOLAZIONE			11	10	11
Articolazione "Calzature e moda"	1	Ш	III	IV	V
Tecnologie dei materiali e dei processi produttivi e organiz- zativi della moda			5	4	5
Ideazione, progettazione e industrializzazione dei prodotti della moda			6	6	6
TOTALE ORE ARTICOLAZIONE			11	10	11
TOTALE ORE SETTIMANALI	33	32	32	32	32

scuole statali

MILANO

IIS "Caterina da Siena", viale Lombardia, 89 - Milano, tel. 02 2824973 (articolazione: tessile, abbigliamento e moda) *www.iiscaterinadasiena.edu.it*

indirizzo: agraria, agroalimentare e agroindustria

Il diplomato ha competenze nell'organizzazione e gestione delle attività produttive, di trasformazione e valorizzazione del settore, con attenzione alla qualità dei prodotti e al rispetto dell'ambiente; interviene in aspetti relativi alla gestione del territorio, con particolare attenzione agli equilibri ambientali, idrogeologici e paesaggistici.

Dopo un biennio comune è possibile scegliere tre diverse articolazioni: "produzioni e trasformazioni", "gestione dell'ambiente e del territorio" o "viticoltura ed enologia" ed accedere, tra le altre, alle professioni di perito agrario, tecnico di agricoltura biologica, tecnico viticoltore.

Aggiungendo un anno di studio dopo il diploma è possibile acquisire la qualifica di "Enotecnico", che abilita allo svolgimento di questa specifica attività professionale.

Attività e insegnamenti comuni		Ann	Anno di corso			
	ı	II	Ш	IV	V	
Lingua e letteratura italiana	4	4	4	4	4	
Lingua inglese	3	3	3	3	3	
Storia	2	2	2	2	2	
Geografia generale ed economica	1					
Matematica	4	4	3	3	3	
Diritto ed economia	2	2				
Scienze integrate (Scienze della terra e biologia)	2	2				
Scienze motorie e sportive	2	2	2	2	2	
Religione o attività alternative	1	1	1	1	1	
Scienze integrate (Fisica)	3	3				
Scienze integrate (Chimica)	3	3				
Tecnologie e tecniche di rappresentazione grafica	3	3				
Tecnologie informatiche	3					
Scienze e tecnologie applicate		3				
Complementi di matematica			1	1		
Produzioni animali			3	3	2	
TOTALE ORE AREA COMUNE	33	32	19	19	17	
Articolazione "Produzioni e trasformazioni"	I	Ш	Ш	IV	V	
Produzioni vegetali			5	4	4	
Trasformazione dei prodotti			2	3	3	
				J		
Economia, estimo, marketing e legislazione			3	2	3	
Economia, estimo, marketing e legislazione Genio rurale					3	
			3	2	3	
Genio rurale			3	2		
Genio rurale Biotecnologie agrarie			3	2	3	
Genio rurale Biotecnologie agrarie Gestione dell'ambiente e del territorio		II	3	2 2 2	3 2	
Genio rurale Biotecnologie agrarie Gestione dell'ambiente e del territorio Totale ore articolazione Articolazione "Gestione dell'ambiente	1	II	3 3 3 13	2 2 2 13	3 2 15	
Genio rurale Biotecnologie agrarie Gestione dell'ambiente e del territorio Totale ore articolazione Articolazione "Gestione dell'ambiente e del territorio"	1	II	3 3 13	2 2 2 13	3 2 15	
Genio rurale Biotecnologie agrarie Gestione dell'ambiente e del territorio Totale ore articolazione Articolazione "Gestione dell'ambiente e del territorio" Produzioni vegetali	I	II	3 3 13 III	2 2 2 13 IV 4	3 2 15 V	

Biotecnologie agrarie			2	2	
Gestione dell'ambiente e del territorio					4
TOTALE ORE ARTICOLAZIONE			13	13	15
Articolazione "Viticoltura ed enologia"	I	Ш	Ш	IV	V
Produzioni vegetali			5	4	
Trasformazione dei prodotti			2	2	
Viticoltura e difesa della vite					4
Enologia					4
Economia, estimo, marketing e legislazione			3	2	2
Genio rurale			3	2	
Biotecnologie agrarie				3	
Biotecnologie vitivinicole					3
Gestione dell'ambiente e del territorio					2
TOTALE ORE ARTICOLAZIONE			13	13	15
TOTALE ORE SETTIMANALI	33	32	32	32	32

scuole statali

GORGONZOLA

IIS "Argentia", via Adda, 2 - Gorgonzola, tel. 02 9513518 (articolazione: gestione dell'ambiente e del territorio) *www.istitutoargentia.edu.it*

MILANO

IIS "V. Pareto", via Litta Modignani, 55 - Milano, tel. 02 6453919 (articolazione: gestione dell'ambiente e del territorio) *www.iispareto.it*

OPERA

IIS "I. Calvino" (succursale), via Marx, 4 - Opera, tel. 02 5300901 (articolazioni: gestione dell'ambiente e del territorio; produzioni e trasformazioni) *www.istitutocalvino.edu.it*

VILLA CORTESE

IIS "G. Mendel", via Ferrazzi, 15 - Villa Cortese, tel. 0331 434311 (articolazioni: gestione dell'ambiente e del territorio; produzioni e trasformazioni) *www.agrariomendel.edu.it*

indirizzo: costruzioni, ambiente e territorio

Il diplomato ha competenze progettuali e grafiche nel settore edilizio; in particolare: la conduzione di un cantiere, la restituzione grafica di progetti e rilievi, i rilievi topografici, le stime di terreni e fabbricati, valutazioni tecniche e operazioni catastali.

Con l'articolazione "Geotecnico" vengono acquisite competenze relative ai minerali, agli idrocarburi, alle risorse idriche e al loro utilizzo.

Dopo un biennio comune è possibile scegliere due diverse articolazioni: "costruzioni, ambiente e territorio" oppure "geotecnico" ed accedere alle professioni di responsabile del servizio di prevenzione e sicurezza del lavoro, esperto di antinfortunistica, direttore di cantiere, direttore dei lavori.

Attività e insegnamenti comuni	Anno di corso				
	ı	II	Ш	IV	V
Lingua e letteratura italiana	4	4	4	4	4
Lingua inglese	3	3	3	3	3
Storia	2	2	2	2	2
Geografia generale ed economica	1				
Matematica	4	4	3	3	3
Diritto ed economia	2	2			
Scienze integrate (Scienze della terra e biologia)	2	2			
Scienze motorie e sportive	2	2	2	2	2
Religione o attività alternative	1	1	1	1	1
Scienze integrate (Fisica)	3	3			
Scienze integrate (Chimica)	3	3			
Tecnologie e tecniche di rappresentazione grafica	3	3			
Tecnologie informatiche	3				
Scienze e tecnologie applicate		3			
Complementi di matematica			1	1	
Gestione del cantiere e sicurezza dell'ambiente di lavoro			2	2	2
TOTALE ORE AREA COMUNE	33	32	18	18	17
Articolazione "Costruzioni, ambiente e territorio"	1	II	III	IV	V
Progettazione, costruzioni e impianti			7	6	7
Geopedologia, economia ed estimo			3	4	4
Topografia			4	4	4
TOTALE ORE ARTICOLAZIONE			14	14	15
Articolazione "Geotecnico"		Ш	Ш	IV	V
Geologia e geologia applicata			5	5	5
Topografia e costruzioni			3	3	4
Tecnologie per la gestione del territorio e dell'ambiente			6	6	6
TOTALE ORE ARTICOLAZIONE			14	14	15
TOTALE ORE SETTIMANALI	33	32	32	32	32

scuole statali

BOLLATE

ITC "Erasmo da Rotterdam", via Varalli, 24 - Bollate, tel. 02 3506460 (articolazione: costruzioni, ambiente e territorio) *www.itcserasmo.it*

CASTANO PRIMO

IIS "G. Torno", Piazzale Don Milani, 1 - Castano Primo, tel. 0331 881500 (articolazione: costruzioni, ambiente e territorio) *www.istitutotorno.edu.it*

COLOGNO MONZESE

IIS"Leonardo Da Vinci", via Leonardo Da Vinci, 1 - Cologno Monzese, tel. 02 2516501 (articolazione: costruzioni, ambiente e territorio) *www.istitutoleonardodavinci.edu.it*

GORGONZOLA

IIS "Argentia", via Adda, 2 - Gorgonzola, tel. 02 9513518 (articolazione: costruzioni, ambiente e territorio) www.istitutoargentia.edu.it

LEGNANO

IIS "C. Dell'Acqua", via Bernocchi, 1 / via Calini, 5 - Legnano, tel. 0331 446811 (articolazione: costruzioni, ambiente e territorio anche con opzione tecnologia del legno nelle costruzioni) *www.iisdellacqua.edu.it*

MAGENTA

IIS "L. Einaudi", via Mazenta, 51 - Magenta, tel. 02 97298766 (articolazione: costruzioni, ambiente e territorio) *www.einaudimagenta.edu.it*

MILANO

IIS "G. Cardano", via Natta, 11 - Milano, tel. 02 38005599 (articolazione: costruzioni, ambiente e territorio) *www.iiscardano.edu.it*

IIS "C. Cattaneo", Piazza Vetra, - 9 Milano, tel. 02 862256 (articolazione: costruzioni, ambiente e territorio anche con opzione tecnologia del legno nelle costruzioni) www.iiscattaneomilano.edu.it

PARABIAGO

ITET "G. Maggiolini", via Spagliardi, 19 - Parabiago, tel. 0331 552001 (articolazione: costruzioni, ambiente e territorio) www.itetmaggiolini.edu.it

RHO

IT "E. Mattei", via Padre L. Vaiani, 18 - Rho, tel. 02 9399831 (articolazione: costruzioni, ambiente e territorio anche con opzione tecnologia del legno nelle costruzioni) www.matteirho.gov.it

SAN DONATO MILANESE

IIS "Piero della Francesca", via Martiri di Cefalonia, 46 - San Donato Milanese, tel. 02 55691311 (articolazione: costruzioni, ambiente e territorio) *www.iisdellafra.gov.it*

SESTO SAN GIOVANNI

IIS "E. De Nicola", via Saint Denis, 200 - Sesto San Giovanni, tel. 02 26224610 (articolazione: costruzioni, ambiente e territorio) *www.iisdenicola.edu.it*

TREZZO SULL'ADDA

ITC "J. Nizzola", via Nenni, 10 - Trezzo sull'Adda, tel. 02 90961521 (articolazione: costruzioni, ambiente e territorio) www.jacoponizzola.edu.it

scuole paritarie

MILANO

Istituto "C. Bazzi", via Cappuccio, 2 - Milano, tel. 02 86453407 (articolazione: costruzioni, ambiente e territorio) *www.iticarlobazzi.it*

Istituto "Leonardo Da Vinci", via Cagnola, 12 - Milano, tel. 02 780517 www.scuolemilano.it

istruzione professionale

L'istruzione professionale permette di acquisire sia una base di istruzione generale che tecnico-professionale, con risultati di apprendimento comuni a tutti i percorsi e altri specifici di indirizzo, per far apprendere agli studenti, in una dimensione operativa, i saperi e le competenze necessari per rispondere alle esigenze formative del settore produttivo di riferimento.

Le tecnologie applicate assumono un ruolo centrale nella didattica. Si utilizzano metodologie basate su: didattica di laboratorio, orientamento progressivo, analisi e soluzione dei problemi, lavoro cooperativo per progetti, nuove tecnologie, alternanza scuola lavoro.

I percorsi hanno una durata quinquennale.

indirizzi

(D.I. 24 maggio 2018, n.92)

Agricoltura e sviluppo rurale, valorizzazione dei prodotti del territorio e gestione delle risorse forestali e montane

Pesca commerciale e produzioni ittiche (non attivo in Città metropolitana di Milano)

Industria e artigianato per il Made in Italy

Manutenzione e assistenza tecnica

Gestione delle acque e risanamento ambientale

Servizi commerciali

Enogastronomia e ospitalità alberghiera

Servizi culturali e dello spettacolo

Servizi per la sanità e l'assistenza sociale

Arti ausiliarie delle professioni sanitarie OTTICO

Arti ausiliarie delle professioni sanitarie ODONTOTECNICO

Nota per la lettura delle tabelle

Gli insegnamenti per i quali viene indicato un orario minimo e massimo avranno un monte ore per materia dipendente dalla quota di autonomia e flessibilità esercitata dalla singola istituzione scolastica, anche in relazione ai bisogni del territorio.

Pertanto il quadro orario definitivo verrà comunicato dalla singola scuola.

indirizzo: agricoltura, sviluppo rurale, valorizzazione dei prodotti del territorio e gestione delle risorse forestali e montane

Il Diplomato possiede competenze relative alla produzione, valorizzazione e commercializzazione dei prodotti agricoli, agroindustriali e forestali offrendo anche servizi contestualizzati rispetto alle esigenze dei singoli settori. Interviene, inoltre, nella gestione dei sistemi di allevamento e acquacoltura e nei processi produttivi delle filiere selvicolturali.

Attività e insegnamenti	Anno di corso				
	I	II	Ш	IV	V
Italiano	4	4	4	4	4
Inglese	3	3	2	2	2
Matematica	4	4	3	3	3
Storia e geografia*	2	2	2	2	2
Diritto ed economia	2	2			
Scienze motorie	2	2	2	2	2
RC o attività alternative	1	1	1	1	1
Scienze integrate	4/5	4/5			
Ecologia e pedologia	3/4	3/4			
TIC	2	2			
Laboratorio di scienze e tecnologie agrarie	4/5	4/5			
Laboratorio di biologia e chimica applicata ai processi di trasformazione			2/3	2/3	
Agronomia del territorio agrario e forestale			2/3	2/3	2/3
Tecniche delle produzioni vegetali e zootecniche			2/3	2/3	2/3
Economia agraria e legislazione di settore agraria e forestale			3/4	3/4	4
Gestione e valorizzazione delle attività produttive e svilup- po del territorio e sociologia rurale			3	3	3
Logistica e marketing dei prodotti agroalimentari			0/3	0/3	0/3
Agricoltura sostenibile e biologica			0/3	0/4	0/4
Selvicoltura, dendrometria e utilizzazioni forestali			0/4	0/4	0/5
Assestamento forestale, gestione parchi, aree protette e fauna selvatica			0/2	0/3	0/2
TOTALE ORE SETTIMANALI	32	32	32	32	32

^{*} Geografia solo nel biennio

scuole statali

MILANO

IIS "V. Pareto", via Litta Modignani, 55 - Milano, tel. 02 6453919 www.iispareto.it

VILLA CORTESE

IIS "G. Mendel", via Ferrazzi, 15 - Villa Cortese, tel. 0331 434311 (solo serale ad integrazione del percorso lefp diurno) www.agrariomendel.edu.it

indirizzo: pesca commerciale e delle produzioni ittiche

Il diplomato possiede le competenze per partecipare ai processi e alla logistica della pesca e delle produzioni ittiche nel rispetto delle normative internazionali, comunitarie e nazionali afferenti il settore della pesca marittima e dell'acquacoltura e alle priorità della Politica Comune della Pesca (PCP) dirette allo sviluppo sostenibile (ambientale, sociale ed economico) del settore. Le sue conoscenze e competenze tecnico-professionali gli consentono di eseguire e curare le diverse procedure lungo tutta la filiera produttiva del settore ittico e di intervenire con adeguato livello di autonomia e responsabilità allo sviluppo di una pesca professionale e dell'acquacoltura con particolare attenzione alle esigenze e vocazioni delle marinerie in un'ottica sostenibile e globale.

Attività e insegnamenti	Anno di corso				
	I	II	III	IV	V
Italiano	4	4	4	4	4
Inglese	3	3	2	2	2
Matematica	4	4	3	3	3
Storia e geografia*	2	2	2	2	2
Diritto ed economia	2	2			
Scienze motorie	2	2	2	2	2
RC o attività alternative	1	1	1	1	1
Scienze integrate	2/3	2/3			
Tecnologie dell'informazione e della comunicazione	2/3	2/3			
Laboratori tecnologici ed esercitazioni	4/5	4/5			
Ecologia applicata alla pesca e all'acquacoltura	3/4	3/4	3	3/4	3/4
Tecnologie e tecniche di gestione e conduzione delle imbarcazioni da pesca			4/5	4/5	4/5
Tecnologie e tecniche di pesca e acquacoltura sostenibili			4/5	4/5	4/5
Diritto ed economia della filiera ittica			2	2	2/3
Tecnologie e tecniche di conduzione e manutenzione di apparati e impianti			3/4	3/4	3/4
TOTALE ORE SETTIMANALI	32	32	32	32	32

^{*} Geografia solo nel biennio

Indirizzo non attivo in Città metropolitana di Milano

indirizzo: industria e artigianato per il made in Italy

Il diplomato interviene con autonomia e responsabilità, esercitate nel quadro di azione stabilito e delle specifiche assegnate, nei processi di lavorazione, fabbricazione, assemblaggio e commercializzazione di prodotti industriali e artigianali, nonché negli aspetti relativi alla ideazione, progettazione e realizzazione dei prodotti stessi, anche con riferimento alle produzioni tipiche locali. Le sue competenze tecnico-professionali sono riferite ad aree di attività specificamente sviluppate in relazione alle esigenze espresse dal territorio e gli consentono di intervenire nei processi industriali ed artigianali con adeguate capacità decisionali.

Attività e insegnamenti	Anno di corso				
	ı	II	Ш	IV	V
Italiano	4	4	4	4	4
Inglese	3	3	2	2	2
Matematica	4	4	3	3	3
Storia e geografia*	2	2	2	2	2
Diritto ed economia	2	2			
Scienze motorie	2	2	2	2	2
RC o attività alternative	1	1	1	1	1
Scienze integrate	2/3	2/3			
Tecnologie dell'informazione e della comunicazione	2/3	2/3			
Laboratori tecnologici ed esercitazioni	5/6	5/6	6/9	6/9	6/9
Tecnologie, disegno e progettazione	3/4	3/4			
Tecnologie applicate ai materiali e ai processi produttivi			3/5	3/5	3/5
Progettazione e produzione			4/6	4/6	4/6
Tecniche di gestione e organizzazione del processo produttivo				0/2	0/3
Tecniche di distribuzione e marketing				0/2	0/3
Storia delle arti applicate			0/3	0/3	0/3
TOTALE ORE SETTIMANALI	32	32	32	32	32

^{*} Geografia solo nel biennio

scuole statali

CERNUSCO SUL NAVIGLIO

"IPIA di Cernusco", via Volta, 11 - Cernusco S.N., tel. 02 92140104 (settore: produzioni tessili e sistema moda) *www.ipsiacernusco.edu.it*

CINISELLO BALSAMO

IIS "E. Montale", via M. Gorky, 100 - Cinisello Balsamo, tel. 02 6122340 (settore: produzioni tessili e sistema moda) *www.iismontale.edu.it*

INVERUNO

IIS "di Inveruno", via Marcora, 109 - Inveruno, tel. 02 97288182 (settori: industria meccanica e produzioni tessili sartoriali) *www.iisinveruno.edu.it*

LEGNANO

IIS "A. Bernocchi" (succursale), via Bernocchi, 6, - Legnano, tel. 0331 596170 (settore: produzioni tessili sartoriali) www.isisbernocchi.edu.it

MELZO

IPIA "di Cernusco" (succursale), viale Germania, 6 - Melzo, tel. 02 9550903 (settore: produzioni chimicobiologiche) *www.ipsiacernusco.edu.it*

MILANO

IIS "Caterina da Siena", viale Lombardia, 89 - Milano, tel. 02 2824973 (settore: produzioni tessili sartoriali) www.iiscaterinadasiena.edu.it

IIS "G. Galilei" (succursale), via degli Ulivi, 6 - Milano, tel. 02 47997859 (settore: fotografia) *www.galilux.edu.it* **IPSC "V. Kandinsky"**, via Baroni, 35 - Milano, tel. 02 8260979 (settore: produzioni tessili sartoriali) *www.iskandinsky.edu.it*

IIS "Marelli Dudovich" (succursale), via Oderzo, 3 - Milano, tel. 02 36519076 (settore: produzioni tessili sartoriali) www.marellidudovich.gov.it

RHO

IIS "Puecher Olivetti", via Bersaglio, 56 - Rho, tel. 02 9302236 (settore: produzioni tessili sartoriali) www.puecherolivetti.edu.it

indirizzo: manutenzione e assistenza tecnica

Il Diplomato pianifica ed effettua, con autonomia e responsabilità coerenti al quadro di azione stabilito e alle specifiche assegnate, operazioni di installazione, di manutenzione/riparazione ordinaria e straordinaria, nonché di collaudo di piccoli sistemi, macchine, impianti e apparati tecnologici.

Attività e insegnamenti	Anno di corso				
	I	II	Ш	IV	V
Italiano	4	4	4	4	4
Inglese	3	3	2	2	2
Matematica	4	4	3	3	3
Storia e geografia*	2	2	2	2	2
Diritto ed economia	2	2			
Scienze motorie	2	2	2	2	2
RC o attività alternative	1	1	1	1	1
Scienze integrate	3/4	3/4			
Tecnologie del'informazione e della comunicazione	2/3	2/3			
Tecnologie e tecniche di rappresentazione grafica	2/3	2/3			
Laboratori tecnologici ed esercitazioni	5/6	5/6	4/5	4/5	5/6
Tecnologie meccaniche e applicazioni			4/5	4/5	3/4
Tecnologie elettriche-elettroniche e applicazioni			4/5	4/5	3/4
Tecnologie e tecniche di installazione, manutenzione e diagnostica			4/5	4/5	5/6
TOTALE ORE SETTIMANALI	32	32	32	32	32

^{*} Geografia solo nel biennio

scuole statali

CUSANO MILANINO

CERNUSCO SUL NAVIGLIO

IPIA "di Cernusco", via Volta, 11 - Cernusco S.N., tel. 02 92140104 www.ipsiacernusco.edu.it

IIS "A. Spinelli" (succursale), via Mazzini, 30 - Cusano Milanino, tel. 02 6133695 *www.iisaltierospinelli.it* **INVERUNO**

IIS "di Inveruno", via Marcora, 109 - Inveruno, tel. 02 97288182 www.iisinveruno.edu.it

IIS "A. Bernocchi" (succursale), via Bernocchi, 6, - Legnano, tel. 0331 596170 www.isisbernocchi.edu.it MAGENTA

IIS "L. Einaudi" (succursale), via Novara, 113 - Magenta, tel. 02 9793197 www.einaudimagenta.edu.it **MELZO**

"IPIA di Cernusco" (succursale), viale Germania, 6 - Melzo, tel. 02 9550903 www.ipsiacernusco.edu.it MILANO

IIS "Bertarelli Ferraris" (succursale), via G. Romano, 4 - Milano tel. 02 58314012 www.bertarelliferraris.gov.it IIS "G. Galilei" (succursale), via degli Ulivi, 6 - Milano, tel. 02 47997859 www.galilux.edu.it IIS "Marelli Dudovich", via Livigno, 11 - Milano, tel. 02 36519076 www.marellidudovich.gov.it

IIS "J. C. Maxwell" (succursale), via Narni, 18 - Milano, tel. 02 2825958 www.maxwell.edu.it IIS "Severi Correnti", via Alcuino, 4 - Milano, tel. 02 3181121 www.severi-correnti.edu.it

IIS "Puecher Olivetti", via Bersaglio, 56 - Rho, tel. 02 9302236 www.puecherolivetti.edu.it SESTO SAN GIOVANNI

IIS "A. Spinelli", via Leopardi, 132 - Sesto San Giovanni, tel. 02 2403441 www.iisaltierospinelli.it

indirizzo: gestione delle acque e risanamento ambientale

Il diplomato interviene nella tutela e nella gestione delle acque sotterranee, superficiali interne e marine. Si caratterizza per la conoscenza dei processi e degli impianti e per l'acquisizione delle tecniche di intervento operativo per la tutela del territorio con particolare riferimento alla gestione delle risorse idriche ed ambientali ed ha competenze multidisciplinari di base, in ambito tecnico-professionale, per poter svolgere mansioni in sicurezza, nel rispetto dell'ambiente, nella gestione delle acque, delle reti idriche e fognarie, degli impianti e nelle attività di risanamento.

Attività e insegnamenti	Anno di corso				
	ı	II	Ш	IV	V
Italiano	4	4	4	4	4
Inglese	3	3	2	2	2
Matematica	4	4	3	3	3
Storia e geografia*	2	2	2	2	2
Diritto ed economia	2	2			
Scienze motorie	2	2	2	2	2
RC o attività alternative	1	1	1	1	1
Scienze integrate	4	4			
Tecnologie dell'informazione e della comunicazione	2	2			
Laboratori tecnologici ed esercitazioni	4/5	4/5			
Tecnologie delle risorse idriche e geologiche	4/5	4/5	4/5	4/5	4/5
Chimica applicata alla gestione delle risorse idriche e risa- namento ambientale			4/5	4/5	4/5
Microbiologia applicata alla gestione e risanamento ambientale			3/4	3/4	3/4
Tecniche di gestione e controllo delle reti e impianti civili ed industriali			5/6	5/6	5/6
TOTALE ORE SETTIMANALI	32	32	32	32	32

^{*} Geografia solo nel biennio

scuole statali

MELZO

IPIA "di Cernusco" (succursale), viale Germania, 6 - Melzo, tel. 02 9550903 www.ipsiacernusco.edu.it

indirizzo: servizi commerciali

Il Diplomato interviene nei processi amministrativo-contabili e commerciali, con autonomia e responsabilità. Utilizza le tecnologie informatiche di più ampia diffusione. Supporta le attività di pianificazione, programmazione, rendicontazione relative alla gestione. Collabora alle attività di comunicazione, marketing e promozione dell'immagine aziendale in un ambito territoriale o settoriale, attraverso l'utilizzo di strumenti tecnologici innovativi, orientando le azioni nell'ambito socio-economico e interagendo con soggetti e istituzioni per il posizionamento dell'azienda in contesti locali, nazionali e internazionali. Riferisce a figure organizzative intermedie in organizzazioni di medie e grandi dimensioni, ovvero direttamente al management aziendale in realtà organizzative di piccole dimensioni.

Attività e insegnamenti	Anno di corso				
	I	II	Ш	IV	V
Italiano	4	4	4	4	4
Inglese	3	3	2	2	2
Matematica	4	4	3	3	3
Storia e geografia*	2	2	2	2	2
Diritto ed economia	2	2	0/4	0/4	0/4
Scienze motorie	2	2	2	2	2
RC o attività alternative	1	1	1	1	1
Scienze integrate	2	2			
Tecnologie dell'informazione e della comunicazione	2/3	2/3			
Seconda lingua straniera	2/4	2/4	2/3	2/3	2/3
Tecniche professionali dei servizi commerciali	5/6	5/6	8/9	8/9	8/9
Laboratorio di espressioni grafico-visive	0/2	0/2			
Tecniche di comunicazione			0/3	0/3	0/3
Informatica			0/3	0/3	0/3
Economia aziendale			0/3	0/3	0/3
Storia dell'arte ed espressioni grafico-artistiche			0/2	0/2	0/2
TOTALE ORE SETTIMANALI	32	32	32	32	32

^{*} Geografia solo nel biennio

scuole statali

ABBIATEGRASSO

IIS "E. Alessandrini" (succursale), via Vivaldi, 8 - Abbiategrasso, tel. 02 94960197 *www.iisalessandrini.it* **CINISELLO BALSAMO**

IIS "E. Montale", via M. Gorky, 100 - Cinisello Balsamo, tel. 02 6122340 *www.iismontale.edu.it* **COLOGNO MONZESE**

IPSCT"E. Falk" (succursale), via Leonardo da Vinci, 1 - Cologno Monzese, tel. 02 25410494 www.ipfalck.edu.it **INVERUNO**

IIS "di Inveruno" (succursale), via Buonarroti, 6 - Inveruno, tel. 02 9787234 www.iisinveruno.edu.it INZAGO

IIS "M. Bellisario", Strada Padana Superiore, 24 - Inzago, tel. 02 9549502 *www.iisbellisario.edu.it* **MELEGNANO**

IIS "Piero della Francesca" (succursale), via Cavour, 5 - Melegnano, tel. 02 9836221 www.iisdellafra.gov.it

MILANO

IIS "Bertarelli Ferraris" (succursale), via G. Romano, 4 - Milano, tel. 02 58314012 www.bertarelliferraris.gov.it IIS "Caterina da Siena", viale Lombardia, 89 - Milano, tel. 02 2824973 www.iiscaterinadasiena.edu.it IPSCT "B. Cavalieri", via Olona, 14 / via Curiel, 19 - Milano, tel. 02 435234 www.istitutocavalieri-superiori.it IIS "P. Frisi" (Polo dell'Ospitalità), via Otranto ,1 - Milano, tel. 023575716 www.iisfrisi.edu.it IPSC "V. Kandinsky", via Baroni, 35 - Milano, tel. 02 8260979 www.iskandinsky.edu.it IIS "Marelli Dudovich", via Livigno, 11 - Milano, tel. 02 36519076 www.marellidudovich.gov.it IIS "Marignoni Polo", via Melzi d'Eril, 9 / via Demostene, 40 - Milano, tel. 02 313059 www.marignonipolo.edu.it IIS "Oriani Mazzini", via Zante, 34 / viale Liguria, 21 / via Pisa, 5/2 - Milano, tel. 02 719130 / 70123760 www.orianimazzini.edu.it

PIOLTELLO

IIS "N. Machiavelli" (succursale), via Milano, 1/b - Pioltello, tel. 02 92100686 www.iismachiavelli.edu.it

IIS "Puecher Olivetti" (succursale), via Martiri della Libertà, 20 - Rho, tel. 02 9309557 www.puecherolivetti.edu.it SAN DONATO MILANESE

IIS "Piero della Francesca", via Martiri di Cefalonia, 46 - San Donato Milanese, tel. 02 55691311 www.iisdellafra.gov.it

scuole paritarie

MILANO

Istituto paritario "Academy Internazionale", via G. Terruggia, 8 - Milano, tel. 02 49523832 (percorso quadriennale a curvatura sportiva)

https://www.clerici.lombardia.it/2.0/Sedi/Academy-Internazionale

indirizzo: enogastronomia e ospitalità alberghiera

Il Diplomato possiede specifiche competenze tecnico pratiche, organizzative e gestionali nell'intero ciclo di produzione, erogazione e commercializzazione della filiera dell'enogastronomia e dell'ospitalità alberghiera. Nell'ambito degli specifici settori di riferimento delle aziende turistico-ristorative, opera curando i rapporti con il cliente, intervenendo nella produzione, promozione e vendita dei prodotti e dei servizi, valorizzando le risorse enogastronomiche secondo gli aspetti culturali, artistici e del Made in Italy in relazione al territorio.

Attività e insegnamenti	Anno di corso				
	ı	II	Ш	IV	٧
Italiano	4	4	4	4	4
Inglese	3	3	2	2	2
Matematica	4	4	3	3	3
Storia e geografia*	2	2	2	2	2
Diritto ed economia	2	2			
Scienze motorie	2	2	2	2	2
RC o attività alternative	1	1	1	1	1
Seconda lingua straniera	1/2	1/2	3	3	3/4
Scienze integrate	1/2	1/2			
TIC	1/2	1/2			
Scienza degli alimenti	2	2			
Scienza e cultura dell'alimentazione			0/5	0/4	0/5
Laboratorio dei servizi enogastronomici - Cucina	2/3	2/3	0/7	0/7	0/6
Laboratorio dei servizi enogastronomici - Bar, sala e vendita	2/3	2/3	0/7	0/6	0/5
Laboratorio dei servizi di Accoglienza turistica	2/3	2/3	0/7	0/6	0/5
Laboratorio di Arte bianca e pasticceria			0/7	0/5	0/5
Diritto e tecniche amministrative			3/4	3/4	3/4
Tecniche di comunicazione			0/2	0/2	0/2
Arte e territorio			0/3	0/3	0/3
Tecniche di organizzazione e gestione dei processi produttivi				0/2	0/2
TOTALE ORE SETTIMANALI	32	32	32	32	32

^{*} Geografia solo nel biennio

scuole statali

CORNAREDO

IIS "P. Frisi" (succursale "Olmo di Cornaredo"), via Matteotti, 7 - Cornaredo, tel. 02 32329753 www.iisfrisi.edu.it MILANO

IIS "P. Frisi" (Polo dell'Ospitalità), via Otranto, 1 - Milano, tel. 02 3575716 www.iisfrisi.edu.it
IIS "G. L. Lagrange", via Litta Modignani, 65 - Milano, tel. 02 66222804 www.iislagrange.edu.it
IPSEOA "C. Porta", via Uruguay, 26/2 - Milano, tel. 02 38003686 www.carloportamilano.gov.it
IPSAR "A. Vespucci", via Valvassori Peroni, 8 / via Crescenzago, 110 - Milano, tel 02 7610162 www.ipsarvespucci.it

indirizzo: servizi culturali e dello spettacolo

Il diplomato interviene nei processi di ideazione, progettazione, produzione e distribuzione dei prodotti audiovisivi e fotografici nei settori dell'industria culturale e dello spettacolo e dei new media, con riferimento all'ambito locale, nazionale e internazionale. Il diplomato è capace di attivare e gestire processi applicativi e tecnico-espressivi, valutandone criticità e punti di forza. Produce, edita e diffonde in maniera autonoma immagini e suoni, adattandoli ai diversi mezzi di comunicazione e canali di fruizione: dal cinema alla televisione, dallo smartphone al web, dai social all'editoria e agli spettacoli dal vivo e ogni altro evento di divulgazione culturale.

Attività e insegnamenti	Anno di corso				
	I	II	Ш	IV	V
Italiano	4	4	4	4	4
Inglese	3	3	2	2	2
Matematica	4	4	3	3	3
Storia e geografia*	2	2	2	2	2
Diritto ed economia	2	2			
Scienze motorie	2	2	2	2	2
RC o attività alternative	1	1	1	1	1
Scienze integrate	2	2			
Tecnologie dell'informazione e della comunicazione	2	2			
Tecniche e tecnologie della comunicazione visiva	3	3			
Linguaggi fotografici e dell'audiovisivo	2	2			
Laboratori tecnologici ed esercitazioni	5	5	3/5	3/5	3/5
Tecnologie della fotografia e degli audiovisivi			3	3	3
Progettazione e realizzazione del prodotto fotografico e audiovisivo			5/7	5/7	5/7
Storia delle arti visive			2	2	2
Linguaggi e tecniche della fotografia e dell'audiovisivo			2/3	2/3	2/3
TOTALE ORE SETTIMANALI	32	32	32	32	32

^{*} Geografia solo nel biennio

scuole statali

CINISELLO BALSAMO

IPSCT "E. Falk" (succursale), via Di Vittorio, 1 - Cinisello Balsamo, tel. 02 6181235 www.ipfalck.edu.it **MAGENTA**

IIS "L. Einaudi" (succursale), via Novara, 113 - Magenta, tel. 02 9793197 www.einaudimagenta.edu.it

IIS "G. Galilei" (succursale), via degli Ulivi, 6 - Milano, tel. 02 47997859 www.galilux.edu.it IPSC "V. Kandinsky", via Baroni, 35 - Milano, tel. 02 8260979 www.iskandinsky.edu.it IIS "Marelli Dudovich", via Livigno, 11 - Milano, tel. 02 36519076 www.marellidudovich.gov.it SESTO SAN GIOVANNI

IPSCT "E. Falk", via Balilla, 50 - Sesto San Giovanni, tel. 02 22470857 www.ipfalck.edu.it

indirizzo: servizi per la sanità e l'assistenza sociale

Il diplomato possiede specifiche competenze utili a co-progettare, organizzare ed attuare, con diversi livelli di autonomia e responsabilità, interventi atti a rispondere alle esigenze sociali e sanitarie di singoli, gruppi e comunità, finalizzati alla socializzazione, all'integrazione, alla promozione del benessere bio-psi-co-sociale, dell'assistenza e della salute in tutti gli ambiti in cui essi si attuino e/o siano richiesti. Realizza attività di supporto sociale e assistenziale per rispondere ai bisogni delle persone in ogni fase della vita, accompagnandole e coadiuvandole nell'attuazione del progetto personalizzato, coinvolgendo sia l'utente che le reti informali e territoriali.

Attività e insegnamenti	Anno di corso				
	I	II	Ш	IV	V
Italiano	4	4	4	4	4
Inglese	3	3	2	2	2
Matematica	4	4	3	3	3
Storia e geografia*	2	2	2	2	2
Diritto ed economia	2	2			
Scienze motorie	2	2	2	2	2
RC o attività alternative	1	1	1	1	1
Scienze integrate	2/3	2/3			
Tecnologie dell'informazione e della comunicazione	2/3	2/3			
Scienze umane e sociali	3/4	3/4			
Seconda lingua straniera	2/3	2/3	2/3	2/3	2/3
Metodologie operative	3/5	3/5	3/4	2/3	2/3
Igiene e cultura medico sanitaria			4/5	4/5	4/5
Psicologia generale e applicata			3/5	3/5	3/5
Diritto, economia e tecnica amministrativa del settore so- cio-sanitario			3/4	4/5	4/5
TOTALE ORE SETTIMANALI	32	32	32	32	32

^{*} Geografia solo nel biennio

scuole statali

ABBIATEGRASSO

IIS "E. Alessandrini" (succursale), via Vivaldi, 8 - Abbiategrasso, tel. 02 94960197 www.iisalessandrini.it CINISELLO BALSAMO

IPSCT "E. Falk" (succursale), via Di Vittorio, 1 - Cinisello Balsamo, tel. 02 6181235 www.ipfalck.edu.it **COLOGNO MONZESE**

IPSCT"E. Falk" (succursale), via Leonardo da Vinci, 1 - Cologno Monzese, tel. 02 25410494 www.ipfalck.edu.it **CORBETTA**

IIS "E. Alessandrini" (succursale), via Roma, 1 - Corbetta, tel. 02 9779946 www.alessandrinimainardi.edu.it **INVERUNO**

IIS "di Inveruno" (succursale), via Buonarroti, 6 - Inveruno, tel. 02 9787234 www.iisinveruno.edu.it INZAGO

IIS "M. Bellisario", Strada Padana Superiore, 24 - Inzago, tel. 02 9549502 www.iisbellisario.edu.it

MELEGNANO

IIS "Piero della Francesca" (succursale), via Cavour, 5 - Melegnano, tel. 02 9836221 www.iisdellafra.gov.it

IPSCT "B. Cavalieri" (succursale), via Curiel, 19 - Milano, tel. 02 435234 www.istitutocavalieri-superiori.it **IIS "P. Frisi"** (succursale "Polo per gli studi economici e sociali"), via Gabbro, 6 - Milano, tel. 02 39000003 www.iisfrisi.edu.it

IIS "G. Galilei", via Paravia, 31 - Milano, tel. 02 40091762 www.galilux.edu.it IPSC "V. Kandinsky", via Baroni, 35 - Milano, tel. 02 8260979 www.iskandinsky.edu.it IIS "Marignoni Polo" (succursale), via Demostene, 40 - Milano, tel. 02 49518420 www.marignonipolo.edu.it

IIS "Oriani Mazzini", via Zante, 34 / viale Liguria, 21 / via Pisa, 5/2 - Milano, tel. 02 719130 / 70123760 www.orianimazzini.edu.it

PIOLTELLO

IIS "N. Machiavelli" (succursale), via Milano, 1/b - Pioltello, tel. 02 92100686 www.iismachiavelli.edu.it

IIS "Puecher Olivetti" (succursale), via Martiri della Libertà, 20 - Rho, tel. 02 9309557 www.puecherolivetti.edu.it

SAN DONATO MILANESE

IIS "Piero della Francesca", via Martiri di Cefalonia, 46 - San Donato Milanese, tel. 02 55691311 www.iisdellafra.gov.it

SESTO SAN GIOVANNI

IPSCT "E. Falk", via Balilla, 50 - Sesto San Giovanni, tel. 02 22470857 www.ipfalck.edu.it

TREZZO SULL'ADDA

IIS "M. Bellisario" (succursale), via Curiel, 4 - Trezzo d'Adda, tel. 02 9090117 www.iisbellisario.edu.it

scuole paritarie

LEGNANO

Istituto Canossiano "B. Melzi", Corso Sempione, 102 - Legnano, tel. 0331 440049 www.istitutobarbaramelzi.it MILANO

Istituto Salesiano "Maria Ausiliatrice", via Bonvesin de la Riva, 12 - Milano, tel. 02 7015121 *www.scuolabonvesin.it*

"Preziosine", via Riccardi, 5 – Milano tel. 02 2593344 www.clerici.lombardia.it

indirizzo: arti ausiliarie delle professioni sanitarie ottico

Il Diplomato possiede le competenze necessarie per realizzare, nel laboratorio oftalmico, ogni tipo di soluzione ottica personalizzata e per confezionare, manutenere e commercializzare ausili ottici nel rispetto della normativa vigente. Il diplomato è in grado di riconoscere e valutare i difetti visivi con metodi oggettivi e soggettivi e proporre le soluzioni adeguate per i difetti semplici (miopia, presbiopia).

Attività e insegnamenti	Anno di corso				
	I	II	Ш	IV	V
Italiano	4	4	4	4	4
Inglese	3	3	2	2	2
Matematica	4	4	3	3	3
Storia e geografia*	2	2	2	2	2
Diritto ed economia	2	2			
Scienze motorie	2	2	2	2	2
RC o attività alternative	1	1	1	1	1
Scienze integrate	2/3	2/3			
Tecnologie dell'informazione e della comunicazione	2	2			
Discipline sanitarie	2/3	2/3	2/4	4/5	4/5
Ottica, ottica applicata	2/3	2/3	3/5	4/5	4/5
Esercitazioni di lenti oftalmiche	4/5	4/5	4/5	2	2
Esercitazioni di optometria			3/4	4/5	3/4
Esercitazioni di contattologia			2	2/3	2
Diritto e legislazione socio sanitaria					2
TOTALE ORE SETTIMANALI	32	32	32	32	32

^{*} Geografia solo nel biennio

scuole statali

MILANO

IIS "G. Galilei", via Paravia, 31 - Milano, tel. 02 40091762 www.galilux.edu.it

indirizzo: arti ausiliarie delle professioni sanitarie odontotecnico

Il Diplomato possiede le competenze necessarie per predisporre, nel rispetto della normativa vigente, apparecchi di protesi dentaria su modelli forniti da professionisti sanitari abilitati. Individua le soluzioni corrette ai problemi igienico-sanitari del settore e utilizza metodi e strumenti di valutazione e monitoraggio della qualità del servizio.

Attività e insegnamenti	Anno di corso				
	ı	II	Ш	IV	V
Italiano	4	4	4	4	4
Inglese	3	3	2	2	2
Matematica	4	4	3	3	3
Storia e geografia*	2	2	2	2	2
Diritto ed economia	2	2			
Scienze motorie	2	2	2	2	2
RC o attività alternative	1	1	1	1	1
Scienze integrate	2/3	2/3			
Tecnologie dell'informazione e della comunicazione	2	2			
Anatomia, fisiologia, igiene	2/3	2/3	2/3		
Rappresentazione e modellazione odontotecnica	2/3	2/3	4/5	4/5	
Esercitazioni di laboratorio odontotecnico	4/5	4/5	6/8	6/8	7/9
Gnatologia				2/3	2/3
Scienze dei materiali dentali			4/5	4/5	4/5
Diritto e legislazione socio-sanitaria					2
TOTALE ORE SETTIMANALI	32	32	32	32	32

^{*} Geografia solo nel biennio

scuole statali

CORBETTA

IIS "E. Alessandrini" (succursale), via Roma, 1 - Corbetta, tel. 02 9779946 www.alessandrinimainardi.edu.it MILANO

IIS "Marelli Dudovich", via Livigno, 11 - Milano, tel. 02 36519076 www.marellidudovich.gov.it **IIS "Severi Correnti"**, via Alcuino, 4 - Milano, tel. 02 3181121 www.severi-correnti.edu.it

scuole paritarie

MILANO

Istituto Odontotecnico "Casati", via Montecuccoli, 44 - Milano, tel. 02 2841946 www.odontotecnicicasati.it

ISTRUZIONE E FORMAZIONE PROFESSIONALE

L'obbligo di istruzione e il diritto-dovere all'istruzione e formazione si possono assolvere anche mediante la frequenza dei percorsi di istruzione e formazione professionale del secondo ciclo.

Il sistema di formazione professionale rivolto a minori si articola in:

- percorsi triennali di circa 990 ore annue (30 ore settimanali) attraverso i quali si consegue una qualifica professionale rilasciata da Regione Lombardia (corrispondente ad una certificazione di competenza di Il livello europeo);
- un quarto anno di specializzazione (facoltativo) al termine del quale si consegue il diploma regionale di istruzione e formazione professionale (corrispondente ad una certificazione di competenza di III livello europeo);
- il sistema prevede anche un quinto anno realizzato in collaborazione con gli Istituti professionali di Stato, finalizzato all'acquisizione del diploma di Stato quinquennale. Tuttavia, ad oggi sono pochi i quinti anni attivati e nessuna scuola può garantire che una volta frequentato il quarto anno sia automatico l'accesso al quinto.

I percorsi di istruzione e formazione professionale in diritto dovere permettono di conseguire una qualifica professionale per accedere al mondo del lavoro con specifiche competenze tecnico-professionali. Insieme alla qualificazione professionale i corsi promuovono l'educazione alla convivenza civile e la crescita educativa e culturale degli studenti.

I percorsi di istruzione e formazione professionale sono attivati da Enti di formazione (provinciali e accreditati) e i titoli rilasciati sono spendibili e riconoscibili in tutto il territorio nazionale, in quanto riferiti a standard comuni concordati tra Stato e Regioni.

Dall'anno scolastico 2010/2011 gli Istituti di istruzione appartenenti al sistema scolastico statale possono integrare il sistema professionale regionale, realizzando anch'essi, d'intesa con le Regioni, corsi di qualifica professionale triennali e il quarto anno per acquisire il diploma regionale di istruzione e formazione professionale.

Nonostante le novità introdotte negli ultimi anni i percorsi di istruzione e formazione professionale hanno mantenuto la loro connotazione fortemente professionalizzante, in quanto prevedono le materie d'indirizzo e i laboratori già dal primo anno e gli stage dal secondo anno.

Rispetto ai vecchi percorsi è stata ampliata la parte relativa alle materie di base (italiano, matematica, storia, diritto, inglese, scienze).

Il 1° di Agosto 2019 è stato approvato in Conferenza Permanente il nuovo Repertorio Nazionale dell'offerta di Istruzione e Formazione professionale; recepito da Regione Lombardia è stato introdotto dall'anno scolastico 2020/21.

Pertanto le scelte scolastiche degli studenti in uscita dalla scuola secondaria di primo grado dovranno far riferimento alle figure professionali e agli indirizzi del nuovo Repertorio (vds. pagine seguenti).

repertorio nazionale dell'offerta di istruzione e formazione professionale

aggiornamento giugno 2020

Qualifica Professionale (3° anno)	Diploma Professionale (4° anno)
OPERATORE AGRICOLO - Gestione di allevamenti	TECNICO AGRICOLO - Gestione di allevamenti
OPERATORE AGRICOLO Coltivazione di piante erbacee, orticole e legnose in pieno campo e in serra	TECNICO AGRICOLO - Coltivazione di piante erbacee, orticole e legnose in pieno campo e in serra TECNICO AGRICOLO - Produzione di piante ornamentali e fiori in vivaio TECNICO AGRICOLO - Costruzione e manutenzione di aree verdi, parchi e giardini
OPERATORE AGRICOLO Produzione di piante ornamentali e fiori in vivaio	TECNICO AGRICOLO - Coltivazione di piante erbacee, orticole e legnose in pieno campo e in serra TECNICO AGRICOLO - Produzione di piante ornamentali e fiori in vivaio TECNICO AGRICOLO - Costruzione e manutenzione di aree verdi, parchi e giardini
OPERATORE AGRICOLO Gestione di aree boscate e forestali	TECNICO AGRICOLO Gestione di aree boscate e forestali
OPERATORE AGRICOLO - Costruzione e manutenzione di aree verdi, parchi e giardini	
OPERATORE AI SERVIZI DI PROMOZIONE ED ACCOGLIENZA	TECNICO DEI SERVIZI DI PROMOZIONE E ACCOGLIENZA Ricettività turistica TECNICO DEI SERVIZI DI PROMOZIONE E ACCOGLIENZA Agenzie turistiche TECNICO DEI SERVIZI DI PROMOZIONE E ACCOGLIENZA Convegnistica ed eventi culturali
OPERATORE AI SERVIZI DI IMPRESA	TECNICO DEI SERVIZI DI IMPRESA - Amministrazione e contabilità TECNICO DEI SERVIZI DI IMPRESA - Gestione del personale
OPERATORE AI SERVIZI DI VENDITA	TECNICO COMMERCIALE DELLE VENDITE - Vendita a libero servizio TECNICO COMMERCIALE DELLE VENDITE - Vendita assistita
OPERATORE ALLA RIPARAZIONE DI VEICOLI A MOTORE Manutenzione e riparazione delle parti e dei sistemi meccanici ed elettromeccanici	TECNICO RIPARATORE DI VEICOLI A MOTORE Manutenzione e riparazione delle parti e dei sistemi meccanici, elettrici, elettronici TECNICO RIPARATORE DI VEICOLI A MOTORE Riparazione e sostituzione di pneumatici e cerchioni
OPERATORE ALLA RIPARAZIONE DI VEICOLI A MOTORE Manutenzione e riparazione della carrozzeria	TECNICO RIPARATORE DI VEICOLI A MOTORE Manutenzione e riparazione di carrozzeria, telaio e cristalli
OPERATORE ALLA RIPARAZIONE DI VEICOLI A MOTORE Manutenzione e riparazione di macchine operatrici per l'agricoltura e l'edilizia	TECNICO RIPARATORE DI VEICOLI A MOTORE Manutenzione e riparazione delle parti e dei sistemi mecca- nici, elettrici, elettronici TECNICO RIPARATORE DI VEICOLI A MOTORE - Riparazione e sostituzione di pneumatici e cerchioni
OPERATORE ALLA RIPARAZIONE DI VEICOLI A MOTORE Riparazione e sostituzione di pneumatici	

OPERATORE ALLA RIPARAZIONE DI VEICOLI A MOTORE Manutenzione e riparazione delle parti e dei sistemi meccanici ed elettromeccanici Manutentore di aeromobili	TECNICO RIPARATORE DI VEICOLI A MOTORE Manutenzione e riparazione delle parti e dei sistemi meccanici, elettrici, elettronici TECNICO RIPARATORE DI VEICOLI A MOTORE Riparazione e sostituzione di pneumatici e cerchioni TECNICO RIPARATORE DI VEICOLI A MOTORE - Manutenzione e riparazione delle parti e dei sistemi meccanici, elettrici, elettronici - Manutentore di aeromobili
OPERATORE ALLE LAVORAZIONI DI MATERIALI LAPIDEI	TECNICO DELLE LAVORAZIONI DEI MATERIALI LAPIDEI
OPERATORE ALLE LAVORAZIONI DELL'ORO E DEI METALLI PREZIOSI	TECNICO DELLE LAVORAZIONI DELL'ORO E DEI METALLI PREZIOSI O AFFINI
OPERATORE ALLE LAVORAZIONI DI PRODOTTI DI PELLETTERIA	TECNICO DELLE LAVORAZIONI DI PELLETTERIA
OPERATORE DEI SISTEMI E DEI SERVIZI LOGISTICI	TECNICO DEI SERVIZI LOGISTICI Logistica esterna (trasporti) TECNICO DEI SERVIZI LOGISTICI Logistica interna e magazzino
OPERATORE DEL BENESSERE Erogazione di trattamenti di acconciatura	TECNICO DELL'ACCONCIATURA
OPERATORE DEL BENESSERE Erogazione dei servizi di trattamento estetico	TECNICO DEI TRATTAMENTI ESTETICI
OPERATORE DEL LEGNO	TECNICO DEL LEGNO - Seconda trasformazione del legno e produzione di pannelli TECNICO DEL LEGNO - Fabbricazione di parti in legno per la carpenteria e l'edilizia TECNICO DEL LEGNO - Produzione, restauro e riparazione di mobili e manufatti in legno TECNICO DEL LEGNO - Intarsiatura di manufatti in legno TECNICO DEL LEGNO - Decorazione e pittura di manufatti in legno TECNICO EDILE - Costruzioni edili in legno TECNICO DEGLI ALLESTIMENTI E DELLA PREDISPOSIZIONE DEGLI IMPIANTI NEL SETTORE DELLO SPETTACOLO Allestimento di scena
OPERATORE DEL LEGNO Design d'arredo	TECNICO DEL LEGNO - Seconda trasformazione del legno e produzione di pannelli TECNICO DEL LEGNO - Fabbricazione di parti in legno per la carpenteria e l'edilizia TECNICO DEL LEGNO - Produzione, restauro e riparazione di mobili e manufatti in legno TECNICO DEL LEGNO - Intarsiatura di manufatti in legno TECNICO DEL LEGNO - Decorazione e pittura di manufatti in legno TECNICO DELLEGNO - Decorazione e pittura di manufatti in legno TECNICO EDILE - Costruzioni edili in legno TECNICO DEGLI ALLESTIMENTI E DELLA PREDISPOSIZIONE DEGLI IMPIANTI NEL SETTORE DELLO SPETTACOLO Allestimento di scena TECNICO DEL LEGNO - Produzione, restauro e riparazione di mobili e manufatti in legno - Design, modellazione e prototipazione di elementi di arredo

OPERATORE DEL MARE E DELLE ACQUE INTERNE	TECNICO AGRICOLO - Gestione di allevamenti TECNICO DELLE PRODUZIONI ALIMENTARI
	Lavorazione e produzione di prodotti ittici
OPERATORE DELL'ABBIGLIAMENTO	TECNICO DELL'ABBIGLIAMENTO E DEI PRODOTTI
E DEI PRODOTTI TESSILI PER LA CASA	TESSILI PER LA CASA - Abbigliamento
	TECNICO DELL'ABBIGLIAMENTO E DEI PRODOTTI
Sartoria	TESSILI PER LA CASA - Prodotti tessili per la casa
ODEDATORE DELLA DISTORAZIONE Dropara	
OPERATORE DELLA RISTORAZIONE - Prepara-	TECNICO DI CUCINA
zione degli alimenti e allestimento piatti	
OPERATORE DELLA RISTORAZIONE	
Allestimento sala	TECNICO DEI SERVIZI DI SALA BAR
e somministrazione piatti e bevande	
	TECNICO DELLE PRODUZIONI ALIMENTARI
OPERATORE DELLE PRODUZIONI ALIMENTARI	
	Lavorazione e produzione di pasticceria, pasta
Lavorazione e produzione di pasticceria,	e prodotti da forno
pasta e prodotti da forno	TECNICO DELLE PRODUZIONI ALIMENTARI
	Lavorazione e produzione lattiero e caseario
	TECNICO DELLE PRODUZIONI ALIMENTARI
ODEDATORE DELLE SPORLIZIONI AND SENTENCE	Lavorazione e produzione di pasticceria, pasta
OPERATORE DELLE PRODUZIONI ALIMENTARI	e prodotti da forno
Lavorazione e produzione lattiero e caseario	TECNICO DELLE PRODUZIONI ALIMENTARI
	Lavorazione e produzione lattiero e caseario
	·
OPERATORE DELLE PRODUZIONI ALIMENTARI	TECNICO DELLE PRODUZIONI ALIMENTARI
Lavorazione e produzione di prodotti	Lavorazione e produzione di prodotti a base di vegetali
a base di vegetali	TECNICO DELLE PRODUZIONI ALIMENTARI
a base di vegetali	Produzione di bevande
	TECNICO DELLE PRODUZIONI ALIMENTARI
OPERATORE DELLE PRODUZIONI ALIMENTARI	Lavorazione e produzione di prodotti a base di carne
Lavorazione e produzione di prodotti a base	TECNICO DELLE PRODUZIONI ALIMENTARI
di carne	Lavorazione e produzione di prodotti ittici
	TECNICO DELLE PRODUZIONI ALIMENTARI
OPERATORE DELLE PRODUZIONI ALIMENTARI	Lavorazione e produzione di prodotti a base di carne
Lavorazione e produzione di prodotti ittici	TECNICO DELLE PRODUZIONI ALIMENTARI
	Lavorazione e produzione di prodotti ittici
	TECNICO DELLE PRODUZIONI ALIMENTARI
OPERATORE DELLE PRODUZIONI ALIMENTARI	Lavorazione e produzione di prodotti a base di vegetali
Produzione di bevande	TECNICO DELLE PRODUZIONI ALIMENTARI
i roduzione di pevande	Produzione di bevande
ODERATORE DELLE PRODUCTION CONTROL	r roduzione di pevande
OPERATORE DELLE PRODUZIONI CHIMICHE	
OPERATORE DELLE LAVORAZIONI TESSILI	TECNICO DELLE LAVORAZIONI TESSILI - Produzione
OF LOATONE DELLE LAVONAZIONI TESSILI	TECNICO DELLE LAVORAZIONI TESSILI - Sviluppo prodotto
	TECNICO DI IMPIANTI TERMICI - Impianti di refrigerazione
	TECNICO DI IMPIANTI TERMICI - Impianti civili/industriali
OPERATORE TERMOIDRAULICO	TECNICO DELLE ENERGIE RINNOVABILI
	Produzione energia termica
OPERATORE EDILE	TECNICO EDILE - Costruzioni architettoniche e ambientali
Lavori generali di scavo e movimentazione	TECNICO EDILE - Costruzioni edili in legno
OPERATORE EDILE	TECNICO EDILE - Costruzioni architettoniche e ambientali
Costruzione di opere in calcestruzzo armato	TECNICO EDILE - Costruzioni edili in legno
Costruzione di opere in carcestruzzo arrifato	TECHNOLIDIE COSTIUZIONI CUIII IN TEGNO

OPERATORE EDILE - Realizzazione opere murarie e di impermeabilizzazione	TECNICO EDILE - Costruzioni architettoniche e ambientali TECNICO EDILE - Costruzioni edili in legno
OPERATORE EDILE Lavori di rivestimento e intonaco	TECNICO EDILE - Costruzioni architettoniche e ambientali TECNICO EDILE - Costruzioni edili in legno
OPERATORE EDILE Montaggio di parti in legno per la carpenteria edile	TECNICO EDILE - Costruzioni architettoniche e ambientali TECNICO EDILE - Costruzioni edili in legno TECNICO DEL LEGNO - Fabbricazione di parti in legno per la carpenteria e l'edilizia
OPERATORE ELETTRICO Installazione e cablaggio di componenti elettrici, elettronici e fluidici	TECNICO ELETTRICO - Building automation TECNICO ELETTRICO - Impianti elettrici civili/industriali TECNICO AUTOMAZIONE INDUSTRIALE - Programmazione TECNICO AUTOMAZIONE INDUSTRIALE Installazione e manutenzione impianti TECNICO DELLA MODELLAZIONE E FABBRICAZIONE DIGITALE - Prototipazione elettronica
OPERATORE ELETTRICO Installazione/manutenzione di impianti elettrici civili	TECNICO ELETTRICO - Building automation TECNICO ELETTRICO - Impianti elettrici civili/industriali TECNICO DI IMPIANTI TERMICI - Impianti di refrigerazione TECNICO DELLE ENERGIE RINNOVABILI Produzione energia elettrica TECNICO DEGLI ALLESTIMENTI E DELLA PREDISPOSIZIO- NE DEGLI IMPIANTI NEL SETTORE DELLO SPETTACOLO Allestimento del sonoro / Allestimento luci
OPERATORE ELETTRICO Installazione/manutenzione di impianti elettrici industriali e del terziario	TECNICO ELETTRICO - Building automation TECNICO ELETTRICO - Impianti elettrici civili/industriali TECNICO DI IMPIANTI TERMICI - Impianti di refrigerazione TECNICO DELLE ENERGIE RINNOVABILI Produzione energia elettrica TECNICO DEGLI ALLESTIMENTI E DELLA PREDISPOSIZIO- NE DEGLI IMPIANTI NEL SETTORE DELLO SPETTACOLO Allestimento del sonoro / Allestimento luci
OPERATORE ELETTRICO Installazione/manutenzione di impianti speciali per la sicurezza e per il cablaggio strutturato	TECNICO ELETTRICO - Building automation TECNICO ELETTRICO - Impianti elettrici civili/industriali TECNICO DEGLI ALLESTIMENTI E DELLA PREDISPOSIZIO- NE DEGLI IMPIANTI NEL SETTORE DELLO SPETTACOLO Allestimento del sonoro / Allestimento luci
OPERATORE DELLA GESTIONE DELLE ACQUE E RISANAMENTO AMBIENTALE	
OPERATORE GRAFICO Impostazione e realizzazione della stampa	TECNICO GRAFICO
OPERATORE GRAFICO - Ipermediale	TECNICO GRAFICO
OPERATORE INFORMATICO	TECNICO INFORMATICO - Sistemi, reti e data management TECNICO INFORMATICO - Sviluppo soluzioni ICT

OPERATORE MECCANICO Lavorazioni meccaniche, per asportazione e deformazione	TECNICO DELLE LAVORAZIONI DEL FERRO E METALLI NON NOBILI - Fabbricazione, montaggio, installazione di manufatti e oggetti di lattoneria TECNICO DELLE LAVORAZIONI DEL FERRO E METALLI NON NOBILI - Lavorazione artigianale/artistica in ferro e/o altri metalli non nobili TECNICO PER LA PROGRAMMAZIONE E GESTIONE DI IMPIANTI DI PRODUZIONE - Sistemi a CNC TECNICO PER LA PROGRAMMAZIONE E GESTIONE DI IMPIANTI DI PRODUZIONE - Sistemi CAD CAM TECNICO PER LA PROGRAMMAZIONE E GESTIONE DI IMPIANTI DI PRODUZIONE - Conduzione e manutenzione impianti TECNICO AUTOMAZIONE INDUSTRIALE - Programmazione TECNICO AUTOMAZIONE INDUSTRIALE - Installazione e manutenzione impianti TECNICO DELLA MODELLAZIONE E FABBRICAZIONE DIGITALE - Modellazione e prototipazione
OPERATORE MECCANICO Saldatura e giunzione dei componenti	TECNICO DELLE LAVORAZIONI DEL FERRO E METALLI NON NOBILI Fabbricazione, montaggio, installazione di manufatti e oggetti di lattoneria TECNICO DELLE LAVORAZIONI DEL FERRO E METALLI NON NOBILI - Lavorazione artigianale/artistica in ferro e/o altri metalli non nobili TECNICO PER LA PROGRAMMAZIONE E GESTIONE DI IMPIANTI DI PRODUZIONE - Sistemi a CNC TECNICO PER LA PROGRAMMAZIONE E GESTIONE DI IMPIANTI DI PRODUZIONE - Sistemi CAD CAM TECNICO PER LA PROGRAMMAZIONE E GESTIONE DI IMPIANTI DI PRODUZIONE - Conduzione e manutenzione impianti TECNICO AUTOMAZIONE INDUSTRIALE - Installazione e manutenzione impianti
OPERATORE MECCANICO Montaggio componenti meccanici	TECNICO DELLE LAVORAZIONI DEL FERRO E METALLI NON NOBILI - Fabbricazione, montaggio, installazione di manufatti e oggetti di lattoneria TECNICO DELLE LAVORAZIONI DEL FERRO E METALLI NON NOBILI - Lavorazione artigianale/artistica in ferro e/o altri metalli non nobili TECNICO PER LA PROGRAMMAZIONE E GESTIONE DI IMPIANTI DI PRODUZIONE - Sistemi a CNC TECNICO PER LA PROGRAMMAZIONE E GESTIONE DI IMPIANTI DI PRODUZIONE - Sistemi CAD CAM TECNICO PER LA PROGRAMMAZIONE E GESTIONE DI IMPIANTI DI PRODUZIONE - Conduzione e manutenzione impianti TECNICO AUTOMAZIONE INDUSTRIALE - Programmazione TECNICO AUTOMAZIONE INDUSTRIALE - Installazione e manutenzione impianti

OPERATORE MECCANICO Installazione e cablaggio di componenti elettrici, elettronici e fluidici	TECNICO PER LA PROGRAMMAZIONE E GESTIONE DI IMPIANTI DI PRODUZIONE - Sistemi a CNC TECNICO PER LA PROGRAMMAZIONE E GESTIONE DI IMPIANTI DI PRODUZIONE - Sistemi CAD CAM TECNICO PER LA PROGRAMMAZIONE E GESTIONE DI IMPIANTI DI PRODUZIONE - Conduzione e manutenzione impianti TECNICO AUTOMAZIONE INDUSTRIALE - Programmazione TECNICO AUTOMAZIONE INDUSTRIALE - Installazione e manutenzione impianti TECNICO DELLA MODELLAZIONE E FABBRICAZIONE DIGITALE - Prototipazione elettronica
OPERATORE MECCANICO Fabbricazione e montaggio/installazione di infissi, telai e serramenti	TECNICO DELLE LAVORAZIONI DEL FERRO E METALLI NON NOBILI Fabbricazione, montaggio, installazione di manufatti e oggetti di lattoneria TECNICO DELLE LAVORAZIONI DEL FERRO E METALLI NON NOBILI - Lavorazione artigianale/artistica in ferro e/o altri metalli non nobili TECNICO PER LA PROGRAMMAZIONE E GESTIONE DI IMPIANTI DI PRODUZIONE - Sistemi a CNC TECNICO PER LA PROGRAMMAZIONE E GESTIONE DI IMPIANTI DI PRODUZIONE - Sistemi CAD CAM TECNICO PER LA PROGRAMMAZIONE E GESTIONE DI IMPIANTI DI PRODUZIONE - Conduzione e manutenzione impianti
OPERATORE MECCANICO Lavorazioni meccanica, per asportazione e deformazione Lavorazioni dei metalli non nobili	TECNICO DELLE LAVORAZIONI DEL FERRO E METALLI NON NOBILI - Fabbricazione, montaggio, installazione di manufatti e oggetti di lattoneria TECNICO DELLE LAVORAZIONI DEL FERRO E METALLI NON NOBILI - Lavorazione artigianale/artistica in ferro e/o altri metalli non nobili TECNICO PER LA PROGRAMMAZIONE E GESTIONE DI IMPIANTI DI PRODUZIONE - Sistemi a CNC TECNICO PER LA PROGRAMMAZIONE E GESTIONE DI IMPIANTI DI PRODUZIONE - Sistemi CAD CAM TECNICO PER LA PROGRAMMAZIONE E GESTIONE DI IMPIANTI DI PRODUZIONE - Conduzione e manutenzione impianti TECNICO AUTOMAZIONE INDUSTRIALE - Programmazione TECNICO AUTOMAZIONE INDUSTRIALE - Installazione e manutenzione impianti TECNICO DELLA MODELLAZIONE E FABBRICAZIONE DIGITALE - Modellazione e prototipazione
OPERATORE DEL MONTAGGIO E DELLA MA- NUTENZIONE DI IMBARCAZIONI DA DIPORTO	TECNICO DELLA MODELLAZIONE E FABBRICAZIONE DIGITALE - Modellazione e prototipazione
	TECNICO DEI SERVIZI DI ANIMAZIONE TURISTICO- SPORTIVA E DEL TEMPO LIBERO

aree formative dei percorsi iefp

	Aree disciplinari
COMPETENZE DI BASE	Area dei linguaggi (lingua italiana, lingua straniera) Area storico-socio economica (storia, diritto, geografia, economia) Area matematico-scientifica (matematica, fisica, chimica, biologia, scienze della terra) Area tecnologica (informatica)
COMPETENZE PROFESSIONALI	Area tecnico professionale Stage (tirocini formativi aziendali dal 2° anno)
FLESSIBILITA'	Area di personalizzazione del percorso (azioni di approfondimento e sviluppo delle capacità, abilità e attitudini degli allievi; orientamento)

esempi di aree tecnico-professionali

Aree	Materie
Agricola	Chimica e pedologia, principi di agricoltura, tecniche di produzione
Commerciale	Tecnica delle vendite, tecnica commerciale, comunicazione e informatica, laboratori di tecnica professionale
Edile e del territorio	Disegno tecnico, tecnologia edile, contabilità, sicurezza e prevenzione infortuni, laboratori di tecnica professionale
Acconciatura, estetica	Igiene, anatomia, fisiologia, dermatologia, cosmetologia, dietologia, laboratori di tecnica professionale
Elettrica, elettronica, informatica e telecomunicazioni	Elettrotecnica, elettronica, disegno elettrico, misure, laboratori di tecnica professionale
Grafica	Laboratori di tecniche di rappresentazione grafica, laboratori tecnologici ed esercitazioni, tecniche fotografiche
Legno e arredamento	Disegno, tecniche costruttive, laboratori professionali, qualità, tecnologie CAD CAM, sicurezza
Meccanica	Disegno, tecnologia, laboratori di tecnica professionale, sicurezza
Servizi della ristorazione	Scienze e tecnologia alimentare, processi produttivi e qualità, dietologia, laboratori di tecnica professionale

istituti statali

sedi e corsi (triennali e quadriennali a ciclo unico)

CINISELLO BALSAMO

IPSCT "E. Falk" (succursale), via Di Vittorio, 1 - Cinisello Balsamo, tel. 02 6181235 *www.ipfalck.edu.it* Tecnico dei servizi di animazione turistico sportiva e del tempo libero (quadriennale)

IIS "E. Montale", via M. Gorky, 100 - Cinisello Balsamo, tel. 02 6122340 *www.iismontale.edu.it* Operatore ai servizi di promozione e accoglienza

Operatore dell'abbigliamento e dei prodotti tessili per la casa - sartoria

COLOGNO MONZESE

IPSCT "E. Falk" (succursale), via Leonardo da Vinci, 1 - Cologno Monzese, tel. 02 25410494 www.ipfalck.edu.it Tecnico dei servizi di animazione turistico sportiva e del tempo libero (quadriennale)

LEGNANO

IIS "A. Bernocchi" (succursale), via Bernocchi, 6, - Legnano, tel. 0331 596170 www.isisbernocchi.edu.it Operatore elettrico - installazione e cablaggio di componenti elettrici, elettronici e fluidici Operatore dell'abbigliamento e dei prodotti tessili per la casa - sartoria

IIS "A. Bernocchi" (succursale "Medea"), via B. Melzi, - Legnano, tel. 0331 596170 www.isisbernocchi.edu.it Operatore alla riparazione dei veicoli a motore - manutenzione e riparazione delle parti e dei sistemi meccanici ed elettromeccanici

MILANO

IIS "Bertarelli Ferraris", Corso di Porta Romana, 110 - Milano, tel. 02 58314012 www.bertarelliferraris.gov.it Operatore ai servizi di promozione e accoglienza

IIS "Caterina da Siena", viale Lombardia, 89 - Milano, tel. 02 2824973 *www.iiscaterinadasiena.edu.it* Operatore dell'abbigliamento e dei prodotti tessili per la casa Operatore grafico ipermediale

IPSCT "B. Cavalieri", via Olona, 14 - Milano, tel. 02 435234 *www.istitutocavalieri-superiori.it* Operatore ai servizi di promozione e accoglienza

IIS "P. Frisi", via Otranto, 1 - Milano, tel. 02 3575716 www.iisfrisi.edu.it

Operatore ai servizi di promozione e accoglienza

Operatore della ristorazione - allestimento sala e somministrazione piatti e bevande

Operatore della ristorazione - preparazione degli alimenti e allestimento piatti

Operatore del benessere - erogazione trattamenti di acconciatura

IIS "G. Galilei", via Paravia, 31 - Milano, tel. 02 40091762 www.galilux.edu.it

Operatore meccanico - lavorazioni meccaniche per asportazione e deformazione

Operatore alla riparazione di veicoli a motore – Manutenzione e riparazione delle parti e dei sistemi meccanici ed elettromeccanici

IIS "G. Galilei" (succursale), via degli Ulivi, 6 - Milano, tel. 02 47997859 *www.galilux.edu.it* Operatore elettrico - installazione/manutenzione di impianti elettrici industriali e del terziario Operatore grafico ipermediale

IIS "G. L. Lagrange", via Litta Modignani, 65 - Milano, tel. 02 66222804 *www.iislagrange.edu.it*Operatore delle produzioni alimentari – lavorazione e produzione di pasticceria, pasta e prodotti da forno

Operatore ai servizi di promozione e accoglienza

IIS "Marelli Dudovich", via Livigno, 11 - Milano, tel. 02 36519076 www.marellidudovich.gov.it Operatore elettrico - installazione/manutenzione di impianti elettrici industriali e del terziario Operatore meccanico - montaggio componenti meccanici

IIS "Marignoni Polo", via Melzi d'Eril, 9 / via Demostene, 40 - Milano, tel. 02 313059 www.marignonipolo.edu.it Operatore ai servizi di promozione e accoglienza

IIS "Oriani Mazzini", via Zante, 34 - Milano, tel. 02 719130 / 70123760 www.orianimazzini.edu.it Tecnico dei servizi di animazione turistico sportiva e del tempo libero (quadriennale)

IPSAR "A. Vespucci", via Valvassori Peroni, 8 - Milano, tel 02 7610162 *www.ipsarvespucci.it* Operatore della ristorazione - allestimento sala e somministrazione piatti e bevande Operatore della ristorazione - preparazione degli alimenti e allestimento piatti

RHO

IIS "Puecher Olivetti", via Bersaglio, 56 - Rho, tel. 02 9302236 www.puecherolivetti.edu.it Operatore elettrico - installazione/manutenzione di impianti elettrici civili

IIS "Puecher Olivetti" (succursale), via Martiri della Libertà, 56 - Rho, tel. 02 9309557 *www.puecherolivetti.edu.it* Operatore ai servizi di promozione e accoglienza Operatore ai servizi d'impresa

VILLA CORTESE

IIS "G. Mendel", via Ferrazzi, 15 - Villa Cortese, tel. 0331 434311 www.agrariomendel.edu.it Operatore agricolo - coltivazione di piante erbacee, orticole e legnose in pieno campo e in serra

centri di formazione accreditati

sedi e corsi (triennali e quadriennali a ciclo unico)

ABBIATEGRASSO

"Fondazione Luigi Clerici - Abbiategrasso", C.so San Pietro, 49 - Abbiategrasso, tel. 02 94960153 www.clerici.lombardia.it

Operatore del benessere - erogazione di trattamenti di acconciatura

Operatore della ristorazione - preparazione degli alimenti e allestimento piatti

Operatore ai servizi di promozione e accoglienza

ARESE

"CNOS-FAP Salesiani - Arese", via Don F. Della Torre, 2 - Arese, tel. 02 937721

www.cnos-fap.it/www.salesianiarese.it

Operatore della ristorazione - preparazione degli alimenti e allestimento piatti

Operatore grafico ipermediale

Operatore alla riparazione dei veicoli a motore - manutenzione e riparazione delle parti e dei sistemi meccanici ed elettromeccanici

Operatore meccanico - lavorazioni meccaniche per asportazione e deformazione

Operatore elettrico - installazione/manutenzione di impianti elettrici industriali e del terziario

Operatore del legno

Operatore agricolo - coltivazione di piante erbacee, orticole e legnose in pieno campo e in serra (personalizzato per allievi con disabilità)

BUCCINASCO

"Fondazione Ikaros - Buccinasco", Largo Don Minzoni, 8 - Buccinasco, tel. 02 4408495

www.fondazioneikaros.org

Operatore ai servizi di impresa

Operatore informatico

Operatore alla riparazione dei veicoli a motore - manutenzione e riparazione delle parti e dei sistemi meccanici ed elettromeccanici

Operatore alle lavorazioni dell'oro e dei metalli preziosi

CESATE

"Agenzia metropolitana per la formazione, l'orientamento e il lavoro - C.F.P. Cesate", via C. Romanò,

39 - Cesate, tel. 02 99065235 www.afolmet.it

Operatore ai servizi di vendita

Operatore ai servizi di impresa

Operatore informatico

Operatore elettrico - installazione/manutenzione di impianti elettrici civili

Operatore elettrico - installazione/manutenzione di impianti elettrici industriali e del terziario

Tecnico di animazione turistico sportiva e del tempo libero (quadriennale)

CINISELLO BALSAMO

"Associazione Scuole Professionali G. Mazzini", via De Sanctis, 6 - Cinisello Balsamo, tel. 02 6128212 www.aspmazzini.com

Operatore della ristorazione - preparazione degli alimenti e allestimento piatti

Operatore della ristorazione - allestimento sala e somministrazione piatti e bevande

Operatore meccanico - lavorazioni meccaniche per asportazione e deformazione

Operatore alla riparazione dei veicoli a motore - manutenzione e riparazione delle parti e dei sistemi meccanici ed elettromeccanici

Operatore alla riparazione dei veicoli a motore - manutenzione e riparazione della carrozzeria

Operatore della ristorazione - preparazione degli alimenti e allestimento piatti (personalizzato per allievi con disabilità)

Operatore della ristorazione - allestimento sala e somministrazione piatti e bevande (personalizzato per allievi con disabilità)

Operatore del benessere - erogazione di trattamenti di acconciatura

Operatore del benessere - erogazione dei servizi di trattamento estetico

Operatore alla riparazione dei veicoli a motore - manutenzione e riparazione delle parti e dei sistemi meccanici ed elettromeccanici (personalizzato per allievi con disabilità)

Operatore elettrico - installazione/manutenzione di impianti elettrici civili

"CIOFS (Centro Italiano Opere Femminili Salesiane) - Cinisello B.", via Vicuna, 1 - Cinisello Balsamo, tel. 02 6172603 www.ciofslombardia.com

Operatore della ristorazione - preparazione degli alimenti e allestimento piatti

Operatore della ristorazione – allestimento sala e somministrazione piatti e bevande

Operatore delle produzioni alimentari - lavorazione e produzione di pasticceria, pasta e prodotti da forno

COLOGNO MONZESE

"Agenzia metropolitana per la formazione, l'orientamento e il lavoro - C.F.P. di Cologno Monzese",

Largo Salvo D'Acquisto, 12/15 - Cologno Monzese, tel. 02 2542122 www.afolmet.it

Operatore del benessere - erogazione di trattamenti di acconciatura

Operatore del benessere - erogazione dei servizi di trattamento estetico

CORMANO

"Agenzia metropolitana per la formazione, l'orientamento e il lavoro - C.F.P. di Cormano", via Inno-

vazione, 1 - Cormano, tel. 02 6151062 www.afolmet.it

Operatore del benessere - erogazione di trattamenti di acconciatura

Operatore del benessere - erogazione dei servizi di trattamento estetico

GORGONZOLA

"Accademia Formativa Martesana", Piazza Papa Giovanni XXIII, 6/12 - Gorgonzola, tel. 02 9516591 www.afmg.it Operatore agricolo - produzione di piante ornamentali e fiori; costruzione e manutenzione di aree verdi, parchi e giardini

Operatore dei sistemi e dei servizi logistici

Operatore grafico ipermediale

Operatore della ristorazione - allestimento sala e somministrazione piatti e bevande

Operatore della ristorazione - preparazione degli alimenti e allestimento piatti

Operatore delle produzioni alimentari - lavorazione e produzione di pasticceria, pasta e prodotti da forno

Operatore delle produzioni alimentari - lavorazione e produzione di prodotti a base di vegetali

Operatore del benessere - erogazione di trattamenti di acconciatura

Operatore del benessere - erogazione dei servizi di trattamento estetico

Operatore dell'abbigliamento e dei prodotti tessili per la casa - sartoria

Operatore informatico

Operatore termoidraulico

Operatore elettrico - installazione/manutenzione di impianti elettrici civili

Operatore elettrico - installazione e cablaggio di componenti elettrici, elettronici e fluidici

Operatore alla riparazione dei veicoli a motore - manutenzione e riparazione delle parti e dei sistemi meccanici ed elettromeccanici

Operatore alla riparazione dei veicoli a motore - manutenzione e riparazione della carrozzeria

Operatore alla riparazione dei veicoli a motore - manutenzione e riparazione di macchine operatrici per l'agricoltura e l'edilizia

LEGNANO

"A.T.S.S. (Associazione Top Style School) Cooperativa Sociale", via per Castellanza, 33 - Legnano,

tel. 0331 440429 www.topstyleschool.it

Operatore del benessere - erogazione di trattamenti di acconciatura

Operatore del benessere - erogazione dei servizi di trattamento estetico

"IAL Lombardia - Legnano", via Cuttica, 1 - Legnano, tel. 0331 428011 www.ialombardia.it

Operatore della ristorazione - allestimento sala e somministrazione piatti e bevande

Operatore della ristorazione - preparazione degli alimenti e allestimento piatti

Operatore delle produzioni alimentari - lavorazione e produzione di pasticceria, pasta e prodotti da forno Operatore delle produzioni alimentari - lavorazione e produzione di pasticceria, pasta e prodotti da forno (personalizzato per allievi con disabilità)

MAGENTA

"ASLAM Cooperativa Sociale - Magenta", via Mazenta, 9 - Magenta, tel. 02 97285428 www.aslam.it

Operatore di impianti termoidraulici

Operatore meccanico - saldatura e giunzione dei componenti

Operatore elettrico - installazione e cablaggio di componenti elettrici, elettronici e fluidici

"Associazione S.E.A.M. Scuola Professionale Europea", via Crivelli, 25/A - Magenta, tel. 02 9784802 www.scuolaseam.it

Operatore ai servizi di vendita

Operatore del benessere - erogazione di trattamenti di acconciatura

Operatore del benessere - erogazione dei servizi di trattamento estetico

"ENAC Lombardia C.F.P. Canossa - Magenta", via San Biagio, 15 - Magenta, tel. 02 97295501

www.magenta.cfpcanossa.it

Operatore grafico ipermediale

Operatore delle produzioni alimentari - lavorazione e produzione di pasticceria, pasta e prodotti da forno Operatore della ristorazione – allestimento sala e somministrazione piatti e bevande

"Fondazione Enaip Lombardia - Magenta", via Novara, 10 - Magenta, tel. 02 97220210

www.enaiplombardia.eu

Operatore alla riparazione dei veicoli a motore - manutenzione e riparazione delle parti e dei sistemi meccanici ed elettromeccanici

Operatore alla riparazione dei veicoli a motore - manutenzione e riparazione della carrozzeria

Operatore dei sistemi e dei servizi logistici (personalizzato per allievi con disabilità)

MELEGNANO

"Agenzia metropolitana per la formazione, l'orientamento e il lavoro - C.F.P. di Melegnano", Piazza

Bianchi - Melegnano, tel. 02 9837324 www.afolmet.it

Operatore del benessere - erogazione di trattamenti di acconciatura

Operatore della ristorazione - preparazione degli alimenti e allestimento piatti

Operatore della ristorazione - allestimento sala e somministrazione piatti e bevande

"Scuole delle Arti e dei Mestieri G.P.II", via Piave, 12 - Melegnano, tel. 02 9834057 www.fedtm.it

Operatore ai servizi di impresa

Operatore dell'abbigliamento e dei prodotti tessili per la casa

Operatore dell'abbigliamento e dei prodotti tessili per la casa - sartoria

MELZO

"Fondazione Enaip Lombardia - Melzo S. Rocco", sede di via San Rocco, 3 - Melzo, tel. 02 95711812 www.enaiplombardia.eu

Operatore dei sistemi e dei servizi logistici

Operatore del benessere - erogazione di trattamenti di acconciatura

Operatore del benessere - erogazione dei servizi di trattamento estetico

Tecnico dei servizi di animazione turistico sportiva e del tempo libero

Operatore della ristorazione - preparazione degli alimenti e allestimento piatti (personalizzato per allievi con disabilità)

Operatore informatico

"Fondazione Enaip Lombardia - Melzo Gavazzi", sede di via Gavazzi, 17 - Melzo, tel. 02 95739867 www.enaiplombardia.eu

Operatore della ristorazione - allestimento sala e somministrazione piatti e bevande

Operatore della ristorazione - preparazione degli alimenti e allestimento piatti

MILANO

"Accademia FP Milano S.R.L. Impresa sociale", via Don Bosco, 17 - Milano

Operatore grafico ipermediale

"Accademia Scuola Acconciatori - UNASAS Srl", via Checov, 48 - Milano, tel. 02 66713346

www.accademiaunasas.altervista.org

Operatore del benessere - erogazione di trattamenti di acconciatura

Operatore del benessere - erogazione dei servizi di trattamento estetico

"ACOF Olga Fiorini Cooperativa Sociale - Milano", via Copernico, 3 - Milano, tel. 02 67493470 www.acof.it Operatore dell'abbigliamento e dei prodotti tessili per la casa

"A.F.G.P. Centro Padre Piamarta", via Pusiano, 52 - Milano, tel. 02 26303500 www.afgp.it

Operatore ai servizi di vendita

Operatore della ristorazione - allestimento sala e somministrazione piatti e bevande

Operatore della ristorazione - preparazione degli alimenti e allestimento piatti

Operatore elettrico - installazione e cablaggio di componenti elettrici, elettronici e fluidici

Operatore alla riparazione dei veicoli a motore - manutenzione e riparazione delle parti e dei sistemi meccanici ed elettromeccanici

Operatore della ristorazione - preparazione degli alimenti e allestimento piatti (personalizzato per allievi con disabilità)

"Agenzia metropolitana per la formazione, l'orientamento e il lavoro - C.F.P. Paullo", via Soderini, 24 Milano, tel. 02 77405501 *www.afolmet.it*

Operatore dell'abbigliamento e dei prodotti tessili per la casa - sartoria

Operatore del benessere - erogazione di trattamenti di acconciatura

Operatore del benessere - erogazione dei servizi di trattamento estetico

"ASLAM Cooperativa Sociale - Milano", via Amoretti. 78 - Milano, tel. 02 83477915 www.aslam.it

Operatore ai servizi di vendita

Operatore dei sistemi e dei servizi logistici

Operatore alle lavorazioni di prodotti di pelletteria

Operatore elettrico - installazione e cablaggio di componenti elettrici, elettronici e fluidici

"Associazione Club Beautè - Milano", via Petrella, 19 - Milano, tel. 02 29400598 www.club-beaute.it

Operatore del benessere - erogazione di trattamenti di acconciatura

Operatore del benessere - erogazione dei servizi di trattamento estetico

"B.C.M. Giovani (Beauty Center of Milan)", Largo G. Revere, 15 - Milano, tel. 02 433423 www.bcm.it

Operatore del benessere - erogazione dei servizi di trattamento estetico (a pagamento)

"C.A.P.A.C. - Amoretti", via Amoretti, 30 - Milano, tel. 02 36601403 www.capac.it

Operatore agricolo - coltivazione di piante erbacee, orticole e legnose in pieno campo e in serra

Operatore della ristorazione - preparazione degli alimenti e allestimento piatti

Operatore alla riparazione dei veicoli a motore - manutenzione e riparazione delle parti e dei sistemi meccanici ed elettromeccanici

Operatore alla riparazione dei veicoli a motore – manutenzione e riparazione della carrozzeria Operatore informatico

"C.A.P.A.C. - Murillo", Viale Murillo, 17 - Milano, tel. 02 40305300 www.capac.it

Operatore informatico

Operatore del benessere - erogazione dei servizi di trattamento estetico

Operatore della ristorazione - preparazione degli alimenti e allestimento piatti

Operatore della ristorazione - allestimento sala e somministrazione piatti e bevande

Operatore delle produzioni alimentari - lavorazione e produzione di pasticceria, pasta e prodotti da forno Operatore ai servizi di promozione e accoglienza

Operatore ai servizi di promozione e accognenza

Operatore della ristorazione - preparazione degli alimenti e allestimento piatti (personalizzato per allievi con disabilità)

"C.F.P. Unione Artigiani - Milano Antonini", via Antonini, 26 - Milano, tel. 02 36515967/8

www.cfpunioneartigiani.it

Operatore del benessere - erogazione dei servizi di trattamento estetico

Operatore termoidraulico

Operatore alla riparazione dei veicoli a motore - manutenzione e riparazione delle parti e dei sistemi meccanici ed elettromeccanici

"CIOFS (Centro Italiano Opere Femminili Salesiane) - Milano", via Timavo, 14 - Milano, tel. 02 67077484

www.ciofslombardia.com

Operatore ai servizi di vendita

Operatore ai servizi di impresa

"CNOS-FAP Salesiani - Milano", via Tonale, 19 - Milano, tel. 02 676271 www.cnos-fap.it - www.salesianimilano.it

Operatore grafico ipermediale

Operatore meccanico - lavorazioni meccaniche per asportazione e deformazione

Operatore elettrico - installazione/manutenzione di impianti elettrici industriali e del terziario

"CONSORZIO SIR - Milano", via Casoria, 50 - Milano, tel. 02 26413552 www.consorziosir.it

Operatore della ristorazione - preparazione degli alimenti e allestimento piatti

Operatore della ristorazione - preparazione degli alimenti e allestimento piatti (personalizzato per allievi con disabilità)

Operatore del legno (personalizzato per allievi con disabilità)

"Cooperativa sociale educativa Paideia", via Bernardo Ugo Secondo, 4 – Milano, tel. 02 2360347 www.coop-paideia.com

Operatore delle produzioni alimentari - lavorazione e produzione di pasticceria, pasta e prodotti da forno Operatore della ristorazione – preparazione degli alimenti e allestimento piatti

"E.C.Fo.P (Ente Cattolico Formazione Professionale) - Milano", via Padre C. Salerio, 21 - Milano,

tel. 02 38000499 www.ecfop.it

Operatore del benessere - erogazione di trattamenti di acconciatura

Operatore del benessere - erogazione dei servizi di trattamento estetico

Operatore ai servizi di impresa

Operatore delle produzioni alimentari - lavorazione e produzione di pasticceria, pasta e prodotti da forno

"ENAC Lombardia C.F.P. Canossa - Milano", via Benaco, 11 - Milano, tel. 02 57410135

www.milano.cfpcanossa.it

Operatore ai servizi di impresa

Operatore della ristorazione - preparazione degli alimenti e allestimento piatti (personalizzato per allievi con disabilità)

"ESPAM (Ente Scuola Professionale Acconciatori Misti)", via Ciriè, 9 - Milano, tel. 02 782675 www.espam.it

Operatore del benessere - erogazione di trattamenti di acconciatura

Operatore del benessere - erogazione dei servizi di trattamento estetico

"Fondazione Luigi Clerici - Milano Belloni", via Belloni, 3 - Milano, tel. 02 66102014 www.clerici.lombardia.it

Operatore della ristorazione - preparazione degli alimenti e allestimento piatti

Operatore del benessere - erogazione di trattamenti di acconciatura

Operatore del benessere - erogazione dei servizi di trattamento estetico

"Fondazione Luigi Clerici - Milano Montecuccoli", via Montecuccoli, 44/2 - Milano, tel. 02 2851946 www.clerici.lombardia.it

Operatore del benessere - erogazione di trattamenti di acconciatura

Operatore del benessere - erogazione dei servizi di trattamento estetico

Operatore della ristorazione - preparazione degli alimenti e allestimento piatti (personalizzato per allievi con disabilità)

"Fondazione Cova", Corso Vercelli, 22 - Milano, tel. 02 48005104 www.scuolacova.it

Operatore del legno - design d'arredo

Tecnico della modellazione e fabbricazione digitale (quadriennale)

"Fondazione Enaip Lombardia - Milano", via dei Giacinti, 31 - Milano, tel. 02 41290053 www.enaiplombardia.eu Operatore informatico

Operatore alla riparazione dei veicoli a motore - manutenzione e riparazione delle parti e dei sistemi meccanici ed elettromeccanici

Operatore elettrico - installazione/manutenzione di impianti elettrici civili

Tecnico dei servizi di animazione turistico sportiva e del tempo libero (quadriennale)

Operatore ai servizi di impresa (personalizzato per allievi con disabilità)

Operatore alla riparazione dei veicoli a motore - manutenzione e riparazione delle parti e dei sistemi meccanici ed elettromeccanici (personalizzato per allievi con disabilità)

"Galdus Società cooperativa sociale - P. Leoni", sede di via Leoni, 2 - Milano, tel. 02 49516000 www.galdus.it

Operatore ai servizi di impresa

Operatore informatico

Operatore agricolo - coltivazioni erbacee, orticole e legnose in pieno campo e in serra

Operatore della ristorazione - allestimento sala e somministrazione piatti e bevande

Operatore della ristorazione - preparazione degli alimenti e allestimento piatti

Operatore delle produzioni alimentari - lavorazione e produzione di pasticceria, pasta e prodotti da forno

Operatore alle lavorazioni dell'oro, dei materiali preziosi o affini

Operatore elettrico - installazione e cablaggio di componenti elettrici, elettronici e fluidici

Tecnico dei servizi di animazione turistico sportiva e del tempo libero (quadriennale)

"Galdus Società cooperativa sociale - Piazzetta", sede di via G. B. Piazzetta, 2 - Milano, tel. 02 57400932 www.qaldus.it

Operatore ai servizi di impresa

Operatore informatico

Operatore agricolo - coltivazioni erbacee, orticole e legnose in pieno campo e in serra

Operatore della ristorazione - allestimento sala e somministrazione piatti e bevande

Operatore della ristorazione - preparazione degli alimenti e allestimento piatti

Operatore delle produzioni alimentari - lavorazione e produzione di pasticceria, pasta e prodotti da forno

Operatore alle lavorazioni dell'oro, dei materiali preziosi o affini

Operatore elettrico - installazione e cablaggio di componenti elettrici, elettronici e fluidici

"Immaginazione e Lavoro Società Cooperativa", via Miramare, 15 - Milano, tel. 02 89454684 www.immaginazioneelavoro.it

Operatore informatico

Operatore della ristorazione - allestimento sala e somministrazione piatti e bevande

Operatore della ristorazione – preparazione degli alimenti e allestimento piatti

Operatore del benessere - erogazione di trattamenti di acconciatura

Operatore grafico - ipermediale

Operatore del benessere – erogazione dei servizi di trattamento estetico

"Istituto Krisalide Milano", via Pirelli, 30 - Milano, tel. 02 36597031 www.ikrisalide.it

Operatore grafico ipermediale

Operatore informatico

"Istituto Pavoniano Artigianelli", via Crespi, 30 - Milano, tel. 02 69008178 www.istitutoart.it

Operatore grafico - impostazione e realizzazione della stampa

"Istituto Rizzoli per l'insegnamento delle arti grafiche", via Pusiano, 52 - Milano, tel. 02 70600647 www.rizzoli.it

Operatore grafico ipermediale

"Scuola Professionale d'Arte Muraria s.r.l. Impresa Sociale", via Cagnola, 17 - Milano, tel. 02 342390 www.scuolamuraria.it

Operatore grafico ipermediale

Operatore edile - realizzazione opere murarie e di impermeabilizzazione

Operatore del legno – Design d'arredo

"Società Umanitaria", via Daverio, 7 - Milano, tel. 02 5796831 www.umanitaria.it

Operatore agricolo - coltivazioni erbacee, orticole e legnose in pieno campo e in serra

Operatore delle produzioni alimentari - lavorazione e produzione di pasticceria, pasta e prodotti da forno Operatore dell'abbigliamento e dei prodotti tessili per la casa

PADERNO DUGNANO

"Accademia - Bellezza Benessere e Arte", via dell'Industria, 2 - Paderno Dugnano, tel. 02 9189475 www.accademiabba.it

Operatore del benessere - erogazione di trattamenti di acconciatura

Operatore del benessere - erogazione dei servizi di trattamento estetico

Operatore ai servizi di vendita

PARABIAGO

"Fondazione Luigi Clerici - Parabiago", via S. Ambrogio, 9 - Parabiago, tel. 0331 551015

www.clerici.lombardia.it

Operatore della ristorazione - preparazione degli alimenti e allestimento piatti

Operatore del benessere - erogazione dei servizi di trattamento estetico

Operatore elettrico - installazione/manutenzione di impianti elettrici civili

Operatore della ristorazione - preparazione degli alimenti e allestimento piatti (personalizzato per allievi con disabilità)

PIEVE EMANUELE

"Agenzia metropolitana per la formazione, l'orientamento e il lavoro - C.F.P. di Pieve Emanuele", via

dei Gigli, 7 - Pieve Emanuele, tel. 02 90782725 www.afolmet.it

Operatore della ristorazione - preparazione degli alimenti e allestimento piatti

Operatore della ristorazione - allestimento sala e somministrazione piatti e bevande

Operatore delle produzioni alimentari - lavorazione e produzione di pasticceria, pasta e prodotti da forno

RHO

"Fondazione Luigi Clerici - Rho", via Villafranca, 8 - Rho, tel. 02 99766552 www.clerici.lombardia.it

Operatore grafico ipermediale

Operatore di impianti termoidraulici

ROZZANO

"Agenzia metropolitana per la formazione, l'orientamento e il lavoro - C.F.P. di Rozzano", via degli

Oleandri - Rozzano, tel. 02 8254263 www.afolmet.it

Operatore del benessere - erogazione dei servizi di trattamento estetico

Operatore informatico

Operatore elettrico - installazione/manutenzione di impianti elettrici industriali e del terziario

SAN DONATO MILANESE

"Agenzia metropolitana per la formazione, l'orientamento e il lavoro - C.F.P. di San Donato Milanese",

via F. Parri - San Donato Milanese, tel. 02 5230255 www.afolmet.it

Operatore del benessere - erogazione dei servizi di trattamento estetico

Operatore termoidraulico

Operatore elettrico - installazione/manutenzione di impianti elettrici civili

SAN GIULIANO MILANESE

"Fondazione Luigi Clerici - San Giuliano M.", via Don Bosco, 3 - San Giuliano Milanese, tel. 02 9846947 www.clerici.lombardia.it

Operatore del benessere - erogazione di trattamenti di acconciatura

Operatore alla riparazione dei veicoli a motore - manutenzione e riparazione delle parti e dei sistemi meccanici ed elettromeccanici

Operatore alla riparazione dei veicoli a motore – manutenzione e riparazione della carrozzeria

Operatore alla riparazione dei veicoli a motore – riparazione e sostituzione di pneumatici

SESTO SAN GIOVANNI

"Agenzia metropolitana per la formazione, l'orientamento e il lavoro - C.F.P. Grandi", Viale Italia, 548

Sesto San Giovanni, tel. 02 45430011 www.cfpgrandi.it

Operatore della ristorazione - allestimento sala e somministrazione piatti e bevande

Operatore della ristorazione - preparazione degli alimenti e allestimento piatti

Operatore alla riparazione dei veicoli a motore - manutenzione e riparazione della carrozzeria

Operatore delle produzioni alimentari - lavorazione e produzione di pasticceria, pasta e prodotti da forno Operatore grafico – ipermediale

Operatore informatico

"CNOS-FAP Salesiani - Sesto San Giovanni", viale Matteotti , 425 - Sesto San Giovanni, tel. 02 26292206 www.cnos-fap.it/www.salesianisesto.it

Operatore alla riparazione dei veicoli a motore - manutenzione e riparazione delle parti e dei sistemi meccanici ed elettromeccanici Operatore meccanico - lavorazioni meccaniche per asportazione e deformazione Operatore elettrico - installazione/manutenzione di impianti elettrici civili Operatore termoidraulico

Un nuovo catalogo online, "ITER Formazione professionale", con informazioni più dettagliate dei corsi di formazione professionale disponibili nel territorio di Città metropolitana di Milano, è consultabile sul sito istituzionale di Città metropolitana di Milano all'indirizzo:

https://temi.cittametropolitana.mi.it/iefpmi/index.html